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El presidente de Castilla-La M ancha y ASAJA piden al Gobierno la modificación del anteproyecto de 
Ley de Consumo de Alcohol para dar un trato más justo al vino

Todos a favor de la exclusión del 
vino de la Ley del Botellón

C astilla-La M ancha ha m ostrado su des
acuerdo con el anteproyecto de Ley de 
Consum o de A lcohol, por la inclusión en 
el mismo del vino, un producto de gran tras
cendencia para nuestra región.

El p resid en te  caste llano -m anchego ,

José Bono, a través de una carta rem itida 
al p residente  del G obierno, José M aría 
Aznar, le ha pedido que no se crim inalice 
el consum o del vino y la exclusión de esta 
bebida de la Ley que se prepara.

Por su parte, la A sociación A graria de

Jóvenes Agricultores (ASAJA) también re
clam a la exclusión del vino de la Ley, ya 
que este producto  está regulado por nor
m ativas específicas, españolas y com uni
tarias.

(Pag. 5, 8 y  15)

Contradicción con 
respecto al 

seguimiento de la 
huelga en la región

M ientras que los sind ica to s  
CCOO y UGT han cifrado en un 
85 por ciento el seguimiento de la 
huelga del 20-J en Castilla-La 
Mancha, el delegado del Gobier
no en nuestra Comunidad, Juan 
Ignacio Zoido, rebajaba estos da
tos hasta algo más del 16 por cien
to, calificando la convocatoria de 
“fracaso”.

Por su parte, los sindicatos, 
han señalado que la huelga ha sido 
un “éxito total”, detallando que el 
paro fue completo en polígonos in
dustriales y en el sector de la cons
trucción.

(Pag 7)

El efecto Suárez 
Mana no puede 

con Bono
Según una encuesta encarga
da por Localia Televisión, el 
presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, repeti
ría mayoría absoluta con el 
56 por ciento de los votos, 
mientras que el PP obtendría 
el 40 por ciento.

(Pag 4)

Un informe del CSN 
revela fallos 

reiterados en Zorita
Un informe de una empresa priva
da encargado por el Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN) sobre la 
central nuclear José Cabrera, ubi
cada en Almonacid de Zorita, pone 
en evidencia fallos reiterados en las 
normas de seguridad y en la pre
paración técnica del personal que 
opera el reactor nuclear más anti
guo de España.

(Pag. 9)

La región ejecutó 
el 99,1% de los 
fondos europeos 
durante 2001
Un total de 1.165 pequeñas y me
dianas empresas, 368 cooperativas 
, 296 obras de carreteras, 35 cen
tros educativos, 25 proyectos de 
investigación, 203 obras de abas
tecimiento de agua y 110 proyec
tos de depuración, entre otros, son 
los resultados alcanzados durante 
2001 de la aplicación-de los fon
dos europeos en Castilla-La Man
cha, según datos del Comité de 
Seguimiento del Programa Opera
tivo 2000-2006.

(Pag 32)

Fallados los 
Premios del 
Certamen de 
Jóvenes Artistas
18 jóvenes y 9 grupos han sido los 
galardonados este año en el Cer
tamen de Jóvenes Artistas de Cas
tilla-La Mancha, cuyos premios 
han sido fallados por los diversos 
jurados que componen las seis 
modalidades.

(Pag 36)

Más de seis millones 
de euros para 
mejoras urbanas 
en Albacete (Pag. io>

El Ayuntamiento 
reasumirá la gestión 
de los impuestos a 
partir de 2003 (pag. m

Firmado un convenio 
con Obras Públicas 
para la mejora 
urbanística de la 
ciudad (Pag. 23)

El Hospital Provincial 
de Guadalajara dispon
drá de 800 plazas de 
aparcamiento (pag.26)

Primeros pasos para 
la instalación del 
Centro de Recepción 
de Turistas (pag. 28)
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“Te espero en 
Casablanca”

Pilar Serrano

Hace unas semanas, con motivo de 
las Jomadas Cervantinas de Arga- 

masilla de Alba, a través del Area de 
Cultura y actuando como maestro de 
ceremonias Antonio Serrano Val verde, 
se presentó el último libro de Pedro 
Menchén Torres. Escritor nacido en 
nuestro Lugar, premiados en diferentes 
certámenes, viajero impenitente, bohe
mio empedernido e intelectual crítico y 
sincero. El volumen, titulado: ‘Te espero 
en Casablanca”, es le tercero que publica 
este escritor y, al igual, que su segunda 
novela, analiza a través de una historia 
bien contada y urdida, las relaciones 
homosexuales.

En el caso que nos ocupa varios son 
los problemas de Pedro quiere poner en 
evidencia. El primero el amor. Sí, porque 
el amor -él dice que el amor oscuro- es, en 
definitiva, lo que conduce a los persona
jes a través de un laberinto de pasiones 
y deseos hasta llegar a la profundidad de 
lo que son y sienten. El segundo enfoque 
viene dado, porque el autor quiere poner 
de manifiesto lo que se oculta detrás de 
esos paraísos sexuales que el turista 
imagina exóticos: la miseria y la explota
ción.

A través de esta óptica, novelada 
con acierto por Pedro Menchén, se van 
perfilando, diseñando, señalando, mos
trando, personajes reales y veraces. Se 
manifiesta, también, el enfoque personal 
del autor hacia un mundo escondido y 
diferente. Una cultura distinta para un 
mismo problema. En ella: Tánger, 
Marraquech, Fez, Rabat, como en Euro
pa, nada aflora a la superficie, sin embar
go, los hechos y las personas están ahí, 
como un río que va llegando y llagando 
el corazón. Un mundo alegre, triste, lleno 
de magia... Un mundo doloroso, real, 
lleno de sorpresas en lo cotidiano. Tam
bién, un mundo diseñado, esperado por 
quiénes viven en el y viven con el. Sin 
embargo, Félix, su protagonista, cree en 
el azar. Eso es buena cosa, predispone al 
optimismo.

Tengo que decir, aún a riesgo de 
equivocarme, que este libro es menos 
bronco que la anterior novela publicada 
por Pedro y titulada: “Una playa muy 
lejana”. En la novela que nos ocupa la 
acción es más benigna sobre el lector. Es 
cierto que los personajes van manifes
tando y enseñando situaciones nada 
convencionales, sentimientos contradic
torios, y lo va haciendo con técnica lite
raria, llena de agudeza y agilidad. Sin 
embargo, el todo que compone la última 
novela del argamasillero, está diseñado 
de forma diferente. Creo que a través de 
la trama hay una llamada a los sentidos y 
a los sentimientos del que lee. En la 
anterior novela, simplemente -difícilmen
te por lo que se expresaba- se mostraban 
situaciones que eran para el lector como 
profundos aldabonazos, oscuros, opa
cos y tenebrosos.

No obstante, ambos textos tienen un 
nexo de unión: los sentimientos. Para 
que se me comprenda, es como si estu
viésemos viendo una película igual por el 
tema, pero que se desarrolla en países 
diferentes por su situación económica, 
social y cultural. En cada uno de ellos hay 
una forma distinta de solucionar los pro
blemas. Así sucede para lo que digo, por 
la pericia y estilo del que lo cuenta.

Creo que con esta novela Pedro se 
muestra, como en sus anteriores entre
gas, un escritor maduro, convencido de 
lo que quiere y lo que desea conseguir. 
Sólo me queda desearle éxito en su anda
dura. Desearle lo mejor.
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Florentino Carriches, ex 
alcalde ‘ popularJ’ de Talavera

OTRA VEZ  
CARRICHES

El ex alcalde popular de Talavera 
de la Reina (Toledo), Florentino 
Carriches, ha sido denunciado 
por agresión por Francisco 
Ortiz, uno de los trabajadores de 
su empresa (“Inversión Roches 
S.L.”), quien le acusa de agredirle 
por la espalda y causarle varias 
lesiones de las que tuvo que ser 
atendido en el hospital. Según la, 
denuncia de este trabajador que 
publica un semanario talaverano, 
Carriches le atacó el pasado 3 de 
junio cuando Ortiz se negó a fm 
mar el finiquito que el ex alcalde 
le presentaba un día después de 
despedirle de su empresa.

Carriches ya estuvo implica
do en un caso de agresiones con 
anterioridad y ahora vuelve a so
nar el río.

Inocente Andújar, secretario local del PSOE de Tomelloso y  José 
Manuel Rodríguez Carretero, presidente del PP de Ciudad Real

OBRAS SO N AM O RES Y NO  BUENAS  
RAZO NES, QUE SE DICE

El presidente provincial del PP, 
José Manuel Rodríguez Ca
rretero, ha declarado después de 
una reunión extraordinaria del Co
mité Provincial, que no se expli
ca “el silencio que están mante
niendo en la zona de Tomelloso 
los que, cuando el INSALUD 
presentó el primer plan fundo- 
nal del futuro hospital, se queja
ron y lo calificaron como 
hospitalillo”, ya que, en su opi
nión, se ha reducido el presu
puesto 5.000 A 3.000 millones 
de pesetas.

Lo que tampoco se explican 
en Tomelloso -así lo manifestó 
unas semanas atrás el secretario 
local del PSOE Inocente 
Andújar- es cómo todavía apa
rece en los Presupuestos Gene
rales del Estado de 2002 
(INSALUD) un proyecto de hos

pital Tomettoso-Vittarrobledo y
en los del ano anterior una parti
da de 25 millones de pesetas para 
ese mismo proyecto que se 
incumplió. Otra duda hecha pú
blica por Andújar, es cómo es 
posible que construir un edificio 
de 14.000 m.2 (INSALUD) cues
ca 5.000 millones, mientras que 
el actual, comprometido por el 
SESCAM de 19.000 m2, se cuan- 
tífica en unos 3.000 millones.

A nosotros nos parece que 
seguir manoseando el asunto es 
de una desconsideración extrema 
con los ciudadanos. Lo que im
porta a toda la población es que 
se construya el ansiado hospital 
tal y como se ha proyectado y en 
los plazos comprometidos. El 
que no haya venido tiempo ha te
nido. Así, la próxima vez (AVE) 
no andaís tan lerdos. ¿O sí?

Gumersindo Navarro, ex 
candidato de AP a la Junta

ÚLTIM O ADIÓS A 
UNA GRAN PERSONA

El que fuera el primer candidato 
de Alianza Popular (AP) a la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha allá por el año 1983, 
Gumersindo Navarro, fallecía 
recientemente en Albacete, en 
cuya iglesia de los Franciscanos
se ofició su funeral. ipífSIS;

“ entre
otros, el presidente regional, José 
Bono, quien destacó qué “Gu
mersindo Navarro era, sobre 
todo, un hombre bueno, una ex
celente persona”.

Otro dejos presentes, el ac
tual presidente provincial del PP, 
Atanasio Ballesteros, señaló 
que “la familia popular está de 
luto, pues su figura resultó clave 
y decisiva en la creación y desa
rrollo de lo que primero fue AP y 
hoy es el actual Partido Popu
lar”. Descanse en paz.
-' . :< -?iíL > : <, -
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L A  V E R B E N A ANTONIO GÓMEZ

Decía el escritor argentino Jorge l t  O Y Y f l  / I O  f t * / 1  C* l°s precios no era para tanto, vamos
Luis Borges, que España es el í  M U , t i l /  C  LJ¡ Í  L t S  q U e  era casi e¡ normal teniendo en

único sitio del mundo donde no sólo
se discuten las ideas sino también las cifras. Que razón tenía el 
bonaerense que en sus días de estancia en la “piel de toro” tan 
bien captó el espíritu patrio.

Este año capicúa, del que ya hemos sobrevivido la mitad de 
sus meses, está siendo un año de cifras, de muchos números, y la 
mayoría malversados. Comenzó el Gobierno de la Nación, o lo que 
es lo mismo Aznar y varios discípulos con ganas de heredar el 
poder, dando datos poco veraces sobre el Incremento de Precios 
al Consumidor, el manido IPC. El que más y el que menos flipó con 
las cifras del Instituto Nacional de Estadística (INE), otro órgano 
bien controlado por el poder central, que decían que el aumento de

cuenta la entrada del euro y la coyun
tura (tabla de salvación de todos los gobiernos) económica mun
dial. Y mientras el personal cabreado por no llegar a fin de mes, sin 
entender aún qué cantidad de dinero se paga por los productos de 
la cesta de la compra, pero seguro de que el sueldo les (fura menos 
que un cubata de a litro a los chavalotes practicantes del botellón.

Y metidos en cifras, llega la pasada huelga general, en la que se 
calcularon abanicos tan exagerados para una misma concentración 
de 16.000 y 400.000 personas. Alucinante. Sin entrar en mayores 
consideraciones, alguien se equivoca, o se equivocan todos. Y 
ahora, a seguir dando caña de la buena para el arreglo de la situa
ción laboral.
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M A Y O R

A N C H E S  C A S T I L L A

José Bono, presidente de
Castilla-La Mancha

DARLE UN PALO  AL 
VINO

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, ha declarado en 
referencia a la llamada Ley del Bo
tellón” que parece que el Gobierno 
central quiere legislar “ala contra”, 
puesto que “una vida saludable no 
puede tener como consecuencia 
darle un palo al vino que se produ- 
ce en España y en Castilla-La Man
cha”.

Bono secundaba así la petición 
de las organizaciones agrarias, coo
perativas, empresarios y comer
ciantes del sector vitivinícola que 
habían pedido un día antes al vice
presidente del Gobierno y minis
tro del Interior, Mariano Rajoy, 
que el vino sea excluido del Ante
proyecto de Ley de Prevención del 
Consumo de Alcohol, también de
nominada Ley del Botellón.

El presidente del Ejecutivo cas- 
tellano-manchego, que también se 
ha dirigido por escrito al presiden
te del Gobierno de España, José 
María Aznar, con la misma de-

‘si
símbolos del alco

holismo que los busquen en el 
whisky, la ginebra o el coñac, por
que el vino, tomado en cantidades 
razonables, puede ser muy bueno 
para la salud”.

Con similares palabras se ma
nifestó el consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, en la visita 
que realizó el pasado miércoles al 
1VICAM de Tomelloso. ¿Qué opi
na Suárez Hlana?

Leandro Esteban, viceportavoz del PP en las Cortes regionales y  
Manuela Parras, diputada del mismo partido en la Cámara regional

LA TE LE  DE AQUÍ, EL CANDIDATO, E l. 
INSTITUTO DE LA MUJER Y  B IA , BLA, B I A

Los amores desmedidos con el fla
mante candidato del PP, Adolfo 
Suárez lllana. ya han traído los 
primeros excesos, tal y como de
nuncia el Ente Público Televisión 
de Castilla-La Mancha, que dice así:

Er viceportavoz del PP en las 
Cortes regionales. Leandro Este
ban, manifestó el pasado lunes que 
la Radio Televisión de Castilla -  La 
Mancha “al ser un medio afín (a 
los socialistas) ni siquiera informó 
del mitin de Suárez Diana en Toledo 
el día de su presentación como can
didato a la Junta”. La frase aparece 
así, entrecomillada, en varios me
dios de comunicación. Está acom
pañada por otras consideraciones 
personales sobre Castilla -  La 
Mancha Televisión que, siendo dis
cutibles, pertenecen a su inaliena
ble derecho de opinión y crítica. 
No es el caso cuando afirma que 
CMT no prestó atención al acto en 
el que intervino Suárez lllana.

La televisión regional informó 
de la presentación del candidato del 
PP eá la edición de noticias de las 
14 horas, que es la única que se 
emite los fines de semana; Recogió 
dos cortes de la Intervención de 
Suárez Diana, otros dos de las pa
labras de José María Aznar y uno 
más de Javier Arenas, junto con 
imágenes del polideportivo donde 
se celebró al acto y las personali
dades del Partido Popular presen
tes en las primeras filas.

Además, CMT sirvió las imá

genes grabadas en bruto a 
Telemadrid para su edición y dis
tribuyó la señal a las emisoras au
tonómicas de la FORTA que la so
licitaron. Nos consta que, al me
nos, fue utilizada por las televisio
nes de Galicia y la Comunidad Va
lenciana. Finalmente, Castilla -  La 
Mancha Televisión también pres
tó asistencia técnica al equipo des
plazado por Antena 3 para que 
pudiera elaborar su información 
con tiempo suficiente para ser emi
tida en sus noticias del mediodía.

El comunicado acaba señalan
do que estas afirmaciones acaban 
siendo mentira sin paliativos

En referencia a recientemente 
creado Instituto de la Mujer, el 
consejero de Bienestar Social, To
más Mañas, también ha salido al 
paso de las crítcas de la diputada 
del PP, Mauela Parras, por el he
cho de que vaya a ser presidido por 
un hombre. Mañas ha afirmado que 
“lo que debería hacer es leerse la 
Ley y, después, informarse acerca 
de cómo se encuentran 
estructurados el resto de Institu
tos de la Mujer de las diferentes 
comunidades autónomas”, ya que 
“quien ejecuta las medidas y las 
políticas del Instituto es la directo
ra, que, naturalmente, como en to
dos los casos, será una mujer”. Va
mos, que la presidencia es honorí
fica y bien que le viene al Instituto 
que esté presidido por el político 
de máximo rango posible.

EDITORIAL
Bochorno

Indistintamente de la percepción que cada ciuda
dano español pueda tener de la idoneidad, oportu
nidad y seguimiento de la huelga general que tuvo 
lugar en nuestro País el pasado 20 de junio, como 
se sabe convocada y organizada por las centrales 
sindicales UGT y CC.OO, lo que realmente nos ha 
proporcionado un auténtico y vergonzoso bochor
no es la manipulación informativa que su desarro
llo ha motivado, de forma especial por parte del 
Gobierno nacional y de la mayoría de los medios 
informativos, con el claro objetivo de confundir a 
los ciudadanos, al objeto de que no tengamos una 
clara percepción de lo que en realidad fue esa jor
nada.
Fue realmente denigrante ver al ministro Portavoz 
Pío Cabanillas, nada menos que a las ocho de la 
mañana, declarar que "no ha habido huelga gene
ral”, mientras los más sesudos, afamados y serios 
ministros del Ejecutivo le seguían la estela 
desinformadora, sumándose con el mismo fin los 
delegados del Gobierno en las diversas comunida
des con cifras negativas aun más exageradas que 
las que nos "regalaban” las centrales sindicales. 
Un semanario con medios tan exiguos como éste, 
en plena epopeya celebradora de nuestros inicios 
democráticos, no tuvo más remedio que avergon
zarse de que, pasados ya 25 años de la recupera
ción de las libertades, tenga que recurrir a la lectu
ra de la prensa internacional para poder tener una 
visión aproximada del volumen de la protesta de 
los trabajadores españoles.
Pero es que el cinismo gubernamental llegó a tales 
extremos como los de dar cifras irrisorias de las 
manifestaciones con las que se culminó la jornada, 
tales como las otorgadas a la manifestación de 
Madrid, que con las calle Alcalá, de Sol a Cibeles 
repleta de público, mereció la cuantificación de 
50.000 participantes, por parte de la Policía.
El Gobierno del señor Aznar y de forma especial él 
mismo, deberían meditar cual ha sido su aporta
ción para que huelga y manifestaciones adquirie

ran el rango parti- 
cipativo al que lle
garon y, de paso, 
percibir con tiem
po suficiente para 
sus propios inte
rés si no es una 
gran equivoca

ción considerar 
que puede manipular de forma 
tan escandalosa a la actual so

ciedad española, porque en el 
sentimiento de "bochorno” es

tamos seguros de que no vamos 
a ser secundados. Faltaría más...

“Caballero andante 
he de morir, y baje o 

suba el turco 
cuando él quisiere y 

cuando 
poderosamente 

pudiere; 
que otra vez 

digo que Dios 
me entiende".

E L  P U N T O LUIS LÓPEZ

Según gotea por los mentiderospopulares de la región, la Uega 
da de Suárez Diana a la madre de las batallas contra el 

presidente Bono, se pretende aderezada de fiestas porque en 
CastiDa-La Mancha empieza el baile de las ferias patronales y ya 
no paramos hasta que octubre hace su aparición. Antes de hablar 
el padre y ex presidente de España cuando la transición, más de 
uno se frotaba las manos imaginándose una tienta de fin de fiesta 
con las reinas y las damas del lugar de madrinas. El consejo del 
padre al hijo ha parado el sueño de esos pocos y ha traído a la 
realidad del debate electoral al candidato, al que se le está Denando 
la agenda con peticiones de los alcaldes afines para que les acom
pañe en las inauguraciones de fin de Corporación.

Sin embargo, los problemas también se amontonan porque 
sabido es que España sigue existiendo y todavía muchas cosas

Esperando a Suárez
dependen del Gobierno de Madrid, que como se sabe aun preside 
el amigo José María Aznar.

Así las cosas, si los edües afines le van a poner en bandeja lo 
mal que los tratan desde el Gobierno de Toledo, los ciudadanos - 
sean afines o no- le van a recordar esas cosillas que también les 
faltan aunque el color no sea el mismo.

Por ejemplo, desde TomeUoso están a la espera de que el 
señor Suárez Diana les-visite subido en el AVE, aunque la tardanza 
(había apalabrada una reunión con la plataforma de esa comarca 
para el pasado 21 de junio) parece indicar que no está tan maduro 
el tema por Fomento, donde, como se sabe, don Francisco

Álvarez Cascos tiene mando en plaza. En el mismo lugar man- 
chego hablan de más Guardia Civil y de la Degada de la Policía 
Nacional, y tampoco parece que su partido esté por la labor, dado 
que el Grupo Popular en las Cortes regionales ha votado en con
tra de la ampliación de las plantillas y su delegado del Gobierno, 
Juan Ignacio Zoído, se nos apeó el otro día con que aquí no hay 
problema de orden público sino social.

Igualmente, nada más y nada menos que en poblaciones como 
PuertoDano, Ciudad Real, Daimiel, Manzanares, Vülairobledo y 
el mismo TomeDgso están a la espera de la visita del candidato, 
pero, eso si, por medio de la autovía transversal en la que en siete 
años aun no se ha asfaltado un sólo metro. Otro tanto digo de 
Almadén, y ya para qué les voy a contar de los alcarreños y la 
Central Nuclear de Zorita... En fin, que si, que se le espera.
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Adolfo Suárez Illana

El “efecto Suárez” 
no puede con Bono

Tres días después del acto de pre 
sentación de Adolfo Suárez 

Diana como candidato a la presiden
cia de la Junta de Castilla-La Mancha, 
es decir el día 10, se pusieron a traba
jar los adivinadores de intenciones, 
los que dicen lo que vamos a hacer el 
día de mañana con nuestro voto. En 
esta ocasión ha sido la empresa Inner 
Social Dynamics, S.A., a requerimien
to de Localia Televisión. Teniendo en 
cuenta el esfuerzo realizado para si
tuar en el terreno electoral castellano- 
manchego a Suárez Diana, con un des
pliegue televisivo de embergadura y 
con la presencia del mismísimo José 
María Azanar y varios de sus minis
tros en el acto de Toledo, los resulta
dos son como para desilusionarse, 
aunque siempre quede eso tan soco
rrido de que la mejor encuesta es la de 
las urnas, que es cierto. Pero veamos, 
la fotografía electoral que los 
encuestadores han recogido durante los 
días 10 y 13 de junio es que, de cele
brar elecciones en estos momentos, el 
PSOE lograría el 56% de los votos y 
27 escaños, dos puntos más que en 
las pasadas elecciones autonómicas y 
un diputado más. Por su parte el PP 
perdería un punto (40% de la encues
ta frente al 41% de 1999), perdiendo 
un escaño (20 de 21 actuales). Res
pecto a la valoración de los candida
tos, el 54% se inclina por Bono, y el 
33% por Suárez Diana. Por último, 
estos resultados vienen avalados por 
la valoración de la actual situación de 
la comunidad, con un 64% que la con
sidera buena, el 6% muy buena, y el 
19% regular, quedando sólo el 9% que 
opina que es mala, y el 2% muy mala. 
Por si fuera poco lo anteriomente re
flejado, resulta que nada menos que el 
81 % aprueba la gestión de Bono, fren
te al 16% que la desaprueba y el 3% 
que no sabe o no contesta.

Marín ejerce

Manuel Marín, diputado socia 
Dsta por Ciudad Real, porta

voz de ese partido en la Comisión de 
(pasa a la página siguiente)
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LA CÁMARA REGIONAL
Las Cortes solicitan al Gobierno central una mayor dotación de policías y guardias civiles

Preocupación por el crecimiento de la inseguridad
ciudadana en Castilla-La Mane

El PSO E denunció, en el 
Pleno de las Cortes 
regionales, el aum ento de la 
delincuencia en Castilla-La 
M ancha, pidiendo al Gobierno 
central que aum ente los 
m edios m ateriales y hum anos 
y refuerce la  coordinación 
entre los distintas Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del 
Estado. Por su parte, el PP 
dem andó a la Junta que 
colabore con el E jecutivo 
central para atajar un 
problem a que consideró 
social y no m eram ente 
policial o gubernativo.

Durante el debate sobre la situa
ción de la seguridad ciudadana en 
la región, la diputada socialista 
Pilar Sánchez Castro afirmó que 
ante el problema de la delincuen
cia, el tercero que más preocupa a 
los españoles, según el Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS), el Gobierno central no está 
actuando correctamente ni po
niendo sobre la mesa todos los 
medios necesarios.

Según dijo, los dos grandes 
objetivos estratégicos que se mar
có el Ejecutivo de José María Az- 
nar en materia de seguridad ciu
dadana, aumentar la satisfacción 
de los ciudadanos y los profesio
nales y reducir la delincuencia, no ' 
los ha cumplido y los resultados 
obtenidos son “lamentables y de
sastrosos” .

En este sentido, la diputada

socialista recordó que el pasado 
año se incrementó la delincuencia 
en España un 10,5 por ciento, la 
tasa más alta de los últimos 15 
años, las denuncias de los agen
tes sobre el fracaso del Plan Poli
cía 2000 por la falta de efectivos y 
de medios existente, y se ha redu
cido el presupuesto destinado a 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguri
dad de Estado en más de 12.300 
millones de euros desde que el PP 
Gobierna en España.

Respecto a la situación en la 
Comunidad Autónoma, Sánchez 
manifestó que, aunque las tasas 
de delitos y faltas por cada 1.000 
habitantes se sitúan todavía en 
niveles inferiores sobre otras re
giones, en los últimos meses se 
ha producido un aumento preocu
pante de la delincuencia. También

subrayó que existe un déficit de
1.000 agentes -400 en el Cuerpo 
Nacional de Policía y 700 en la 
Guardia Civil-.

Ante esta situación, los socia
listas demandaron, en una resolu
ción que fue aprobada con sus 
votos, que el Gobierno central aco
meta distintas actuaciones, como 
el aumento de las plantillas, refor
zar las estructuras de coordina
ción entre los distintos cuerpos, 
dotar con los materiales necesa
rios a las comisarías y cuarteles, 
más medios para desarrollar las 
labores de prevención, y la crea
ción de comisarías en núcleos ur
banos de 30.000 habitantes, así 
como la elaboración de un plan es
tratégico nacional de seguridad 
ciudadana, del que dependan los 
autonómicos y locales.

ha
Coyuntural

Por su parte, el diputado del 
PP, Cesar Gómez Benayas defen
dió la labor del Ejecutivo central 
para mejorar la seguridad ciuda
dana, e indicó que el aumento de 
la delincuencia a lo largo del pa
sado año es un fenómeno de ca
rácter coyuntural que está siendo 
abordado correctamente, confian
do en que las medidas puestas en 
marcha produzcan los efectos de
seados.

En todo caso, resaltó que el 
problema de la delincuencia no es 
de exclusiva responsabilidad de 
los cuerpos de seguridad, de las 
administraciones o de los delin
cuentes, sino de la sociedad en la 
que vivimos y en la que el objeti
vo vital más importante es “po
seer cosas”. Por ello, apuntó que 
este problema sólo podrá resolver
se con la implicación de todas las 
instituciones que vertebran a la 
sociedad.

En este sentido, el PP, en una 
resolución que no fue aprobada, 
instó a la Junta de Comunidades a 
firmar convenios con el Ministe
rio del Interior para mejorar la pres
tación de servicios por parte de 
los cuerpos de seguridad. A su 
juicio, lo único que hace la Admi
nistración regional es poner los 
escudos en las mangas de los 
agentes mientras que la central sí 
está dando la cara, y agregó que 
su compromiso es con la “dema
gogia y falacia” y no quiere saber 
nada del problema de la delincuen
cia porque “desgasta mucho”.

OPINION
La victoria de la democracia años después-

Hace 25 años el pueblo español 
fue llamado a elegir democráti

camente a sus representantes. Se ce
lebraron las primeras elecciones gene
rales de nuestra democracia. Recuer
do que era un día soleado del mes de 
junio y la gente hacía largas filas ante 
los colegios electorales. El rostro de 
todos nosotros reflejaba alegría y es
peranza; las personas mayores vol
vían a ejercer su derecho al voto para 
elegir a sus representantes, los jóve
nes votábamos por primera vez, aquel 
día los españoles y españolas recupe
rábamos la soberanía sobre nuestro 
propio destino común. Para todos 
nosotros era un día apasionante, to
dos los medios de comunicación ha
blaban de que estábamos viviendo un 
momento crucial del modélico proce
so de transición política impulsado 
por la Corona.

M8 CARMEN QUINTANILLA BARBA (*)

Aquel día los espa
ñoles y españolas 
expresaban su vo
luntad de lograr una 
efectiva concordia 
nacional en aqueUas 
elecciones en las que 
sentábamos las ba
ses de una convi
vencia democrática 
duradera. En aque
lla mañana del 15 de 
junio de 1977, no se 
trataba sólo del 
tránsito de un régimen autoritario a 
un sistema democrático; era mucho 
más, era el signo de la reconciliación 
de todos los españoles; respondía al 
afán de superar los crónicos ütigios 
históricos que habían perturbado nues

tra convivencia y 
nuestra historia.

En aquellas 
elecciones, se levan
taba un nuevo mo
delo de Estado, 
abierto por las pri
meras elecciones y 
fue obra de todos 
los españoles con 
sus aportaciones y 
sus renuncias, las 
fuerzas políticas 
contribuyeron a lo

grar aquel fecundo compromiso del que 
hoy seguimos siendo partícipes, ha
cia el que todos seguimos expresando 
nuestra lealtad y cuya vigencia segui
mos reivindicando.

Un cuarto de siglo después, los

españoles y españolas vemos los fru
tos de la España constitucional, he
mos sido artífices de un formidable 
proceso de modernización económi
ca, social y política. Somos una socie
dad abierta. Ha aumentado la prospe
ridad y el bienestar de la sociedad es
pañola. Los derechos y libertades pro
clamadas en la Constitución confor
man la vida real de nuestros ciudada
nos.

Hoy más que nunca, 25 años des
pués, debemos reconocer estos logros 
que nos Devan a expresar nuestra con
vicción de que sin la existencia de un 
orden democrático de Ubertad no hu
bieran sido posibles. La democracia 
es el püar de la España plural e inte- 
gradora que vivimos y que queremos 
proyectar al futuro y a las nuevas ge
neraciones.

(*) Diputada del PP por C. Real
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Más de un millón de electores dieron su voto a 41 parlamentarios: 25 de UCD, 15 del PSOE y sólo 1 del PP

El 84% de los castellano-m anchegos avalaron 
las primeras elecciones democráticas

Las elecciones generales de 
1977, prim eras después de 40 
años de dictadura, cuyos 25 
años este m es celebram os, se 
desarrollaron en un am biente 
de excepcionalidad y de 
participación haciendo posible 
que en pocas sem anas se 
pudieran prom ocionar los 
diferentes partidos políticos 
dando a conocer a sus 
líderes. L a participación del 
electorado fue alta (en 
C astilla-La M ancha sólo se 
abstuvo el 16% del 
electorado) pese a que se 
presentaron 5.474 candidatos 
en todo el Estado para cubrir 
557 escaños parlam entarios.

La Unión de Centro Democrático 
(UCD) basó su estrategia en la 
identificación del “centro” con la 
democracia y con la figura de Adol
fo Suárez González, cuya popu
laridad fue otro de los recurso bá
sicos del partido que ganaría las 
elecciones. Su campaña se carac
terizó por la moderación y por los 
llamamientos a la concordia, al diá
logo y a la convivencia, escogien
do slóganes como “Ni izquierda, 
ni derecha: el diálogo”; “El centro 
es la vía más segura a la Democra
cia”; “Por una Constitución de 
todos y para todos”; “Vote Cen
tro; la elección de Adolfo Suárez”.

El Partido Socialista Obrero Es
pañol (PSOE), al igual que los de
más partidos de izquierda, basó su 
campaña en las concentraciones 
y en las movilizaciones masivas. 
La llegada a la generalidad de los 
electores se hizo a través de unos 
mensajes sencillos que se movían 
alrededor de unos pocos temas 
fundamentales y que transmitía la 
idea de responsabilidad y de ca
pacidad para gobernar. El nombre 
del partido y la imagen de su líder 
-Felipe González- estaban siem
pre presentes en su propaganda: 
“Socialismo es libertad”; “Sólo un 
partido obrero puede resolver el 
problema obrero”; “Si votas so
cialismo vota PSOE”; “La libertad 
está en tu mano”.

Alianza Popular (AP), bajo la 
batuta de Manuel Fraga, llevó a 
cabo una campaña técnicamente 
más pretenciosa, con la utilización 
de avionetas para lanzar sus men
sajes. En ellos, junto a reiteradas 
manifestaciones sobre el carácter 
“indudablemente” democrático de 
la coalición, se agitaban fantas
mas tales como el enfrentamiento, 
el conflicto, la inseguridad, el des
orden, la corrupción; unos peli
gros nunca del todo concretados 
y frente a los cuales AP ofrecia 
soluciones casi milagrosas: “Si 
quieres acercamiento y no la lu

De izquierda a derecha y  de arriba a abajo, en instantáneas de la época: 
Rafael Arias-Salgado, Luis de Grandes, Antonio Fernández-Galiano, 
Gervasio Martínez, Gonzalo Payo, Antonio López-Casero (UCD); Manuel 
Marín, Miguel Angel Martínez, Francisco Ramos, Jerónimo Ros, Virgilio 
Zapatero (PSOE); y  Licinio de la Fuente (AP)

cha del clases, vota AP”; “Para 
salvar la economía de la Nación y 
la tuya, vota AP”; “Padre de fami
lia: si quieres seguridad para ti y 
los tuyos, vota AP”; “España, lo 
único importante”.

Por su parte el Partido Comu
nista de España (PCE), con San
tiago Carrillo al frente, presentó 
una imagen moderada y concilia
dora, en contraposición a la que 
durante cuarenta años se le había 
dibujado por el franquismo: “Que
remos la Democracia para todos 
los españoles”s-“Votar comunista 
es votar Democracia”. En muchas 
ciudades, sus militantes desarro
llaron una eficaz campaña acudien
do a las casas a explicar el progra
ma del partido y entregando pa
peletas de votación. A Ello se su
maban las manifestaciones de sus 
líderes, en el mismo tono concilia
dor, por las que aceptaban plena
mente los símbolos y las institu
ciones nacionales, tales como la 
bandera y la Monarquía.

El Partido Socialista Popular 
(PSP), que luchaba por el mismo 
espacio que el PSOE, muy centra
do en la imagen de moderación de 
su líder máximo, el profesor uni
versitario Enrique Tierno Galvañ, 
no desarrolló una campaña elec
toral especialmente intensa. En su 
mensajes prevalecía los tonos de 
seriedad y de responsabilidad, ta
les como “En tiempos de cambio 
hombres responsables” y “Nues
tro socialismo trae un aire nuevo 
y democrático”.

La participación del electora
do fue alta (en Castilla-La Man
cha sólo se abstuvo el 16% del 
electorado) pese a que se presen
taron 5.474 candidatos en todo el

Estado para cubrir 557 escaños 
parlamentarios. No obstante a
todo ello, sólo 13 partidos o coali
ciones lograron representación en 
el Congreso de los Diputados; 9 
de los de naturaleza regionalista o 
nacionalista. Los resultados con
figuraron un arco parlamentario 
dividido entre derecha (centro- 
derecha) e izquierda, con un re
parto muy similar en cada bloque. 
La UCD y el PSOE sumaron el 
64.7% de los votos y el 81% de 
los escaños. Cada uno de ellos 
estaba flanqueado por sendos 
partidos con apoyos mucho más 
bajos: el PCE, a la izquierda del 
PSOE, y AP, a la derecha de UCD. 
Los de extrema derecha obtuvie
ron menos del 1%, y los de extre
ma izquierda, aunque triplicaron 
este porcentaje, se quedaron si re
presentación parlamentaria.

En las cinco provincias caste- 
llano-manchegas, UCD consiguió 
la mayoría con 12 diputados (2 en 
Albacete, 3 en Ciudad Real, 3 en 
Cuenca, 2 en Guadalajara, y 2 en 
Toledo). Por su parte, el PSOE se 
hizo con una representación en la 
Cámara Baja de 8 diputados (2 en 
Albacete, 2 en Ciudad Real, 1 en 
Cuenca, 1 en Guadalajara, y 2 en 
Toledo)

Por lo que se refiere a AP, tan 
sólo consiguió colocar en las Cor
tes al ex ministro franquista, 
Licinio de la Fuente, que se había 
presentado por Toledo.

Tanto el PCE como el PSP no 
lograron representación en ningu
na de las cinco provincias. Se da 
la circunstancia que la candidatu
ra del PSP por Albacete la enca
bezaba el actual presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono.

ELECCIONES 
GENERALES 1977

A L B A C E T E  
UCD (Diputados)
- Francisco Ruiz Risueño
- José Luis Moreno Garría 
UCD (Senadores)

-Juana Arce Molina
- Luis Fiero Fernández
- Juan Vázquez Alberich 
PSOE (Diputados)

- Juan Francisco Delgado Ruiz
- Antonio Peinado Moreno 
PSOE (Senadores)
- Adres ñau» González

C . . IU P A P R jE A L  
UCD (Diputados)
-BlásCamacho Zancada

- Antonio López-Caseto García
-Pedro Muñoz Arias 

UCD (Senadores)
- Caños Caltayud Maldonado

-José López Palacios

PSOE (Diputados)
- Miguel Angel Martínez Martínez 
' - Manuel Marín González

PSOE (Senadores)

- Rogelio BorcásSerra

C U E N C A  
UCD (Diputados)

- Gervasio Martínez-VillaseñorG®
- Manuel Sevilla Corella
- Angel Martínez Soriano 
UCD (Senadores)

- Rodrigo Lozano de la Fuente
- Andrés Moya López

- Rafael Mombriedo de laTorre
PSOE (Diputados)
- Virgilio Zapatero Gómez 
PSOE (Senadores)
- Amalia Miranzo Martínez.

G U A P, A LA X A R A . 
UCD (Diputados)
- Luis de Grandes Pacual
- Leandro Cros Palencia 
UCD (Senadores)

-Félix Calvo Ortega
- Feliciano Ramón Ruiz

- Antonio Fernández-Galiano Fdez.
PSOE (Diputados)

- Carlos de Luxán Meléndez 
PSOE (Senadores)

- Rafael de Mora Granados Marull

T O L E P O  
UCD (Diputados)
- Gonzalo Payo Subiza

- Rafael Arias-Salgado Montalvo
UCD (Senadores)

- Femando Chueca Goitia

PSOE (Diputados)
-JerónimoRosCampillo 

- Manuel Dfaz-MartaPinilla 
PSOE (Senadores)

- Gregorio Peces-Barba del Brio
- Francisco Ramos Fdez-Tonedlla

AP (Diputados)
- Licinio de la Fuente de la Fuente

(viene de la página anterior)

Manuel Marín

Exteriores del Congreso de los Dipu
tados y si mi olfato no me engaña, 
sustituto de Trinidad Jiménez en la 
Secretaría de Política Internacional de 
la Ejecutiva Federal, ha sido la voz 
socialista más autorizada sobre los re
sultados del Consejo Europeo de 
Sevilla. Marín teme que el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, uti
lice el acuerdo alcanzado sobre inmi
gración para reformar la Ley de Ex
tranjería, que ya reformó hace menos 
de dos años. “El tiempo dirá si esta
mos ante una estratégia española que 
conduzca a una reforma de esta Ley”, 
afirmó el político socialista, argumen
tando a continuación que “se ha trata
do con las necesidades políticas de 
cubrir el expediente de una manera 
muy precipitada y buscando, por par
te del Gobierno español, un efecto 
político de carácter interno”. Refleja
do queda, y ya veremos si acierta.

Francisco Bel monte

Situación anómala

Y para culminar la crónica sema 
nal, un asunto que nos va a per

seguir de aquí al final de legislatura. 
Me refiero al hecho tan chusco de que 
los tres máximos responsables del PP 
regional, o al menos dos -el presiden
te Agustín Conde tiene despacho en 
Génova-, no tengan nada que ver con 
el Grupo Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, tal y como ocu
rre con su presidente, José Manuel 
Molina y el candidato, Adolfo 
Suárez. Esta situación ha sido la que 
le ha servido de base al presidente- 
portavoz del Grupo Parlamentario 
Socialista, Francisco Belmonte, para 
calificarla de “caos y desconcierto”, 
lo que, en su opinión, refleja “falta de 
compromiso de los populares". Y es 
que así se las ponían a Felipe II.
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MANZANARES. Del 17 al 21 de julio, 
Manzanares celebra su tradicional Feria 
Regional del Campo y de Muestras, 
celebración que coincide con la Feria y 
Fiestas tradicionales de una población 
que es un auténtico "cruce de caminos" 
p o r su p r iv i l eg ia da  s i tuac ión  
estratégica.

MEMBRILLA. Sus tradicionales fíestas de los Desposorios, en 
honor a la Virgen del Espino, se celebran el penúltimo fin de 
semana de agosto, con la procesión y la representación de "Los 
Desposorios de la Virgen María con San José", que pasa por ser 
la única de estas características en España.

LA SOLANA. Cuna de la zarzuela y del 
esparto, es la población manchega 
donde el sol adquiere su máximo 
resplandor. Celebra sus fiestas en 
honor a Santiago y Santa Ana del 24 al 
28 de julio, propiciando una espléndida 
o p o r t u n i d a d  para  v i s i t a r  los  
tradicionales rincones de un enraizado 
pueblo manchego.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE CIUDAD REAL

Almagro 

Manzanares 

Hembrilla 

Socuéllamos 

Las Pedroñeras 

La Solana

DIPUTACION PROVINCIAL DE CÚF.NCA 
PROM OCIÓN ECONÓM ICA Y TURISMO

ALMAGRO. La Ciudad Encajera se convierte en centro mundial 
del teatro en el mes de julio, con la celebración del Festival 
Internacional de Teatro Clásico, que este año alcanza su XXV 
edición. A partir del 24 de agosto celebra su Feria y Fiestas en 
honor de San Bartolomé Aposto!.

LAS PEDROÑERAS. La "capital del Ajo" muestra su principal 
producto al mundo del 26 al 29 de julio. Este año, en su XXXVI 
edición, volverá a impresionar a sus visitantes con el especial 
mimo que pone en sus trabajos, así como la hospitalidad de sus 
habitantes. En los primeros días del mes de septiembre, la 
localidad celebra su Feria y Fiestas.

SOCUELLAMOS. En honor al Santísimo Cristo de la Vega, esta 
localidad manchega viste sus mejores galas festivas del 9 al 15 
de agosto. Sus caldos, su gastronomía, su casco antiguo, y 
sobre todo, unos ciudadanos hospitalarios, hacen que este 
rincón manchego sea de obligatoria visita.
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' OLITICA
El delegado del Gobierno en la región, Juan Ignacio Zoido, calificó la huelga de “fracaso” con un 16,2 por ciento de seguimiento

Los sindicatos CCOO y UGT cifran en el 85 por ciento 
el seguimiento de la huelga en Castilla-La Mancha

Los dirigentes regionales de CCO O , Juan A ntonio 
M ata, y de UGT, Carlos Pedrosa, calificaron de “to 
tal éxito” la  huelga general en C astilla-La M ancha. 
Sobre las cifras de seguim iento, M ata lo situó en  un 
85 por ciento y detalló que el paro fue total en los 
polígonos industriales y en el sector de la  construc
ción, mientras que el sector servicios secundó la huelga

“en parte” . R especto  a la  A dm inistración pública, 
según CCO O , la  incidencia fue algo menor, especial
m ente en la  central y autonóm ica, m ientras que el 
seguim iento  fue m ayor en  la  local y en C orreos. 
Pedrosa destacó la  norm alidad con la que se desa
rrolló  la  jo m ad a  de hüelga a la  que sólo el PP “puso la 
nota gris y triste” con sus m edidas de seguridad “ex

cepcionales” . Por su parte, el delegado del G obierno 
en la  región, Juan Ignacio Zoido, cifró el seguim iento 
de la  huelga general en C astilla-La M ancha en un 
16,2 por ciento, un dato m uy sim ilar a la m edia nacio
nal, por lo que calificó de “fracaso” el paro si con él 
los sindicatos pretendían obtener un “seguim iento 
m asivo” .'

Con estos datos, Mata afirmó que 
la inmensa mayoría de los trabaja
dores de Castilla-La Mancha “no 
se dejaron engañar por la tremen
da y burda mentira que Aznar le 
quería colocar a este país” y ex
presó “que por el camino del au
toritarismo y la imposición de me
didas contrarias a los derechos 
consolidados no se puede gober
nar”.

Por su parte, Carlos Pedrosa 
afirmó que con el seguimiento de 
la huelga general el país “ha dado 
una lección al Gobierno diciéndo- 
le que no se puede gobernar des
de la crispación e intransigencia”.

Albacete
En Albacete, el secretario pro

vincial de UGT, Federico Gómez, 
cifró la incidencia de la huelga en 
la provincia en un 80 por ciento, 
con la Universidad, los colegios y 
las guarderías cerradas y la Admi
nistración pública parada, lo que 
demuestra, dijo, que la mayoría de 
los trabajadores han entendido 
que el decreto aprobado supone 
un importante recorte de derechos.

Por su parte, el secretario pro
vincial de CCOO, José Francisco 
del Campo, calificó el paro como 
una huelga “como la copa de un 
pino” y aseguró que en toda la 
provincia, desde Almansa hasta 
Villarrobledo, pasando por Hellín, 
Madrigueras y la capital, fue se
cundada por la totalidad de los tra
bajadores.

El presidente de la Confedera
ción de Empresarios de Albacete 
(PEDA), Artemio Pérez; calificó de 
“descafeinada” la huelga general 
en la provincia, al no “calar” entre 
los trabajadores y haber tenido 
escasa incidencia en servicios, 
comercio y hostelería.

Pérez aseguró que sólo cerra
ron aquellos establecimientos que 
recibieron presiones por parte de 
los piquetes informativos, mien
tras que en el sector agrícola el 
seguimiento “fue nulo”. Por el 
contrario, el sector de la construc
ción paró completamente en toda 
la provincia, mientras que el trans
porte registró una incidencia de 
un 80 por ciento, según FEDA. 
Mientras tanto, el sector industrial

registró una incidencia de un 40 
por ciento, según los empresarios 

Por municipios, en la ciudad 
de Albacete es donde se registró 
mayor incidencia, junto con Ai- 
mansa y la comarca de La Man- 
chuela, especialmente en munici
pios como Tarazona de la Man
cha, Villamalea y Madrigueras. Por 
el con trario , según 
FEDA, en Hellín, La Ro
da, Caudete y Tobarra el 
seguimiento fue escaso, 
mientras que en Villarro
bledo la incidencia fue 
irregular.

Ciudad Real
Los secretarios pro

vinciales de CCOO y 
UGT, Jesús Camacho y 
Mayte Fernández, res
pectivamente, señalaron 
que la huelga tuvo un seguimien
to “mayoritario” en la provincia de 
Ciudad Real, algo que se ha tra
ducido en un cese casi general de 
la actividad tanto en las principa
les cabeceras de comarca como en 
las empresas más importantes y 
los sectores económicos más sig
nificativos.

Fernández señaló que el paro 
se podía situar en tomo al 96 por 
ciento, indicando que en las gran
des poblaciones, como Puertolla- 
no -ciudad que registró el mayor

seguimiento-, Alcázar de San Juan 
o Tomelloso secundaron el paro 
de manera importante.

En Ciudad Real capital se de
cidió que no circulara ningún au
tobús urbano, al estimar que los 
servicios mínimos establecidos 
eran excesivos. En un comunica
do, el Ayuntamiento aseguró que

fue una actitud “antidemocrática” 
de los sindicatos la que impidió 
que se prestara “con normalidad” 
el servicio de autobuses.

Por otra parte, centros públi
cos como Correos o algunas enti
dades bancarias amanecieron con 
sus cerraduras selladas y también 
se celebró una concentración fren
te al Ayuntamiento de la capital 
manchega, donde se cumplieron 
los servicios mínimos estableci
dos.

En la Diputación Provincial de

Ciudad Real un 25 por ciento de 
los trabajadores secundó la huel
ga, porcentaje que alcanzó el 100 
por cien en el Consorcio de Resi
duos Sólidos Urbanos y el 55 por 
ciento en Emergencia Ciudad Real, 
según datos de la propia institu
ción provincial.

Según el sindicato agrario 
ASAJA, los agricultores 
y ganaderos de la pro
vincia de Ciudad Real, la 
mayoría trabajadores por 
cuenta propia, no han 
secundado la huelga ge
neral convocada por los 
sindicatos de Unión Ge
neral de Trabajadores y 
CCOO, habiendo traba
jado en sus explotacio
nes con total normalidad 
en esta jomada

Cuenca
En Cuenca, más de 500 perso

nas se reunieron para manifestar
se en contra del decreto del PP que 
regula las prestaciones por des
empleo, en una jomada en la que 
para los secretarios provinciales 
de UGT y CCOO, Miguel Blanco 
y Miguel Angel Sáiz, respectiva
mente, “se superaron con creces 
las previsiones de participación 
en la huelga general”.

El “hueso duro”, como indicó 
Miguel Ángel Sáiz fue el funcio-

nariado, del que sólo un porcen
taje muy bajo secundó la huelga 
en la administración pública. En el 
otro lado de la balanza se encuen
tra el sector industrial, donde la 
actividad se paró al 100 por cien 
en los polígonos industriales de 
la provincia.

El secretario provincial de 
CCOO explicó que la industria de 
Tarancón cerró por completo sus 
puertas, situación “que no se dio 
en el comercio de Cuenca”, lo que 
demuestra, a su juicio, “que no 
existieron presiones por parte de 
los sindicatos”.

Guadalajara
En Guadalajara, unas 5.000 se

gún los sindicatos y cerca de 
2.500 ajuicio de la Policía, se ma
nifestaron contra la reforma del 
sistema de protección por desem
pleo aprobada por el Gobierno 
central.

La marcha, que transcurrió sin 
incidentes, estuvo encabezada 
por los responsables provinciales 
de UGT, Hilario Escobar, y de 
CCOO, Jesús Torralba, bajo el 
lema “Son tus derechos, que no 
te los quiten. Empleo y Protec
ción”. A la manifestación acudie
ron responsables políticos como 
la vicepresidenta de la Diputación, 
Angeles Yagüe, el presidente de 
la Diputación, Jesús Alique, y la 
delegada de la Junta, Magdalena 
Valerio.

Toledo
Toledo paralizó prácticamente 

su actividad por la huelga general 
pese a que los sindicatos denun
ciaron la excesiva presencia de Po
licía a la entrada de sus principa
les empresas.

Respecto a los servicios de au
tobuses urbanos de la capital to
ledana y de la empresa Galiano 
Continental, se respetaron los ser
vicios mínimos acordados, salien
do los vehículos de las cocheras 
sin incidentes.

Los datos ofrecidos desde el 
Ayuntamiento de Toledo fueron 
bien distintos, ya que, según el 
propio Consistorio, el 70 por cien
to de los funcionarios acudió a su 
puesto de trabajo, aunque el ám-

La huelga tuvo un seguim iento  
"m ayoritario" en Ciudad Real, 
que se tradujo en un cese casi 
general de la actividad tanto 

en las principales cabeceras de 
com arca com o en las 

em presas más im portantes
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bito de los trabajadores laborales, 
la huelga fue secundada mayori- 
tariamente en los servicios de Car
pintería, Electricidad y Obras, 
mientras que en Jardinería se in
corporaron a sus puestos la tota
lidad de la plantilla.

Unas 2.000 personas se mani
festaron en Talavera de la Reina, 
donde el secretario comarcal de 
CCOO, Julio López, explicó que la 
incidencia de la huelga fue del 80 
por ciento, también indicó que los 
autobuses urbanos funcionaron 
conforme a los servicios mínimos 
acordados, mientras que en el 
Ayuntamiento la respuesta fue 
también considerable, así como en 
los hospitales, centros de salud y 
en la estación de autobuses.

Según datos de la Junta relati
vos a la incidencia de la huelga, 
cerca del 20 por ciento de los em
pleados públicos de Castilla-La 
Mancha la secundaron, destacan
do la normalidad de la jomada. 
Desde el Gobierno regional tam
bién destacaron que los servicios 
mínimos decretados no fueran re
curridos a diferencia de lo ocurri
do con el Gobierno central o en 
otra autonomías.

Datos de Delegación
El delegado del Gobierno en 

Castilla-La Mancha, Juan Ignacio 
Zoido, desglosó los datos de la

incidencia de la huelga, señalan
do que, por provincias el mayor 
seguimiento del paro se dio en Al
bacete con un 20 por ciento, se
guida por Cuenca con un 17,8, 
Toledo con un 15,5, Ciudad Real 
con un 14,2 y Guadalajara con un 
13,5 por ciento.

Respecto al seguimiento en la 
Administración General del Esta
do, la huelga fue apoyada por el 
14,98 de los empleados públicos, 
un 21,61 en Albacete, un 20,52 en 
Guadalajara, un 16,61 en Toledo,

un 9,16 en Cuenca y un 8,05 en 
Ciudad Real.

Resaltó también el delegado 
gubernamental el cumplimiento 
íntegro de los servicios mínimos 
en todas las provincias menos en 
Albacete, donde sólo se respeta
ron en un 97 por ciento al no ha
cerlo el sector de autobuses.

Respecto a los incidentes, el 
más destacado tuvo lugar en Gua
dalajara capital donde tres perso
nas, dos hombres y una mujer, 
“que portaban pegatinas de la

CNT” fueron detenidos acusados 
de la agresión a los empleados de 
un comercio alcarreño. También en 
Guadalajara, en el municipio de 
Alovera, un camión fue apedrea
do .

Junto a ello, Zoido confirmó el 
sellado con silicona de muchos es
tablecimientos -sobre todo en ca
pitales de provincia- aunque to
dos los comercios que lo desea
ron pudieron abrir sus puertas.

En su intervención, Zoido ci
fró en 7.400 las personas que se

manifestaron a lo largo del día en 
las capitales de provincia; 2.800 
en Guadalajara, 2.000 en Albace
te, 1.500 en Toledo, 600 en Ciudad 
Real y 500 en Cuenca. Además 
ofreció los datos de otras locali
dades importantes como Talavera 
de la Reina (1.500 manifestantes), 
A lm ansa (1.500), Puertollano 
(1.250), Hellín (500) y Tarancón 
(70).

Reacciones políticas
Por su parte, el secretario re

gional del PP, Jesús Garrido, afir
mó que la huelga general fue un 
“fracaso  im portan te” para el 
PSOE, porque ha sufrido un “se
rio revés” de los ciudadanos al de
cidir libremente acudir mayorita- 
riamente a sus puestos de traba
jo.

Desde el PSOE de Castilla-La 
Mancha, su secretario general y 
vicepresidente regional, José Ma
ría Barreda, afirmó que se podrán 
hacer “todo tipo de comparacio
nes” pero manifestar que el 20-J 
no hubo un paro generalizado es 
“negar la evidencia y no querer 
reconocer la realidad”.

Barreda criticó la “operación 
de propaganda” puesta en marcha 
por el Gobierno central ante la 
huelga general convocada contra 
la reforma del sistema de protec
ción por desempleo.

Ni sus fieles socios parlamenta
rios acompañaron al Gobierno 

de Aznar ni al PP en esa desenfrena
da carrera que les ha llevado a apro
bar en solitario, en el Congreso de 
los Diputados, el Real Decreto Ley 
5/ 2002, de 24 de mayo, de Medidas 
urgentes para (así reza el titulo) la 
reforma del sistema de protección 
por desempleo y mejora de la 
ocupabilidad.

Hasta el titulo es falso. No se 
trata de reorganizar las prestaciones 
por desempleo como dice el Gobier
no sino que lo que busca es recortar 
esas prestaciones dando un golpe 
mortal a los cimientos del Estado de 
Bienestar que tanto trabajo ha cos
tado construir a la sociedad españo
la.

Los sindicatos UGT y. CCOO, 
los Socialistas y otros partidos, lle
vamos tiempo pidiendo al Gobier
no que “invierta más en políticas 
activas de empleo, formación pro
fesional, que combata la desigualdad 
laboral entre hombres y mujeres, y 
que mejore las prestaciones sociales 
por desempleo”. ¿Porque ahora?, 
porque el INEM tiene un superávit 
de 3.600 millones de euros (600.000 
millones de Ptas.)

A esta reivindicación el Gobier
no responde con la aprobación del 
Decretazo y sitúa el conflicto en me
dio de la presidencia española de la 
UE. Aznar, haciendo gala de un gran 
cinismo, acusa a los sindicatos de 
que la-convocatoria de huelga gene
ral para el día 20 de Junio, en la vís
pera de una cumbre europea, supo
ne el deterioro de la imagen de nues
tro país y un ataque a los intereses

“Aznar se quita la careta”
MATILDE VALENTÍN SERANO (*)

de España.
Ante esta reacción disparatada 

yo me pregunto: ¿Qué es lo inopor
tuno: la huelga o la reforma propues
ta por Aznar? ¿Es que los pretendi
dos “ intereses nacionales” pueden 
derogar derechos constitucionales?. 
¿Porqué no se hizo la propuesta de 
reforma antes o después del semes
tre presidencial? ¿Cuál era la urgen
te necesidad para hacerlo en mayo y 
por decreto ley? ¿No será porque 
Aznar lo ha hecho a propósito y ha 
metido esta reforma en este semes
tre, porque pensaba que los sindica
tos no iban a reaccionar con tanta 
contundencia por la coincidencia con 
la presidencia europea?

Pero a pesar de estas razones 
formales, el Decretazo es rechaza
ble por dos cuestiones de fondo que 
evidencian la verdadera cara del Go
bierno de derechas que tenemos en 
este país con su Presidente a la ca
beza: porque supone una “transfe
rencia de rentas de los trabajadores 
a los empresarios y porque carga al 
sistema de protección social los cos
tes de los regales fiscáles” del Go
bierno.

En los últimos años las cotiza
ciones al desempleo, además de pa
gar prestaciones, se han hecho cargo 
de algunas facturas del Estado, como 
las bonificaciones de las cuotas em
presariales a la Seguridad Social:
300.000 mil millones de Ptas. del 
desempleo que se transfieren direc

tamente a los empresarios.
Con la reforma aprobada estas 

transferencias de recursos de los tra
bajadores a los empresarios van a 
aumentar, puesto que se cargan los 
salarios de tramitación que debe pa
gar un empresario cuando despide 
de forma improcedente a un trabaja
dor, lo que supone una desvergüen
za absoluta: un dinero que ha sido 
recaudado para proteger al trabaja
dor desempleado se lo dan al em
presario que ha puesto injustamen
te a un trabajador en la calle.

Por otra parte el Gobierno ha 
decidido, una vez más, que sean-las 
cotizaciones de los trabajadores, los 
desempleados y los jornaleros de 
Andalucía y de Extremadura, los que

financien la segunda reforma fiscal 
en camino, que también como siem
pre beneficiará a las rentas más altas 
y al capital. Es decir el dinero que le 
falta al Estado, en lugar de aportarlo 
en mayor medida quien más tiene, 
lo consigue el Sr. Aznar reduciendo 
el gasto que supone la prestación 
por desempleo de la Seguridad So
cial.

Por ultimo se pregunta el Presi
dente del Gobierno, en un tono bas
tante demagógico, si es justo que las 
personas que están trabajando dedi
quen parte de sus ingresos a pagar a 
quienes no quieren trabajar, con una 
insinuación grotesca de que los des
empleados son unos vagos, unos 
indolentes y unos defraudadores. A 
esta pregunta la respuesta es tajan
te: No. Pero es la Inspección de Tra
bajo la que debe impedir el fraude. 
Pero la sociedad española ha de sa
ber que, según, los datos de la propia 
Inspección de Trabajo, el fraude en 
las prestaciones por desempleo de 
las que tanto habla Aznar se sitúa 
en nuestro país en un 3%. Dicho de 
otra manera: El 97 % de los parados 
y paradas que cobran alguna ayuda 
por su situación de desempleo, la 
utilizan y la cobran correctamente. 
¿Porqué no tendrá el Presidente del 
Gobierno al menos el mismo interés 
en perseguir el fraude fiscal ?

El Gobierno de Aznar, en lugar 
de avergonzarse ante Europa por la 
huelga general, debería hacerlo por

tener las tasas de paro más elevadas 
de la UE y de que tengamos la ma
yor inestabilidad laboral también de 
Europa ( Más del 33% de los traba
jadores están con un contrato tem
poral)

En definitiva la Reforma que se 
impone es INJUSTA y REGRESI
VA: porque suprime de un plumazo 
a los más de 250.000 trabajadores 
fijos discontinuos de éste país la po
sibilidad de cobrar la prestación por 
desempleo; porque retira el subsi
dio por desempleo a los trabajado
res mayores de 52 años despedidos 
con planes de prejubilación; porque 
favorece el despido con la reducción 
de las indemnizaciones al eliminar 
los salarios de tramitación; porque 
obliga a los desempleados a aceptar 
cualquier oferta de empleo; porque 
exige a los emigrantes españoles re
tomados el doble de tiempo de tra
bajo para tener derecho al subsidio 
y porque los desempleados que se 
hagan Autónomos no podrán perci
bir el pago único de la prestación 
para poner en marcha su actividad 
empresarial. Con esta reforma el 
Gobierno del PP consigue sus obje
tivos: dar más poder al empresario, 
abaratar el despido y poner trabas 
para acceder a las prestaciones. Y al 
mismo tiempo muestra sus verda
deras intenciones: que la protección 
social, los derechos de los trabaja
dores y el estado del Bienestar que
den reducidos a la mínima expresión. 
Y no podemos consentirlo, porque 
aunque hoy no nos veamos afecta
dos, nos puede tocar mañana.

(*) Diputada nacional del 
PSOE por Albacete.
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Castilla-La Mancha liderará la conmemoración de los 400 años de la novela más universal de nuestra literatura

Aprobado el Proyecto de Ley del IV Centenario 
de la publicación de “El Q uijote”
El C onsejo de G obierno de C astilla-L a 
M ancha ha aprobado el Proyecto de Ley 
del IV  Centenario de la  publicación de “El 
Q uijote” , con lo que se da el últim o paso 
para  que las Cortes regionales aprueben

una celebración que viene a  conm em orar 
los 400 años de la  novela m ás universal de 
la  literatura española, que tendrá lugar en 
el año 2005. A dem ás, el G obierno reg io
nal tam bién aprobó un  convenio entre la

C onsejería de O bras Públicas y la  em pre
sa pública “G estión de Infraestructuras de 
C astilla-La M ancha” para la  construcción 
de 918 viviendas de protección oficial en 
nuestra Com unidad A utónom a.

Foto: Alvaro Rulz

Aprovechando este acontecimien
to, el Gobierno regional pretende 
dar a conocer Castilla-La Mancha, 
no sólo en un aspecto cultural, 
sino también en aspectos tales 
como económicos, comerciales, 
industriales o turísticos.

En este sentido, el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page, 
ha señalado que con la aproba
ción del Proyecto de Ley se quie
re que “Castilla-La Mancha tome 
protagonismo y que sea recono
cida en España y en el resto del 
mundo como la patria de El Quijo
te”.

Así, se trata de transimitir la 
imagen de Castilla-La Mancha 
como la de una región moderna, 
llena de oportunidades, idónea 
como escenario de inversiones y 
capaz de desempeñar un papel 
destacado én los flujos económi
cos y comerciales de la Europa de 
hoy.

La primera labor de coordina
ción y desarrollo de estos objeti
vos requiere la constitución inme
diata de una empresa pública, a la 
que se denominará “Don Quijote 
de la Mancha 2005” y que tendrá 
como finalidad crear una imagen 
específica del evento y vincularla 
a un conjunto de actividades 
promocionales a desarrollar des
de 2002 a 2005.

En este sentido, García-Page 
ha afirmado que se quiere “una 
implicación absoluta y sin distin
ciones de todo tipo de organis
mos e instituciones”, en un pro
yecto que estará abierto a la parti
cipación de todas las administra
ciones públicas, ya que, “Casti
lla-La Mancha no puede apropiar
se de El Quijote”.

El consejero destacó que el 
programa que se desarrollará ten

Un informe de una empresa priva
da encargado por el Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN) sobre la 
central nuclear José Cabrera, ubi
cada en la localidad de Almonacid 
de Zorita (Guadalajara), pone en 
evidencia fallos reiterados en las 
normas de seguridad y en la pre
paración técnica del personal que 
opera el reactor nuclear más anti-

drá alcance internacional y no se 
centrará exclusivamente en el año 
2005, fecha del centenario. “Es

Un total de 918 viviendas de pro
tección oficial serán construidas 
en 22 municipios de la región, 
gracias al convenio con la em
presa pública GICAMAN, con 
una inversión de 78.458.311,58 
euros. De estás 918 viviendas, 
168 serán cedidas en régimen de 
alquiler a jóvenes menores de 
35 años, mientras que el resto 
serán calificada como viviendas 
de protección oficial en régimen 
especial, dirigidas a familias con 
ingresos anuales inferiores a 
15.026 euros.

£1 conjunto de viviendas 
construidas directamente por el 
Gobierno regional en el perio-

guo de España.
El informe, redactado por la 

empresa Tecnatom y firmado por 
tres de sus ingenieros, indica que 
los tres incidentes notificables 
déla centrasl de Zorita a principios 
de este año, que a su vez están 
relacionados entre sí, “fueron de
bidos a la degradación funcional 
del sistema... unido a un diseño

probablemente uno de los retos 
más ambiciosos a medio plazo 
para la Comunidad Autónoma y,

do de junio de 1999 a junio de 
2003 será de 5.439, superando 
ampliamente las 3.000 compro
metidas por el presidente José 
Bono en el Debate sobre el Es
tado de la Región.

Castilla-La Mancha, según 
Emiliano García-Page, es la co
munidad que más impulso da a 
la promoción de viviendas públi
cas.

Por otro lado, el Gobierno 
regional también aprobó un 
convenio con el Ministerio de 
Fomento sobre actuaciones pro
tegidas en materia de vivienda y 
suelo del Plan 2002-2005.

Este acuerdo establece ac-

muy ajustado”.
Sobre este informe se pronun

ciaba el consejero Portavoz, Emi
liano García-Page, para quien al 
Consejo de Seguridad Nuclear no 
le queda otra salida que “el cierre 
programado y controlado” de la 
central.

Además García-Page señaló 
que es llamativo que el Consejo

en general, para la sociedad de 
Castilla-La M ancha” , subrayó 
García-Page.

tuadones en viviendas protegi
das de nueva creación y en ma
teria de rehabilitación, desta
cando las áreas de rehabilita
ción de Toledo y Cuenca.

Además, el Gobierno regio
nal autorizó un gasto total de 
21.678.381,52 euros para cons
trucción y ampliación de siete 
centros de educación primaria, 
de Argamasilla de Calatrava, 
Miguelturra, Villanueva de los 
Infantes, Cuenca, Guadalajara 
y Alovera, y cuatro de secunda
ria, ubicados en las localidades 
de Albacete, Moral de Calatra
va, la Escuela de Artes de Gua
dalajara y Los Navalmorales.

de Seguridad Nuclear encargue un 
informe ajeno a sus servicios, lo 
que significa, añadió, que este or
ganismo tiene inseguridad sobre 
la propia central y si no quiere 
perder poco a poco la credibilidad 
que tiene, dijo, “debe comenzar a 
escuchar a la gente de este país 
que reclama el cierre inmediato de 
Zorita”.

Bono afirma que 
la paridad en las 
listas será algo 
que nadie discuta 
enelfiituro
El presidente del Gobierno regio
nal, José Bono, ha afirmado que 
en breve plazo de tiempo nadie 
discutirá sobre la paridad en las 
listas electorales, al igual que hoy 
en día nadie pone en duda el dere
cho al voto de la mujer.

Bono ha recordado que en la 
sociedad están representados en 
similar proporción hombres y mu
jeres por lo que a su juicio, “es 
razonable que en la representa
ción de la sociedad se reproduzca 
también esa paridad”. Castilla-La 
Mancha es la primera región de 
Europa que saca adelante una Ley 
de esas características, por lo que 
José Bono ha declarado sentirse 
muy satisfecho de que “en la de
fensa de las mujeres se nos pueda 
igualar, pero no se nos pueda ga
nar”.

Esa defensa estará especial
mente centrada, según ha explica
do el presidente regional, “en las
mujeres maltratadas, en las que no 
tienen empleo, en las que necesi
tan un abogado para ir a juicio y 
en las mujeres que, normalmente, 
trabajan más de lo que se les paga 
y deciden menos de lo que re
flexionan y piensan”.

En este punto, el responsable 
del Ejecutivo regional ha manifes
tado su confianza en que desde el 
PP de Castilla-La Mancha apoyen 
esta Ley, “tal y como habían di
cho, sin esperar instrucciones de 
Madrid, sino que se atrevan a ha
cer lo que dijeron, que era apoyar
la y votarla favorablemente”.

El PP no apoyará la reforma
Por su parte, el Partido Popu

lar ha anunciado que no apoyará 
la reforma de la Ley Electoral pro
movida por el Gobierno de Casti
lla-La Mancha para garantizar la 
paridad en las listas electorales al 
Parlamento regional, por conside
rarla “innecesaria”.

El diputado y secretario regio
nal del PP, Jesús Garrido, afirmaba 
que su partido considera que la 
igualdad entre hombres y mujeres 
se consigue no a través de leyes 
y decretos sino adoptando deci
siones donde se aplique el princi
pio de la paridad.

Según dijo, la normativa impul
sada por el Gobierno de José Bono 
provocará que personas de gran 
vaha, ya sean hombres o mujeres, 
no consigan un escaño en la Cá
mara regional. Así, apuntó que hay 
que dejar que las personas “bri
llen” por sí mismas.

U n  in form e en cargad o  p or e l C SN  revela  “fa llo s re itera d o s” en  
la s n orm as d e segu rid ad  d e la  cen tra l d e Z orita

78 millones de euros para 918 viviendas públicas
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El consejero de Obras Públicas y el alcalde de Albacete firman un convenio de colaboración por un 
importe de un 1,5millones de euros para remodelar cinco calles de la zona centro

El Gobierno regional destina más de seis m illones 
de euros para mejoras urbanas en Albacete
El G obierno de C astilla-L a M ancha ha 
aportado ya un total de 6,3 m illones de 
euros, unos 1.043 m illones de pesetas, para

llevar a cabo distintas m ejoras urbanas en 
la ciudad de Albacete y cuya inversión total 
se aproxim a a los 7 m illones de euros con

la aportación del Ayuntamiento de la  capi
tal, según ha inform ado el consejero de 
Obras Públicas, A lejandro Gil.

Alejandro Gil que rubricó con el 
alcalde de Albacete, Manuel Pé
rez Castell, uno de estos siete con
venios que configuran el plan de 
mejoras urbanas en la ciudad de 
Albacete, manifestó el compromi
so del Ejecutivo regional con to
dos los municipios de Castilla-La 
Mancha, como en este caso la ca
pital albaceteña, para hacer más 
accesibles, cómodas y agradables 
nuestras ciudades tal y como se 
reflejó en el Pacto Ciudad Habita
ble suscrito con la Federación 
Regional de Municipios y Provin
cias.

El convenio suscrito, tras dar 
el visto bueno al mismo el Conse
jo de Gobierno, se aproxima al mi
llón y medio de euros y se incluye 
dentro del Protocolo de mejoras 
en 25 calles de la capital suscrito 
entre la Consejería de Obras Pú
blicas y el Consistorio, que se ini
cia con la actuación en las cinco 
primeras calles incluidas en este 
documento, y que se irá desarro
llando en los sucesivos meses 
con nuevas obras.

Las actuaciones que se van a 
realizar incluyen la sustitución de 
bordillos y pavimentos con reno
vación y ampliación de acerado en 
las calles Escritor Ben Nasir y Cid, 
construyendo pasos para minus
válidos y dotando a la calle de 
alumbrado, plantación de arbola
do en aceras con riego automáti
co. En estas calles se renovará la 
red de agua potable.

En la calle Isaac Peral, se reali
zarán obras de renovación de ace
rado, sustitución del alumbrado 
existente, renovación de conduc
ciones de saneamiento y abaste
cimiento. La calle será de uso pea
tonal y se plantará arbolado con 
riego por goteo automatizado.

Se remodelarán la calle Carce- 
lén y el callejón del Teatro Circo. 
Así la calle Carcelén tendrá uso 
compartido por vehículos y pea
tones y se renovarán las conduc
ciones de abastecimiento de agua 
potable y saneamiento. El callejón 
del Teatro Circo será peatonal y

se renovará la pavimentación y el 
alumbrado.

Del importe tqtal de las obras, 
1.481.304,28 euros, la Junta de 
Com unidades aporta el 75%, 
1.110.978,21 euros y el 25% res
tante el Ayuntamiento.

Carta a Benigno Blanco
De otro lado, el consejero de 

Obras Públicas informó del envío 
de una carta al secretario de Esta
do de Infraestructuras, Benigno 
Blanco, indicándole algunas co
rrecciones que el Gobierno regio
nal considera se deben introducir

en el proyecto de mejora del acce
so Sur al polígono industrial Cam- 
pollano de Albacete y cuyas obras 
financiarán al 50% la Junta de Co
munidades y el Ministerio de Fo
mento.

Alejandro Gil señaló que una 
vez solventadas esas modificacio
nes puntuales espera que se pue
da firmar el convenio de colabora
ción entre la Junta, Fomento y el 
Ayuntamiento de Albacete para 
que el Ministerio pueda licitar, 
adjudicar y dirigir las obras, que 
tendrán un periodo de ejecución 
de 18 meses.

El alcalde pide a Fomento mayor agilidad en proyectos como la 
el uso civil de la Base de Los Llanos o la ampliación del Polígono
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, se ha dirigido al mi
nistro de Fomento, Francisco Al- 
varez-Cascos, para solicitarle una 
entrevista y pedirle mayor agilidad 
en el desarrollo de varios proyec
tos de importancia para el futuro 
de la ciudad.

En concreto, el primer edil se 
refiere a la creación del acceso sur 
al polígono industrial de Campo- 
llano, unas obras' que podrían eje
cutarse en el plazo de nueve me
ses desde la firma del convenio 
entre el Ministerio de Fomento y 
la Junta de Comunidades; el ini
cio de las obras de la terminal civil 
de la Base Aérea de Los Llanos,

una vez que está redactado el pro
yecto; la definición de la futura 
estación del tren de alta velocidad 
y la redacción de los proyectos y 
la ampliación del polígono indus
trial de Campollano con 600.000 
metros cuadrados, un proyecto 
que está aprobado desde hace 
dos meses.

Asimismo, Pérez Castell de
manda al Ministerio de Fomento 
que el Palacio de Congresos de 
Albacete, que comenzará a cons
truirse en septiembre sobre una 
parcela de 57.000 metros cuadra
dos y con un presupuesto de 
2.250 millones de pesetas, finan
ciado por la Junta de Comunida-

Foto: Jesús García Rodrigo

des y la Diputación de Albacete, 
cuente con una mínima infraes

tructura viaria de acceso que da
ría su servicio no sólo al Palacio 
de Congresos, sino también al 
Centro Europeo de Empresas e 
Innovación que se construirá en 
este mismo espacio.

El alcalde de Albacete dio a 
conocer esta carta durante una 
reunión de trabajo mantenida con 
la Asociación de Empresarios de 
Campollano y representantes de 
la Cámara de Comercio, al tiempo 
que recordó que ya ha sido remiti
do el proyecto del Palacio de Con
gresos a la Dirección General de 
Turismo para posibilitar la firma in
mediata del convenio que permiti
rá la adjudicación de esta obra.

La Diputación 
recurre la 
sentencia sobre 
el asesor del PP
El equipo de Gobierno en la Dipu
tación de Albacete recurrirá la 
sentencia que anula el cese de Ja
vier Murillo, como asesor del Gru
po Popular, al entender que el fa
llo implica un error de fondo, por
que otorga el mismo tratamiento 
al personal eventual de confianza 
que si se tratase de un funciona
rio o de personal fijo.

El vicepresidente de la Dipu
tación, Evaristo Navarro, señaló 
que si esta sentencia sentase ju 
risprudencia podría darse la cir
cunstancia de que cualquier per
sona designada ‘a dedo’ podría 
pasar a ser personal fijo en una 
administración, sin superar nin
gún procedimiento selectivo.

En este sentido, recordó que 
Javier Murillo, al igual que las per
sonas que ocupan puestos de 
confianza, no ha superado ningu
na oposición, sino que fue desig
nado directamente por el presiden
te de la institución provincial, que 
es quien tiene esta competencia.

Así, Navarro señaló que la Ley 
de Bases de Régimen Local regu
la que el nombramiento y el cese 
del personal eventual es libre y co
rresponde al presidente de la ins
titución, por lo que, a juicio del 
equipo de Gobierno, era posible 
suprimir este puesto.

Navarro quiso recordar que la 
supresión del puesto de asesor 
que ocupaba Javier Murillo en el 
Grupo Popular fue adoptada por 
el equipo de Gobierno tras la toma 
de posesión como presidente de 
Pedro Antonio Ruiz Santos.

Entonces, según explicó, se 
entendió que era conveniente su
primir dos puestos de confianza 
de los que dependían de Presiden
cia, uno en el Grupo Socialista, que 
conllevó el cese de José Antonio 
Romera, y otro en el Grupo Popu
lar, que afectó a Javier Murillo. De 
esta forma, actualmente cada gru
po político cuenta con tres perso
nas de confianza, al margen del 
personal que presta sus servicios 
en Presidencia.

Por ello, según Navarro, “el 
hecho de que al PP le sentase tan 
mal está decisión se debe a que 
acababan de perder unas eleccio
nes, tenían muchos políticos sin 
cargo a los que tenían que colo
car y su objetivo era, con dinero 
público, colocarlos como aseso
res”, afirmó el vicepresidente, aña
diendo que “si el Partido Popular 
quiere contar con más asesores 
pueden pagarlos con los fondos 
de su grupo, no con el dinero de 
todos los ciudadanos”.
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COMARCAS DE ALBACETE - A lm ansa

E l p resid en te  d e la  D ip u ta c ió n  in a u g u ró  la  
E sta c ió n  d e T ra n sferen cia  d e R esid u o s
Recientem ente entraba en funcionam ien
to la  Estación de Transferencia de R esi
duos de A lm ansa, inaugurada por el presi-

La nueva Estación de Transferen
cia de Residuos de Almansa se 
suma a las ya existentes en la zona 
sur de la provincia, donde ya es
tán operativas las estaciones de 
Tobarra, Peñas de San Pedro, El 
B onillo, Elche de la Sierra y 
Alcaraz.

En el acto de inauguración, el 
presidente de la Diputación estu
vo acompañado por el alcalde de 
Almansa, Antonio Callado y el di
putado de Medio Ambiente, Ra
món Sotos, así como por el resto 
de alcaldes y concejales de los 
municipios que se beneficiarán de 
esta infraestructura, cuyo coste ha 
alcanzado unos 360.607 euros.

Así, la Estación de Transferen
cia de Almansa acogerá también 
los residuos urbanos producidos 
en los municipios de Alpera, Bo
nete, Caudete, Corral Rubio y 
Montealegre del Castilla, dando 
así servicio a una población cer
cana a los 40.000 habitantes, y re
cibiendo un total de 15.682 tone
ladas al año de residuos.

Pedro Antonio Ruiz Santos 
mostró su satisfacción porque, tal 
y como se había comprometido el 
equipo de gobierno, antes del ve
rano se han puesto en marcha to
das las infraestructuras que para 
el tratamiento de residuos contem
plaba el Plan Regional de Resi
duos en esta parte de la provin
cia, ofreciendo un servicio esen
cial para los 48 ayuntamientos que 
se ven afectados.

Tanto el presidente de la Di
putación como el alcalde de Al
mansa, destacaron que se trata de 
una instalación modélica, que 
cuenta con la más moderna infra
estructura para recibir los residuos 
urbanos y los residuos de enva
ses de Almansa y toda su comar
ca, que posteriormente son tras
ladados de forma separada al Cen
tro de Tratamiento de Hellín, don
de se recuperan aquellos materia
les susceptibles de ser reciclados.

En último término, el presiden
te de la Diputación señaló que a 
lo largo de este año quedará con
cluido el programa de residuos, 
con la entrada en funcionamiento 
de las estaciones de Tarazona de 
la Mancha, Villarrobledo, La Roda 
y Casas Ibáñez.

Regantes de “El Hondo”
Por otra parte, el delegado de 

la Junta en Albacete, Siró Torres, 
inauguró en Almansa las nuevas

dente de la  D iputación Provincial de A l
bacete, Pedro A ntonio R uiz Santos. E sta 
instalación, que hace la  núm ero seis, com -

instalaciones de riego de la comu
nidad de regantes de aguas sub
terráneas “El Hondo” , con una 
inversión total de 1.463.000 euros, 
con una subvención del Gobier
no regional superior a los 656.000 
euros.

La comunidad de regantes de 
aguas subterráneas “El Hondo”, 
integrada por 60 socios, conscien
te de la problemática del consumo 
de agua para riego, y dada la es
casez de la misma, acometió la

transformación del sistema de rie
go a pie o tradicional por el de as
persión o goteo.

La actuación realizada, en un 
periodo de 18 meses, ha consisti
do en la mejora de los regadíos 
mediante el cambio de sistema de 
distribución por acequias de hor
migón a tubería de presión. Así, 
se ha realizado un embalse de re
gulación de 85.000 metros cúbicos 
de capacidad, se ha instalado una 
batería de 9 grupos motobomba

pleta la  red  de infraestructuras para el tra
tam iento de residuos en la  zona sur de la 
provincia.

de impulsión y una red de tube
rías de presión en pvc.

Visita de Valmorisco
Almansa ha recibido última

mente también la visita de la con
sejera de Administraciones Públi
cas, Carmen Valmorisco, quien se 
interesó por el estado de las in
versiones de su departamento y 
trató con el Ayuntamiento los pro
yectos que van a financiarse en 
breve con cargo al Fondo de Co
operación Local, así como el resto 
de las líneas de financiación de 
esta Consejería.

Cabe destacar en el capítulo 
de inversiones realizadas en los 
últimos años la compra de terre
nos anexos al jardín de la Glorieta 
y le rehabilitación de la antigua 
fábrica de calzado “Sendra” como 
centro social polivalente.

En breve, la Consejería desti
nará ayudas para las nuevas ins
talaciones de protección civil. A 
medio plazo se estudian los pro
yectos de construcción de un 
nuevo Archivo Municipal y de 
ejecución del proyecto de amplia
ción del la Casa Consistorial.

COMARCAS DE ALBACETE - Yeste

Siró Torres reafirma el compromiso del 
Gobierno regional con el municipio
El delegado de la Junta, Siró To
rres, ha asegurado que “el Gobier
no de Castilla-La Mancha está 
comprometido con los proyectos 
que el Ayuntamiento de Yeste tie
ne en marcha para mejorar la cali
dad de vida y el bienestar de sus 
ciudadanos ya que se trata de 
obras relacionadas con la cultura, 
la educación o el urbanismo”.

Siró Torres realizó estas decla
raciones durante su visita institu
cional a Yeste para mantener una 
reunión de trabajo con la Corpo
ración, a propuesta de su alcalde 
Benito Martínez, visitar las distin
tas obras en las que está colabo
rando el Gobierno regional y re
unirse dos asociaciones de la lo
calidad.

Así, Torres repasó algunas de 
esas actuaciones como, la. cons
trucción del Auditorio, el Pabellón 
Polideportivo con una inversión 
de más de 390.000 euros, el acon
dicionamiento de caminos o la

asunción de competencias de la 
residencia de estudiantes para el 
próximo curso escolar. También se 
refirió a la actuación en materia de 
obras públicas y a la rehabilitación 
y mejora que se está realizando en 
el castillo.

Por su parte el alcalde de Yeste

Foto: Jesús García Rodrigo

valoró positivamente los distintos 
planes de empleo y programas 
que financia la Junta que permiti
rán acondicionar espacios públi
cos como la plaza del Auditorio o 
la zona exterior de las cabañas 
contratando un total de 78 traba
jadores.

E n m arch a  el 
P arque  
T ecn ológ ico  
d e C au d ete
El Boletín Oficial de la Provincia 
ha publicado la resolución del 
Ayuntamiento de Caudete por la 
que se anuncia concurso de con- 
sultoría y asistencia técnica para 
la elaboración de documentación 
urbanística y dirección técnica 
para la reclasificación y desarro
llo del Parque Tecnológica Empre
sarial “Caudete”.

Con este trámite, y una vez ad
quirida a los propietarios la totali
dad del suelo, se inicia el desarro
llo de lo que será una importantí
sima zona industrial del sureste de 
España, dada la gran superficie a 
desarrollar, que se sitúa en tomo 
a los 2 millones de metros cuadra
dos, y la inmejorable situación es
tratégica de este parque tecnoló
gico, junto a la Autovía del Medi
terráneo y a la futura autovía Mur
cia-Valencia, además de discurrir 
junto al mismo la vía del ferroca
rril.

El presupuesto base de licita
ción se ha fijado en 120.202,42
euros y hay un plazo de ejecución 
de dos años, que incluye toda la 
tramitación administrativa y la di
rección de la ejecución de las 
obras de la primera fase de urba
nización.

Desde el Ayuntamiento de 
Caudete ya se ha comenzado a 
lanzar este parque tecnológico a 
numerosas empresas de Caudete 
y de otras zonas de España.

Las ayudas que tanto el Ayun
tamiento de Caudete como la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Unión Europea ofre
cen a la inversión empresarial, el 
precio del suelo (que se fijará en 
tomo a los 18 euros/metros cua
drados) y las inmejorables comu
nicaciones, han llevado al equipo 
de gobierno municipal a apostar 
fuertemente por este proyecto que 
puede cambiar la fisonomía de 
Caudete en los próximos años.

Nuevo frontón corto
Por otra parte, recientemente 

se procedió a la firma del acta de 
replanteo para la construcción de 
una frontón corto en la Ciudad De
portiva de Caudete. El presupues
to de esta actuación asciende a
120.000 euros.

Con este frontón, la ciudad 
deportiva contará con él, además 
de dos pabellones cubiertos, con 
un total de tres canchas, piscina 
olímpica, 2 campos de fútbol, pre-' 
parados tanto para fútbol 11 como 
para fútbol 7, pista de atletismo y 
jaulas de lanzamiento de martillo 
y peso.
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El Ayuntamiento de Ciudad Real 
reasumirá, a partir del 1 de enero 
de 2003, la gestión de los impues
tos municipales, labor que, desde 
los primeros años de la década 
pasada, tenía delegada en el Ser
vicio Provincial de Recaudación, 
organismo dependiente de la Di
putación Provincial.

En el pleno extraordinario ce
lebrado el pasado día 14, con los 
votos de la mayoría del PP y la 
abstención de los concejales del 
PSOE, se decidió, por un lado, la 
revocación de la delegación de 
facultades recaudatorias operada 
por el Ayuntamiento de Ciudad 
Real a favor de la Diputación por 
acuerdo plenario de 21 de marzo 
de 1997 y los consiguientes efec
tos en el Convenio de Desarrollo 
de delegación suscrito por ambas 
partes.

En otro punto, se dio el visto 
bueno a la revocación de la dele
gación de facultades en materia de 
gestión tributaria sobre el Impues
to de Actividades Económicas 
(IAE) operada por el Ayuntamien
to a favor de la Diputación por 
acuerdo plenario de 28 de febrero 
de 1992.

Estas revocaciones dan forma 
al acuerdo de Pleno, tomado el 
pasado 28 de febrero, por el que el 
Ayuntamiento de Ciudad Real de
cidió retomar la gestión tributaria. 
Un acuerdo que, en aquella oca

sión, contó con la oposición del 
PSOE, cuyos concejales esgrimie
ron la indefinición de una fecha 
concreta para el cambio, algo que 
estimaban importante para 'no  
causar problemas a las arcas mu
nicipales.

Aunque en el Pleno no hubo 
intervenciones, según explicó en 
su momento la concejal de Haden-

■ -w- .. V . ¿ -I’

da, Teresa Aguirre, la decisión de 
recuperar la gestión de impuesto 
tiene como objetivo mejorar la re
caudación, ante el hecho de que 
la Diputación adeudaba unos 12 
millones de euros al Consistorio 
en impuestos no cobrados y que 
estaban en fase de ejecutoria, can
tidad que se ha había duplicado 
en los últimos cuatro años.
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El Ayuntamiento reasumirá la gestión 
de los im puestos a partir de 2003
Según el equipo de Gobierno, la decisión de recuperar la gestión de los 
impuestos municipales tiene como objetivo mejorar la recaudación

La Junta exige conversaciones eficaces para el 
futuro del aeropuerto y el parque temático
El consejero Portavoz del Gobier
no regional, Emiliano García-Page, 
ha exigido al Ejecutivo central que 
mantenga de manera “eficaz” las 
conversaciones con la UE para el 
buen futuro de los proyectos del 
aeropuerto y del parque temático 
“Reino de Don Quijote”.

En rueda de prensa, García- 
Page afirmó que la UE es una ad
ministración a la que hay que ex
plicar detalladamente las cosas y, 
por ello, dijo que el Gobierno re
gional “no va a flaquear” en este 
sentido, aunque recordó que las 
interlocuciones con esta institu
ción le corresponden al Ejecutivo 
central.

Por este motivo, el consejero 
Portavoz consideró “recomenda
ble” que los ministerios correspon
dientes trabajen eficazmente en 
sus conversaciones con las insti
tuciones comunitarias para que

ambos proyectos, que calificó de 
“estratégicos” para Castilla-La 
Mancha y Ciudad Real, sean una 
realidad en los plazos previstos.

“Estamos convencidos y es
peranzados de que estos impor
tantes proyectos van a salir ade
lante”, apuntó García-Page, quien 
aseguró que el Gobierno central 
contará con la disponibilidad del 
Ejecutivo regional en este asunto 
si así se lo requiere.

Respeto al medio ambiente
Por su parte, el vicepresidente 

regional, José María Barreda, se
ñalaba que no es “razonable” que 
los estados europeos que ya cuen
tan con grandes infraestructuras 
nos quieran dar ahora lecciones 
sobre medio ambiente para poner 
en marcha estos dos proyectos, 
porque ambos lo respetan “escru
pulosamente”, afirmó.

Barreda aseguró que el Gobier
no de Castilla-La Mancha trabaja 
por una región cargada de futuro 
que haga compatible el respeto al 
medio natural y el desarrollo so
cial y económico que han de traer 
el aeropuerto, las líneas de alta 
velocidad, las autovías o un gran 
complejo de ocio.

En cuanto a las denuncias 
ecologistas al aeropuerto y el des
tino turístico “El Reino de Don 
Quijote”, el vicepresidente indicó 
que el Gobierno regional no está 
“excesivam ente preocupado” 
pero si “atento” al desarrollo de 
los acontecimientos y recordó 
que en su día fueron declarados 
“proyectos de interés regional, por 
su gran importancia socio-econó
mica y su capacidad para generar 
riqueza y puestos de trabajo en la 
provincia de la región que posee 
la tasa de paro más elevada”.

L os n u evos ju zg a d o s co sta rá n  
14 m illon es d e eu ros
El Consejo de Ministros ha dado 
luz verde a la construcción del 
nuevo edificio de Juzgados de 
Ciudad Real, una infraestructura 
a la que el Gobierno prevé desti
nar 14.333.171,18 euros.

El edificio, cuyo proyecto de 
obra ya está aprobado, albergará 
los Juzgados de Primera Instancia 
e Instrucción, los de lo Penal, los 
Contencioso-Administrativos, los 
de lo Social, los de Vigilancia Pe
nitenciaria, los de Menores y el 
de Guardia. Además, dará cabida 
a la fiscalía, la forensía, el decana
to y el registro.

El proyecto incluye la posibi
lidad de que en el futuro esta ins
talación pueda servir de sede a los 
nuevos órganos judiciales que, 
según las necesidades, se vayan 
creando en Ciudad Real, ya que 
existen en él espacios de reserva 
para ampliaciones futuras.

El nuevo edificio de Juzgados 
estará situado en la calle Eras del 
Cerrillo, en la zona del parque de 
Larache. Las obras, que tendrán 
una duración estimada de treinta 
meses, darán comienzo, una vez 
superados los trámites de licita
ción de la obra, a finales de año.

R SU  d iseñ a  u n  p rogram a p ara  
la  recog id a  d e n eu m áticos
El Consorcio de Residuos Sólidos 
Urbanos de Ciudad Real ha dise
ñado un programa provincial de 
recogida, transporte, depósito 
temporal y tratamientos de neu
máticos fuera de uso, en condi
ciones de adecuación medioam
biental tal y como indica el Plan 
Nacional sobre este material.

Con este programa se trata, en 
palabras de Francisco Espinosa, 
presidente de RSU, “de paliar la 
problemática que se deriva de la 
deficiente gestión de los neumáti
cos fuera de uso en la actualidad”.

El destino de este material será 
la vía del reciclado mecánico con 
obtención de un residuo con una 
granulometría para su utilización 
en carreteras y mobiliario urbano. 
Concretamente los neumáticos 
fuera de uso (NFUs) serán trans
portados hasta una planta de re- 
ciclado que se encuentra en el tér
mino municipal de Campo de Crip- 
tana, y que tiene prevista su en

trada en funcionamiento el próxi
mo mes de julio. Para poner en 
marcha este programa, el Consor
cio RSU ha establecido un siste
ma de recuperación y almacena
miento destinado específicamen
te a centros generadores, como 
son talleres, tiendas de repuestos, 
recauchatados, que son los que 
realmente nutren económicamen
te al sistema.

En la actualidad se están cons
truyendo cuatro grandes centros 
de almacenamiento en toda la pro
vincia, que son los dé Almodóvar 
del Campo, Ciudad Real capital, 
Almagro y Valdepeñas. Estos cen
tros permanecerán abiertos de lu
nes a viernes, de nueve de la a 
una de la tarde. En ellos se acep
tarán todo tipo de neumáticos fue
ra de uso procedentes de turis
mos, camiones y tractores. El pre
cio que tendrán que pagar los ge
neradores será de 0,12 euros por 
kilos de NFU.

Piden la declaración de Interés Turístico Nacional para la Semana San
ta. La Asociación de Cofradías de Semana Santa de Ciudad Real ha formulado 
una propuesta al departamento de Turismo nacional para que lji Semana Mayor 
de esta capital castellano-manchega sea declarada de interés turístico nacional. 
A tal fin ha preparado la pertinente documentación que avalará la propuesta y 
que está apoyado por sendos informes favorables a dicha declaración del Ayun
tamiento de Ciudad Real y de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.
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Este proyecto, que pagará el Gobierno regional, costará 300 millones de euros

La Junta anuncia que el tramo Toledo-Tomelloso de la 
Autovía de los Viñedos estará finalizado en el año 2005
El G obierno de C astilla-La M ancha pre
sentó el proyecto de la  A utovía de los Vi
ñedos, una infraestructura que com unica
rá  a  Toledo con Tom elloso y en  su tram o 
final con A lbacete. E l trazado tendrá 31

m etros de ancho entre calzadas, arcenes, 
y m ediana y contará con todas las condi
ciones y m edidas de seguridad en sus ac
cesos. L a  obra com unicará directam ente 
a 200.0000 habitantes de la  zona central

de C astilla-La M ancha y será un revulsi
vo para  la  econom ía de todos los m unici
pios en su área de influencia, en los que 
vive m edio m illón de personas y transitan 
a diario m ás de 10.000 vehículos.

La Autovía de los Viñedos repre
senta la primera gran apuesta de 
vertebración regional que, unida 
a las conexiones previstas en el II 
Plan de Carreteras, la convertirán 
en una arteria de comunicación 
imprescindible para todo el cen
tro de La Mancha. La longitud 
aproximada de la Autovía que uni
rá Toledo con Tomelloso será de 
unos 130 kilómetros. Además, está 
prevista en una fase posterior la 
conexión con Albacete, la ciudad 
más poblada de la región.

2003, inicio de las obras
El inicio de las obras está pre

visto que comience en enero de 
2003. En la primer fase, según ex
plicó el titular de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, se construirán los 
tramos Tomelloso-Consuegra y el 
de Consuegra-Toledo, que se es
pera estén terminados en la mis
ma fecha, octubre de 2005.

La inversión total de esta pri
mera fase de la Autovía de los Vi
ñedos será de unos 300,5 millo
nes de euros, de los que 170 co
rresponden al tramo Tomelloso- 
Consuegra y 132 al tramo Consue
gra-Toledo. Esta inversión no in
cluye los gastos de explotación y 
mantenimiento de la áutovía.

La segunda fase del proyecto 
para unir Tomelloso con Albacete 
(unos 115 kilómetros más) podría 
estar concluida en el año 2006 y 
precisa de la colaboración del Go
bierno regional y el Ministerio de 
Fomento, al suponer la ocupación 
de corredores de titularidad del 
Estado. Según explicó Gil, la idea 
es conectar desde Tomelloso con 
la futura autovía Puertollano-Ciu- 
dad Real-Levante, que en un fu
turo también llegará hasta Extre
madura.

Características técnicas
En cuanto a las características 

técnicas de la Autovía de los Vi
ñedos tendrá 31 metros de anchu
ra, con dos calzadas de siete me
tros de ancho cada una, dos arce
nes interiores de un metro, y dos 
exteriores de 2,5 metros, así como 
una mediana de diez metros de an
chura.

Este proyecto, según remarcó 
el consejero de Obras Públicas, 
surge como una necesidad para

licitarla mediante un contrato de 
concesión, figura contemplada en 
la reciente Ley Regional de Carre
teras, para hacer más eficaz la eje
cución de la obra y asegurar su 
mantenimiento durante 30 años.

IV Centenario del Quijote
Durante la presentación el vi

cepresidente regional, José María 
Barreda hizo especial mención a 
la fecha de inauguración de la Au
tovía, en el 2005, un año que será 
especialmente significativo para la 
región por la celebración del IV 
Centenario de la primera edición 
de El Quijote, con el que el Go
bierno autonómico quiere “poner 
en el mapa” a la región para recor
dar al mundo “que La Mancha 
existe”, pues este es “el objetivo 
de esta conmemoración, de forma 
que cuando pase el 2005 quede 
en nuestra Comunidad Autónoma 
una red de infraestructuras rela
cionadas con el turismo, la hoste
lería y las comunicaciones, como 
es el caso de esta Autovía, un 
compromiso del presidente del 
Gobierno regional, José Bono, 
que ya se está cumpliendo”, re
cordó Barreda.

El vicepresidente, que calificó 
a esta Autovía como un proyecto 
“estratég ico  y fundam ental” , 
anunció que el Gobierno regional 
concederá dos meses y medio 
para que las empresas interesadas 
en el proyecto puedan presentar 
la licitación.

“Modelo de gestión eficaz”
Tanto Barreda como Alejandro 

Gil calificaron la Autovía de los 
Viñedos como un “modelo de ges
tión eficaz”, sobre todo si “la com
paramos con otras infraestructu
ras similares”, cuyos plazos de 
ejecución duplican los de esta au
tovía que conectará Toledo, capi
tal regional, con Tomelloso y, en 
una segunda fase, con Albacete.

Al acto de presentación de la 
Autovía de los Viñedos acudieron 
numerosos alcaldes de las locali
dades afectadas por esta nueva 
infraestructura así como represen
tantes de las organizaciones em
presariales, las Cámaras de Comer
cio y representantes de las dife
rentes asociaciones de transpor
tes, entre otros.

convertirse en un eje vertebrador 
en el centro de la región y para dar 
respuesta al intenso tráfico que 
actualmente soporta la CM-400, 
por la que transitan más de 10.000 
vehículos en tramos tan importan
tes como Toledo-Mora o el de 
Consuegra-Alcázar de San Juan. 
Gil también señaló que esta Auto
vía va a suponer un espaldarazo 
del Gobierno regional desde el 
punto de vista de creación de in
dustrias para las lpcalidades in
cluidas en el trazado (Toledo-Nam- 
broca-Almonacid de Toledo-Mas- 
caraque-Mora-Consuegra-Madri- 
dejos-Villafranca de los Caballeros- 
Camuñas-Alcázar de San Juan- 
Alameda de Cervera-Tomelloso

Mantenimiento y explotación
Alejandro Gil también expücó

que la concesión del m anteni
miento y explotación se adjudica
rá a una empresa privada median
te un “contrato de concesión de 
obra pública”, por un periodo de 
30 años. El Consejero precisó que 
con este sistema el Gobierno re
gional podrá penalizar o premiar a 
la empresa por el uso y manteni
miento de la autovía.

El titular de Obras Públicas re
cordó que el primer trámite admi
nistrativo de este gran proyecto 
se hizo en junio de 2000 y tan solo 
dos años después, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha aprobó la lici
tación del primero de sus tramos 
entre Tomelloso y Consuegra.

Gil ratificó que la autovía será 
totalmente gratuita para los usua
rios y expresó que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha optado por

LA A LA M E D A  DE C ER V E R A  
ALCAZAR DE SAN JU A N  

C A M U Ñ A S
V 1LLA FR A N C A  DE LO S  C A B A LLE R O S  

M AO R ID E JOS
C O N S U E G R A  

MORA  
M A SC A R A Q U E  

A LM O N A C iO  DE TO LED O  
N A M B R O C A

Foto: Y. Soria
Arriba: Momento de la presentación de la carretera que unirá, en una 
primera fase, Toledo con TomellosoAbajo: Mapa del trazado de la Autovía 
de los Viñedos.

El PSOE local, 
satisfecho con la 
Autovía de los 
Viñedos
Tras la aprobación del tramo To- 
melloso-Consuégra de la Autovía 
de los Viñedos para su construc
ción, conservación y explotación, 
desde el PSOE local han mostra
do su satisfacción por la agilidad 
y el cumplimiento de los compro
misos por parte de la Junta con 
Tomelloso, en particular, y con 
Castilla-La Mancha en general.

Los socialistas señalan que 
“como está ocurriendo con los 
plazos de ejecución del Hospital 
de Tomelloso, volvemos a exhibir 
que el único compromiso al que 
nos debemos es nuestra tierra y a 
nuestros convecinos, demostran
do con hechos y obras que los 
únicos que estamos comprometi
dos con el futuro y bienestar de la 
comarca somos los socialistas” .

El PSOE de Tomelloso también 
remarcó que todas las reivindica
ciones de la comarca están en eje
cución (Hospital, Autovía de los 
Viñedos, Escuela de Música) las 
ha puesto en marcha un gobierno 
socialista, por lo que lamentan la 
desidia e injusticia que está pro
tagonizando el Partido Popular en 
Tomelloso, y en Ciudad Real en 
general, al tener prácticamente pa
radas las obras de la Autovía de 
Atalaya durante más de siete 
años, además de la repetida nega
tiva del ministro de Fomento, Fran
cisco Álvarez Cascos a conside
rar la necesaria integración ferro
viaria de Tomelloso y Argamasilla 
de Alba en la línea Madrid-Jaén.

El PP denuncia 
“el retraso” de 
la Autovía
El diputado regional del Partido 
Popular, Leandro Esteban, cree 
que la presentación de la licitación 
del primer tramo de la citada Au
tovía de los Viñedos “no es más 
que una muestra de la inconscien
cia y autobombo” de la Junta.

A juicio de Esteban, “estar 19 
años sin empezar una autovía no 
es para estar satisfecho sino para 
reconocer la propia incapacidad” 
y señaló que una región sin auto
vías propias “no es una región 
moderna”.

Además, este diputado criticó 
la “indefinición” del modelo de 
construcción y gestión de esta 
carretera y recordó que desde la 
Consejería de Obras Públicas se 
llegó a mencionar la posibilidad de 
incluir “un sistema de peaje en 
sombra”.
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Alonso presentó al Consejo Rector del IVICAM el borrador de la Ley

La Junta de Comunidades elaborará 
una Ley propia de la Viña y el Vino

El consejero de A gricultura y M edio A m biente, yecto de Ley del Vino de C astilla-La M ancha, 
A lejandro Alonso, presentó al Consejo R ector con el fin de in iciar un debate con el sector, así 
del In stitu to  reg ional de la  V id y del V ino com o intercam biar opiniones y sugerencias, an- 
(TVICAM), en el que está representado el sec- tes de rem itir el texto al C onsejo de G obierno y, 
tor vitivinícola regional, el borrador del antepro- posteriorm ente, a las C ortes reg ionales.

F allad os los 
prem ios d e la  
H erm andad
La Hermandad Virgen de las Viñas 
de Tomelloso ha hecho públicos 
los premios del II Maratón Foto
gráfico “Romería en Tomelloso”, 
en los que el ganador ha sido Joa
quín Luján Soler, con “Devoción 
a hombros”, siendo segunda Co- 
vadonga Cabañas Linares, con 
“Curiosidad” y tercero José An
tonio Sema Blanco con “Arte
sanía romera”. Los premios son de 
150,100 y 50 euros, respectivamen
te, más diploma.

El premio especial del jurado a 
la mejor fotografía de la Virgen de 
las Viñas, dotado con 150 euros, 
fue para Francisco Sánchez Beni
to, con “Flores para una reina”.

Las obras presentadas al ma
ratón estarán expuestas en la Po
sada de los Portales hasta el próxi
mo 7 de julio, realizándose la en
trega de premios un día antes de 
su clausura, el 6 de julio, con mo
tivo de la celebración del “Día del 
Hermano”.

La Hermandad también entre
gó recientemente en el Santuario 
de Pinilla, coincidiendo con el re
tomo de la Virgen, los premios del 
XXn Certamen Literario “Loas a 
Santa María” . El ganador del Pre
mio Nacional de Poesía fue Ma
nuel Laespada, de Manzanares, 
con la obra “Reflexiones ante una 
imagen blanca” consiguiendo un 
accésit, Luis García, de Puertolla- 
no, por “Corazón esponjoso don
de arraiga la vid”. El Premio Local 
de Poesía fue para el tomellosero 
Faustino Rosado, con “A María 
de las Viñas dos sonetos”. El Pre
mio Nacional de Prosa fue decla
rado desierto.

C om pletada la  
ilum inación  
del polígono 22
A través del programa Planes Pro
vinciales 2001, el Ayuntamiento 
de Tomelloso ha coordinado los 
trabajos de instalación de la ilumi
nación completa del polígono 22, 
y un tramo de la calle Pérez Galdós, 
entre Don Quijote y Zurbarán.

Las calles afectadas en el polí
gono 22, en plena zona industrial, 
son Alcudia, Peñarroya, Ruidera, 
Rochafrida y Campos de Montiel. 
Las obras se adjudicaron por 
131.169 euros.

Sobre este asunto, cabe seña
lar que en Comisión de Gobierno 
se aprobó la redacción del proyec
to de electrificación de estas obras, 
por lo que próximamente, los ve
cinos de estas calles podrán dis
frutar de la nueva iluminación.

En opinión de Alonso, la elabora
ción de esta Ley es necesaria para 
defender los intereses del sector 
vitivinícola castellano-manchego 
porque con ella “pretendemos 
ayudar a abrir nuevos caminos y 
dar todas las herramientas posi
bles al sector para la comercializa
ción de sus productos, un objeti
vo prioritario para el sector vitivi
nícola de la región”.

El responsable regional de 
Agricultura y Medio Ambiente 
indicó que Castilla-La Mancha tie
ne competencias para legislar en 
esta materia y recordó que la 
Generalitat de Cataluña ha inicia
do también la tramitación de una 
norma de similares características.

“Esta iniciativa no va contra 
nada, ni contra nadie”, puntualizó 
Alonso, quien añadió que “sólo 
pretendemos hacer una norma que 
se adapte y adecúe a las condi
ciones especiales que tiene nues
tra Comunidad Autónoma de for
ma que defienda mejor nuestros 
intereses”.

Según explicó Alonso, las prin
cipales novedades que presenta 
el texto elaborado por la Conseje
ría son que se aprovecha todo el 
marco normativo de la Unión Eu
ropea en materia de comercializa
ción del vino y la creación de un 
Fondo Regional para la Comercia
lización del Vino, que estaría arti
culado a través de la Fundación 
para la promoción del vino que ya 
fue propuesta por la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente.

Junto a estas novedades, el 
texto presentado por Alonso re
gula aspectos relacionados con el 
viñedo y las plantaciones; plan
tea un modelo más eficaz de co
mercialización, dando cabida a to
dos las herramientas contempla
das por la normativa comunitaria 
(vinos de mesa sin indicación 
geográfica, vinos de mesa con in
dicación geográfica, vinos de la 
tierra, vinos con denominaciones 
de origen y vinos de calidad pro
ducidos en regiones determina
das) y plantea un refuerzo del con
trol de calidad, para lo que se au
m entarían  las facu ltades del 
IVICAM, que está consolidando 
sus infraestructuras e incremen
tando sus actividades, en base a 
una apuesta decidida del Gobier

no regional. Esto lo demuestra las 
cifras del p resupuesto  del 
IVICAM, que asciende a 3.906.570 
euros, además se ha pasado de un 
proyecto de investigación a más 
de veinte, amparado en convenios 
de colaboración con distintas uni
versidades.

Alonso reiteró que esta inicia
tiva del Gobierno regional preten
de defender los intereses del sec
tor vitivinícola castellano-man
chego, ya que “consideramos que 
la propuesta de la Ley del Vino ela
borada por el Ministerio de Agri- 

t cultura no lo hace y, además, no 
se ha intentado siquiera consen
suar con las Comunidades Autó
nomas, ni con el sector” .

El consejero señaló que en la 
tramitación de esta Ley se busca
rá el máximo acuerdo posible con 
el sector vitivinícola de Castilla- 
La Mancha, así como con el resto 
de formaciones.políticas.

Preguntado sobre los progra
mas de desarrollo rural, Alonso ex
plicó que el Gobierno regional ya 
terminó el proceso de selección 
hace meses y ahora el Ministerio 
de Agricultura entiende que hay 
deficiencias jurídicas por lo que la 
aprobación de los programas está 
paralizada en el Ministerio. Esta 
situación es peijudicial para las 
iniciativas de desarrollo rural por 
lo que hemos pedido el desblo
queo de estos programas.

Clausura del curso escolar. Recientemente tenía lugar en el auditorio del 
Museo “López Torres” la clausura del curso escolar, en un acto que comenzó 
con la representación teatral de la obra “¿Dónde están las sonrisas?", por 
“Amar Teatro”. Posteriormente, se realizó la entrega de diplomas a los partici
pantes en las diversas actividades programadas desde el Consejo Escolar de 
Tomelloso. Este acto estuvo presidido por el alcalde, Carlos Cotillas, y el 
portavoz del Grupo Municipal Socialista, Inocente Andújar.

A  la  v en ta  la s  
en trad as p ara  
el F estiv a l de  
A lm agro
El Área de Cultura del Ayunta
miento de Tomelloso ya ha abier
to el plazo de reserva de entradas 
del XXV Festival de Teatro Clási
co de Almagro para las obras “Pe- 
ribañez y el Comendador” de Lope 
de Vega en el hospital de San Juan 
el día 7 de julio, para “Fuenteove- 
juna’’del mismo autor en el claus
tro de los Dominicos el 21 de julio 
y para “El escondido y la tapada” 
de Calderón el día 25 del mismo 
mes también en el claustro de los 
Dominicos. Todas las representa
ciones tendrán lugar a las 22,45 
horas y el precio, que incluye el 
desplazamiento en autobús as
ciende a 12 euros para Peribáñez 
y 14 euros para las dos represen
taciones restantes. Las entradas 
pueden adquirirse en la Posada de 
los Portales.

Por otra parte, el grupo de tea
tro de Tomelloso “Carpe Diem” 
obtuvo recientemente el Premio 
del Espectador en la XXXVII edi
ción del Festival de Teatro Aficio
nado de Villacañas (Toledo), don
de representaron la obra “¿Qué fue 
de Baby Jane?, de H. Farrel.

E n tregad os  
lo s p rem ios  
G erardo D iego
Recientemente, tuvo lugar en la 
sala “Francisco Carretero” del 
Ayuntamiento de Tomelloso la 
entrega de la octava edición del 
Prem io N a c io n a l.d e  P oesía  
“Gerardo Diego”, dirigido al pro
fesorado y convocado por el IES 
“Eladio Cabañero”, cuyo director, 
Jerónimo Pedrero, presidió la en
trega.

En esta ocasión, el primer pre
mio recayó en Antonio Gutiérrez, 
del IES “Alarcos” (Ciudad Real) 
por su obra “Bajo el Burka”. El 
segundo premiado fue para Juan 
José Torreblanca, de Alberic (Va
lencia), por su poemario “En la ciu
dad dormida”.

Por otra parte, el IES “Eladio 
Cabañero” también celebró su fin 
de curso en un acto que se inició 
con la lectura de la memoria del 
curso finalizado y prosiguió con 
una “última lección” a cargo de 
Inmaculada Gallego, antigua alum- 
na de este instituto y que actual
mente es Ingeniero de Caminos, 
Canales y Puertos, ejerciendo 
como profesora de Ingeniería de 
la Construcción en el Campus de 
Ciudad Real de la UCLM.
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El otro candidato, Francisco Díaz, obtuvo 91 votos de los 231 totales

Cotillas gana la presidencia del PP con 
el 40 por ciento de los votos en contra
E l actual alcalde de Tom elloso, Carlos Cotillas, 
fue elegido presidente del Com ité Ejecutivo L o
cal del PP  con 139 votos, frente a los 91 conse
guidos por el otro candidato, Francisco Díaz, con
cejal de Festejos y Prom oción Económ ica. En

Carlos Cotillas consiguió en el 
Congreso local del Partido Popu
lar de Tomelloso la presidencia de 
esta formación política con el 60 
por ciento de los votos a favor 
frente al 40 por ciento obtenido 
por el otro candidato, Francisco 
Díaz. En total se emitieron 231 vo
tos: 139 favorables a Cotillas; 91a 
Díaz y sólo uno en blanco.

El alcalde de Tomelloso inclu
yo en su candidatura local a va
rios concejales como Vicente Gar- 
c ía-A ntón ; Isidoro  Torres,
Eugenio Ruiz y Carmen Casero, 
mientras que Francisco Díaz tam
bién contó en su lista con otro 
concejal, Carlos Utiel, y el respal
do moral del ex alcalde y presiden
te del PP local, Ramón González.
Esta candidatura proponía mayor 
diálogo y reflexión intema, una 
gestión más eficaz en sus órga
nos y la preparación de un pro
yecto futuro del PP de cara a las 
próximas elecciones.

Por su parte, Cotillas defendió 
la cohesión del PP en Tomelloso y 
entre sus propuestas se encuen
tran crear una buena lista para las 
elecciones municipales, abriendo 
el partido a la sociedad, una nue-

total votaron 231 afiliados sobre un censo de 
504, lo que da un índice de participación del 45,8 
por ciento. E l PP no celebraba C ongreso local 
desde 1997, ocupando en los dos últim os años 
Luis M oreno la  presidencia en funciones.

va imagen de partido, que incluye
a la actual sede e incrementar la 
representación en los órganos 
provinciales y regionales.

Tras el recuento de votos, Co
tillas felicitó a Díaz y se dirigió a 
los asistentes al Congreso, cele
brado en la Casa de Cultura, para 
afirmar que “desde el PP de Tome
lloso hemos dado un ejemplo de 
democracia intema”. El nuevo pre
sidente del Partido Popular local 
también señaló que “Paco y yo 
vamos a seguir trabajando juntos,

y queremos que todos estéis a
nuestro lado para ganar las elec
ciones de 2002 y trabajar por el 
progreso de Tomelloso”.

A la clausura de este Congre
so acudieron el presidente provin
cial, José Manuel Rodríguez Ca
rretero; los diputados nacionales 
Carmen Quintanilla y Enrique 
Belda; la senadora y concejal de 
Tomelloso, María Teresa Novillo; 
el vicesecretario de organización 
provincial, Vicente Gallego y va
rios concejales de Pedro Muñoz.

V eintinueve em presarios se diplom aron en  
G estión Internacional de E m presas
Veintinueve empresarios de Tome
lloso y su comarca recibieron sus 
correspondientes diplomas tras 
realizar con éxito el Programa Su
perior de Gestión Internacional de 
Empresas que comenzó el pasado 
mes de octubre, organizado por el 
CEEI de Ciudad Real, el CLIPE de 
Tomelloso y con la colaboración 
de los profesores de la Escuela de 
Organización Industrial (EOI).

Durante siete meses los em
presarios de Tomelloso han reci
bido formación en técnicas de di
rección, inglés de negocios, finan
zas, marketing y contratación in
ternacional, gestión de calidad, 
transportes, docum entación y 
fiscalidad, entre otras, además de 
tener que realizar un proyecto de 
fin de curso aplicado a su empre
sa.

En el acto de entrega de diplo

mas, desarrollado en el CLEPE, es
tuvieron presentes el vicepresi
dente de la Cámara de Comercio 
de Ciudad Real, Vicente Buendía 
y el alcalde de Tomelloso, Carlos

Cotillas, que destacaron la impor
tancia de haber podido hacer un 
curso de tan alto nivel y además 
gratuito gracias al Fondo Social 
Europeo.

L a Junta subvenciona m ejoras 
en los regadíos de “L os A uriles”
La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha hecho efecti
vo el pago de 781.315,74 euros a 
la Sociedad Agraria de Transfor
mación (S AT) “Los Auriles” para 
la mejora y modernización de 658 
hectáreas de regadío. Se trata del 
segundo pago parcial de la sub
vención total que fue aprobada por 
la Consejería y que asciende a algo 
más de 1,6 millones de euros.

La SAT “Los Auriles” , que 
cuenta con 143 socios, ha recibi
do esta ayuda para realizar una 
inversión total de 3,5 millones de 
euros. Con este dinero, se está 
procediendo a la sustitución del 
sistema de riego por aspersión por 
otro de riego localizado por go
teo, con ladrantes en parcela con 
contadores volumétricos del con

sumo de agua.
Asimismo, las obras incluyen 

la puesta en marcha del control in
formatizado de la red de riego, una 
estación de bombeo automatiza
da, la electrificación, una toma del 
canal, una balsa de regulación y 
almacenamiento y una caseta de 
servicios. Este nuevo sistema de 
riego por goteo afectará a una su
perficie de 658 hectáreas de viñe
do.

Con esas ayudas a la mejora y 
la modernización de los regadíos 
de la Comunidad Autónoma, la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente pretende, no sólo 
lograr una mayor eficiencia y un 
uso racional del agua, sino tam
bién incrementar la productividad 
de las explotaciones agrarias.

L a E scuela  de A rtes “A ntonio  
L ópez” p ide dos d ip lom aturas
Ante la posibilidad de que la Es
cuela de Artes y Oficios de Ciu
dad Real puedan contar con las
diplomaturas de Diseño Gráfico y 
de Interiores de cara a un futuro 
próximo, los directivos de la Es
cuela de Artes “Antonio López” 
temen que se centralicen dichos 
estudios, “cuando desde Tomello
so se pidieron dos diplomaturas, 
de Diseño Gráfico y de Diseño de 
Productos”.

En este sentido, y tras cono
cer las declaraciones del director 
de la Escuela de Artes y Oficios 
de Ciudad Real, Luis Morales, que 
planteaba la posibilidad de que se 
concedan a Ciudad Real las diplo
maturas y no a Tomelloso, el Con
sejo Escolar de la Escuela de Ar

tes “Antonio López” han envia
do sendos escritos al presidente 
de Castilla- La Mancha, José
Bono, al consejero de Educación 
y Cultura y al delegado del área, 
José Valverde y José Fuentes, res
pectivamente; “destacando la im
portancia de que las dos Diplo
maturas solicitadas por Tomello
so se implanten aquí, ya que, a su 
entender, no deben estar todos los 
estudios centralizados en las ca
pitales”.

Sobre este asunto la Platafor
ma Ciudadana por la Comarca de 
Tomelloso ha señalado en nota de 
prensa su apoyo a la Escuela de 
Artes “Antonio López”, así como 
a su demanda sobre las nuevas 
diplomaturas.

José L ópez clausuró un  ciclo  
sobre L uis C em u d a en  M adrid
El escritor y crítico literario natu
ral de Tomelloso, José López Mar
tínez , clausuró recientemente un 
ciclo de conferencias en Madrid 
sobre la vida y la obra del poeta 
Luis Cemuda, cuyo centenario se 
está conmemorando en toda Es
paña y en Hispanoamérica.

La clausura se celebró en el 
Museo de la Ciudad, congregan
do a numerosos poetas y escrito
res residentes en la capital de Es
paña. El tema desarrollado por 
López Martínez versó sobre “Luis 
Cemuda y la crítica literaria”, uno 
de los aspectos menos estudiados 
del autor de “La realidad y el de- 
seo .

El conferenciante se refirió a

las difíciles relaciones que el poe
ta sevillano mantuvo con otros 
contem poráneos suyos como 
Juan Ramón Jim énez y Jorge 
Guillén. José López, que ilustró su 
trabajo con un gran número de 
anécdotas y de juicios críticos, re
cordó la gran amistad que Cemuda 
y el pintor de Valdepeñas Grego
rio Prieto mantuvieron durante su 
estancia en Londres.

Por otra parte, cabe la posibili
dad que López Martínez ofrezca 
en el próximo otoño y en una pres
tigiosa institución madrileña una 
conferencia sobre el centenario del 
pintor tomellosero Antonio López 
Torres, de cuya vida y obra es un 
gran conocedor.
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LA MANCHA - Socuéllamos
También pretende aumentar los servicios del Centro de Mayores

El Ayuntamiento quiere crear un Centro 
Ocupacional para discapacitados
El alcalde de Socuéllam os, Sebastián G arcía O cupacional para discapacitados con una en
anunció recientem ente que para el año 2003 el señanza reglada, así com o aum entar los servi- 
Ayuntam iento se ha propuesto crear un Centro cios del Centro de M ayores.

Fallados los prem ios del Certam en  
“Santísim o Cristo de la Vega”

Sebastián García anunció que para 
el año 2003 el Ayuntamiento se ha 
propuesto crear un Centro Ocu
pacional para discapacitados con 
una enseñanza reglada, así como 
aumentar los servicios del Centro 
de Mayores con servicios de la
vandería, comedor, podología y 
peluquería.

El primer edil socuellamino 
realizó estas manifestaciones du
rante la clausura de la exposición 
de los trabajos de los talleres de 
Bienestar Social, dirigidos a dis
capacitados, niños, mujeres y ma
yores y que se han desarrollado 
desde octubre de 2001 hasta ju
nio de 2002.

Los talleres clausurados fue
ron en el caso de los discapacita
dos el de corte y confección, m a - . 
nualidades y artes decorativas, 
lecto-escritura, gimnasia de man
tenimiento y gimnasia pasiva-fi- 
sioterapia; los dirigidos a mujeres 
y mayores fueron corte y confec
ción, marquetería y taracea, y gim
nasia de mantenimiento; y los im
partidos a niños fueron pintura, 
nutrición y cocina, y arte decora
tivo.

Representantes del club de fútbol 
la Unión Deportiva Socuéllamos 
con su presidente a la cabeza, Fran
cisco Santos, culminaron una ne
gociación con el delegado provin
cial de Educación y Cultura, José 
Fuentes, y con el director general 
de Deportes de la Junta de Comu
nidades, Francisco Javier Martín 
del Burgo, que abre la puerta para 
la firma de un convenio entre 
Ayuntamiento de Socuéllamos y 
Dirección General de Deportes 
que posibilite la instalación de 
césped artificial en el estadio “Pa- 
quito Jiménez” de Socuéllamos de 
cara a la próxima temporada fut
bolística.

Será una instalación de alta ca
lidad que permitirá un uso conti
nuado y con un bajo coste de 
mantenimiento.

De estas instalaciones se be
neficiarán los dos clubs de fútbol 
de la localidad, Unión Deportiva 
Socuéllamos (que milita en la Ter-

E1 acto estuvo presidido por 
la concejal de Bienestar Social, 
María del Carmen Toledo y el pro
pio alcalde, Sebastián García. La 
edil responsable de los Servicios 
Sociales del Consistorio socuella- 
mino, se mostró muy orgullosa del 
trabajo realizado tanto por los ma
yores, mujeres como discapacita
dos, y destacó especialmente el 
trabajo de éstos últimos por su ilu
sión y esfuerzo.

Por su parte, el primer edil, ala

cera División) y Cristo de la Vega 
(en la Liga Nacional Juvenil) y los 
deportistas socuellaminos en ge
neral.

Según el secretario local y por
tavoz del grupo municipal socia
lista, Luis Miguel Miñarro, “en 
esta negociación el papel jugado

bó el trabajo desarrollado en los 
talleres, y resaltó la importancia de 
éstos no como mero entreteni
miento sino “como lugar de re
unión, de aprendizaje y de forma
ción”.

García aseguró que los servi
cios sociales están para atender a 
la sociedad en todas sus facetas 
“para cubrir el bienestar social de 
todos los sectores de nuestro 
pueblo desde la infancia a los ma
yores”.

por el Partido Socialista de Socué
llamos ha sido decisivo como me
diador en la negociación entre re
presentantes deportivos y admi
nistración, en definitiva, y como 
en otras ocasiones, entre ciuda
danos de Socuéllamos y Gobier
no regional”.

Recientemente el Jurado del XII 
Certamen Poético “Santísimo Cris
to de la Vega” de Socuéllamos 
hacia público su fallo para las cua
tro categorías convocadas.

En Primera Categoría (hasta 13 
años inclusive), el primer premio 
recayó en Félix Mateo Cubo, por 
“Un sueño”, siendo el segundo 
para Rocío Morales Cubo, por 
“Sueño inalcanzable” y el tercero 
para Inmaculada Bonilla Díaz, por 
“Para el Santísimo Cristo de la 
Vega”. Los premios son de 60,36 
y 18 euros, respectivamente, más 
placa conmemorativa.

En Segunda Categoría (de 14 
a 18 años), el segundo premio fue 
para Jesús Daniel Mateo Cubo, 
por “En mi pensamiento siempre 
estás” quedando primero y terce
ro desiertos. El premio fue de 60 
euros.

El equipo de Gobierno de Socué
llamos mostraba recientemente su 
satisfacción por el incremento de 
la actividad cultural del municipio, 
donde en los últimos días tuvo lu
gar la actuación de la cantante 
María Dolores Pradera, gracias a 
la Red de Teatros de Castilla-La 
Mancha.

También se celebró reciente
mente en Socuéllamos el II Certa
men Nacional de Bandas de Cor
netas y Tambores “Villa de Socué
llamos” y un encuentro de Tunas.

En cuanto a las actuaciones de 
las próximas fiestas patronales, el 
alcalde, Sebastián García, adelan
tó que este año los vecinos de la 
localidad disfrutarán con las ac
tuaciones de, entre otros, Carlos 
Baute y La Caja de Pandora.

El alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, ha anunciado que el 
Auditorio de Verano estará finali
zado en el mes de noviembre, 
“siempre y cuando se cumplan las 
previsiones”. En estos momentos, 
afirmó García, se ha acometido la 
instalación eléctrica, está termina
da la cafetería y la adaptación de 
los servicios.

Respecto al Auditorio de in
vierno, el primer edil socuellami
no apuntó que han surgido pro
blemas técnicos en unas medicio
nes que fueron mal hechas en su 
momento y que han obligado a pa-

En Tercera Categoría, para ma
yores de 18 años y de carácter pro
vincial, Ubaldo Visier López, fue 
el ganador, con “Tres sonetos al 
crucificado”; Antonio Camón Pa
dilla obtuvo el segundo premio, 
con “Rostro de vida” y David 
Camón Cuevas el tercero, con “La 
reconfortante palabra”. La dota
ción económica es de 300, 150 y 
90 euros, respectivamente, más 
placa conmemorativa o diploma.

En Cuarta Categoría, para ju 
bilados, Andrés Piqueras Gómez, 
fue el vencedor con “Soneto a un 
pueblo”, siendo segundo Anas
tasio del Socorro, con “Desde 
aquf’. Esta categoría está dotada 
con placa y diploma.

Los premios serán entregados 
en un acto que tendrá lugar den
tro de la program ación de las 
próximas feria y fiestas.

Por otra parte, la concejalía de 
Cultura ha puesto ya a la venta 
las entradas subvencionadas para 
el Festival de Teatro Clásico de Al
magro que la Diputación Provin
cial de Ciudad Real reparte entre 
los Ayuntamientos.

Las entradas adjudicadas a 
Socuéllamos son para la obras “El 
burgués gen til hom bre” de 
Moliere (24 de julio en el Corral de 
Comedias) y “La dama boba” de 
Lope de Vega representada por la 
Compañía Nacional de Teatro Clá
sico el 25 de julio en el Hospital de 
San Juan.

Ambas representaciones co
menzarán a las 22:45 horas. Las en
tradas tienen un precio de 11 
euros, incluido el desplazamiento 
hasta Almagro en autobús.

ralizar las obras.
Sin embargo, García añadió 

que el proyecto está totalmente 
finalizado y que se han introduci
do mejoras, como la utilización de 
uno de los dos almacenes para los 
ensayos de la Banda Municipal de 
Música.

Asimismo, se han planteado 
modificaciones en la fachada para 
adaptarla mejor al entorno. Sobre 
su presupuesto, el objetivo del 
equipo de Gobierno, señaló Gar
cía, es mantener el inicial de 250 
millones de pesetas (1.502.530 
euros).

E l PSO E m edia en la  instalación de césped  
en el cam po de fú tb ol “P aquito J im énez”

S atisfa cció n  m u n icip a l p or el 
au m en to  d e la  o ferta  cu ltu ra l

G arcía anuncia que el A uditorio  
de V erano estará en  noviem bre

I
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Su construcción se ha realizado con cargo a los Planes de Empleo de la institución provincial

E l p resid en te  d e la  D ip u ta c ió n  in a u g u ró  lo s  
p a rq u es d e “L a s A ca c ia s” y  “L o s B a ta n es”
E l presidente de la  D iputación de C iudad do, inauguró recientem ente los parques pú- nes de em pleo de la  D iputación, corres- 
R eal, N em esio de Lara, jun to  al alcalde blicos de “Las A cacias” , construidos con pondientes a  los años 1999/2000 y 2000/ 
de A rgam asilla  de A lba, José D íaz-Pinta- inversiones provenientes de diferentes pía- 2001. E l coste h a  sido de 96.161 euros.

El parque Batanes, denominado 
así porque se encuentra en la ca
lle del mismo nombre, tiene unas 
dimensiones cercanas a los 1500 
metros cuadrados y contempla un 
completo parque con zonas depor
tivas y de juego.

En concreto el proyecto se 
compone de una pista polidepor- 
tiva delimitada con una valla, una 
zona infantil con arena y diversos 
juegos y atracciones demarcadas 
por un seto; dispone además de 
una pista de petanca en un con
torno de tierra que también estará 
delimitada con una línea de setos 
y tres zonas de césped que junto 
con algunas zonas pavimentadas 
harán de este espacio urbano un 
lugar acogedor y útil a todos los 
efectos de un completo parque.

El Parque Batanes cuenta tam
bién con una pequeña fílente y 
con el mobiliario propio de estas 
infraestructuras como son bancos 
y papeleras. Es de destacar que 
en todo momento se ha respetado 
el arbolado existente.

Por su parte, el Parque de “Las 
Acacias” está ubicado junto a una 
urbanización de viviendas del mis
mo nombre alejada del centro ur-

E1 Pleno del Ayuntamiento de Ar
gamasilla de Alba aprobó por una
nimidad facultar al alcalde, José 
Díaz-Pintado, para comenzar a ne
gociar las características de la 
compra por parte del consistorio 
municipal de dos parcelas nece
sarias para la ampliación del polí
gono industrial.

Durante el debate de este pun
to el grupo socialista al frente del 
gobierno propuso facultar al alcal
de para la compra de estos terre
nos así como que su financiación 
se haría con cargo a deuda; o bien 
a través de la concesión de un cré
dito solicitado a la Junta de Co
munidades con interés 0 a ocho 
años; o bien a través de un crédi
to con una entidad bancaria y la 
inmediata venta de solares a los 
industriales sobre los planos de 
urbanización para la pronta amor
tización de esa deuda, que ascien
de a unos 180.303 euros.

Por su parte, IU alegó que la 
propuesta no contenía suficientes

baño y que venía necesitando la 
cercanía de zonas verdes y de re
creo. Sobre una zona de árboles 
existente en estos bloques de pi
sos se hizo el diseño de un nuevo 
parque y se llevó a cabo la acome
tida de acerados, alumbrado, pa
seos, la instalación de mobiliario, 
se plantaron diversas especies ar
bustivas y se dotó al parque de 
una zona de juegos infantiles.

Para el alcalde, estos dos pro
yectos han sido posibles gracias 
a que estos planes disponen de

datos sobre las características de 
las parcelas a adquirir, además de 
expresar su negativa a apoyar esta 
operación por estar en desacuer
do con la forma de financiación a 
través de deuda.

El PP solicitó que se volvieran 
a reunir los grupos para intentar 
llegar a un acuerdo sobre la mejor 
forma de financiación de esta com-

todos los fondos para su finan
ciación completa, sin necesidad de 
que el Ayuntamiento haya tenido 
que aportar recursos económicos 
de sus presupuestos, lo que sin 
duda perjudicaría otras inversio
nes propias.

José Díaz-Pintado indicó que 
los parques se han construido en 
barrios periféricos de la localidad 
para que los vecinos de estas zo
nas puedan también disfrutar de 
parajes dignos, en las mismas con
diciones que los ciudadanos que

pra de terrenos para ampliar el 
polígono industrial.

Finalmente se llegó al acuerdo 
unánime reseñado. Sobre el deba
te de la financiación, Díaz-Pinta
do dijo que la cuestión ya se ha
bía tratado en dos reuniones an
teriores y que el tema de la com
pra de estas dos parcelas se venía 
dilatando hasta seis meses sin lle

habitan en puntos más céntricos 
de la población.

Para Nemesio de Lara, la acti
tud desarrollada por el Ayunta
miento de Argamasilla de Alba, es 
ejemplar a la hora de poner en 
marcha los proyectos solicitados 
con cargo al plan de empleo de la 
Diputación.

“Contrariamente a lo que otros 
ayuntamientos hacen, buscando 
como finalidad única la contrata
ción de parados pero sin la plani
ficación de proyectos concretos, 
el Ayuntamiento de Argamasilla 
de Alba, ha elaborado unos pro
yectos debidamente moldeados y 
concretados en la consecución de 
dos parques que van a servir para 
esparcimiento de los vecinos. So
lamente tiene que preocuparse de 
justificar los gastos”, dijo el pre
sidente provincial.

Asimismo, Nemesio de Lara in
dicó que el Plan de Empleo de la 
Diputación Provincial es el mejor 
de los que hay actualmente en 
Castilla-La Mancha, resaltando 
“sin pudor” que sirve de paradig
ma y ejemplo para otras adminis
traciones de Castilla-La Mancha 
y de fuera.

gar a acuerdo en la forma de fi
nanciación. “El equipo de gobier
no -dijo- considera muy difícil 
acudir a otra financiación sin es
trangular las inversiones en otras 
obras de gran importancia”.

También se aprobaron una 
operación de tesorería por valor 
de 391.000 euros (PSOE y PP, a 
favor e IU se abstuvo); una mo
ción de CCOO, Ecologistas en 
Acción y Greenpeace de apoyo 
para cerrar la central nuclear de 
Zorita (PSOE e IU, a favor y PP en 
contra); y el convenio colectivo y 
el acuerdo marco del personal del 
Ayuntamiento, con la abstención 
de PP e IU.

El Pleno sí aprobó por unani
midad la renovación del contrato 
con Consermancha por 4 años 
para el uso de maquinaria de obras 
públicas y la creación de una Co
misión Organizadora de los actos 
conmemorativos del IV Centena
rio del Quijote que se celebrarán 
en Argamasilla de Alba.

R em o d ela c ió n  
d e la  P la za  de  
Toros
La antigua Plaza de Toros de Ar
gamasilla de Alba, utilizada como 
auditorio al aire libre para múlti
ples actividades culturales de la 
localidad está siendo remodelada. 
En ella se acometerán una serie de 
mejoras de infraestructuras como 
el acondicionamiento de los came
rinos, vestuarios y aseos de la 
zona destinada a los artistas, que 
se ampliará para mayor comodi
dad de éstos.

Ya se está acometiendo la am
pliación del escenario para facili
tar los espectáculos y actuacio
nes que necesitan las dos partes 
del escenario y que hasta ahora 
veían muy limitado el espacio exis
tente.

En una segunda fase, que 
aún no se comenzará, está previs
to continuar con la mejora del au
ditorio construyendo unos nue
vos aseos más amplios y acondi
cionados para el público asisten
te a los actos del auditorio bajo el 
soportal izquierdo del recinto; de
jando los actuales aseos para su 
uso desde el exterior. Además, se 
construirá un almacén, se mejora
rá la iluminación del recinto y se 
llevará a cabo el cementado del 
suelo del auditorio.

E l P R IS  form a  
a 50  p erson as
El Centro de Servicios Sociales de 
Argamasilla de Alba viene desa
rrollando a través de seis proyec
tos el Programa Regional de Inte
gración Sociolaboral, PRIS, en el 
que se forman profesionalmente 
y adquieren habilidades sociales 
y laborales entre 50 y 60 perso
nas.

Dotados de pequeñas becas 
se imparten tres talleres ocupado- 
nales en los que se forma a 10 in
migrantes en servicios agrícolas, 
a 10 mujeres con cargas familiares 
compartidas y a otras seis muje
res en restauración y tapicería con 
la finalidad de facilitar su integra
ción labora.

Como apoyo a estos talleres y 
como actividad ofertada también 
a-colectivos de jóvenes, amas de 
casa, tercera edad, mujeres des
empleadas, etcétera se desarrollan 
tanto un curso de cerámica como 
clases de alfabetización y español 
para inmigrantes.

Para dinamizar toda esta 
J oferta de servicios sociales dos 

técnicos, uno en Trabajo Social y 
otro en Relaciones Laborales, rea
lizan un control de la evolución 
de los talleres y programas.

E l P leno acuerda la  am p liación  del P olígono in d u stria l

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #521, 28/7/2002.



(  IU D A D  R E A L  /1 8
mmmmammmmmmmmmmmKmmmsmmsaummmmmmmm j  Cuadernos

Del 28/6 al 4/7 - 2002 /  Manchegos

LA MANCHA - Alcázar de San Juan
El alcalde hizo balance al cumplirse el tercer año de legislatura

Sánchez-Bódalo afirma que Alcázar está 
atravesando un momento “espléndido”
El alcalde de A lcázar de San Juan, José Fer
nando Sánchez-Bódalo, ha señalado que A lcá
zar de San Juan y la  C om arca de La M ancha 
están atravesando un m om ento “espléndido” , al 
hacer un balance del tercer año de legislatura,

en  donde destacó algunas actuaciones que be
neficiarán a la comarca y al municipio alcazareño 
en particular, com o pueden ser lá  A utovía de 
los Viñedos o el AVE y que perm itirán la m ejo
ra  de las condiciones de vida de los ciudadanos.

LA MANCHA - Herencia

C o m ie n z a n  la s  o b r a s  p a r a  
a m p lia r  la  C a sa  d e  C u ltu r a

Sánchez-Bódalo destacó los pro
yectos, tanto públicos como pri
vados, que actualmente se en
cuentran en vías de ejecución o 
ya están programados, como pue
den ser la construcción de la au
tovía Ciudad Real-Atalaya del 
Cañavate, la de los Viñedos o la 
adaptación a la Alta Velocidad de 
la línea férrea Madrid-Jaén. El al
calde alcazareño también se refi
rió a la construcción del Hospital 
de Tomelloso y a la ampliación del 
Hospital Mancha-Centro de Alcá
zar.

Estas obras, según Sánchez- 
Bódalo, supondrán unas inversio
nes que rondarán los 600 millones 
de euros (100.000 millones de pe
setas) en los próximos cuatro o 
cinco años.

Por lo que respecta a Alcázar, 
el alcalde mencionó varios proyec
tos industriales y algunas infra
estructuras que ya se encuentran 
en marcha, como la construcción 
de dos residencias para mayores, 
una de carácter público y otra pri
vada, en las que se invertirán alre
dedor de 1.000 millones de pese
tas.

Igualmente, está prevista la 
instalación de una planta de ela
boración y envasado de mostos 
de la Cooperativa de segundo gra
do “Baco”, que costará en tomo a 
los 700 millones de pesetas; una 
fábrica para la elaboración de que
so de cabra, con una inversión 
cercana a los 1.000 millones; o la 
de “Albatros”, que reconvertirá 
los talleres de Renfe en una fábri
ca de componentes eléctricos para 
trenes, con unos 700 u 800 millo-

E1 alcalde de Alcázar de San Juan, 
José Fernando Sánchez Bódalo, 
ha mostrado su preocupación por 
el “silencio” del Ministerio de Fo
mento y Renfe sobre el proyecto 
de adaptar la línea ferroviaria Ma
drid-Jaén a la Alta Velocidad.

Sánchez Bódalo ha asegurado 
que desde noviembre de 2001 no 
se ha reunido la comisión de se
guimiento de los acuerdos firma
dos en Alcázar de San Juan para 
el desarrollo de éstas y otras in-

nes de inversión.
A estas inversiones hay que 

unir la de la Plataforma Logística 
de Transporte Intermodal, un pro
yecto en el que trabaja el Ayunta
miento coincidiendo con la con
versión de la línea ferroviaria en 
Alta Velocidad y que puede su
poner una inversión superior a los 
3.000 millones de pesetas.

Según el alcalde, todo esto 
hace que se presente un periodo 
cargado de oportunidades para la 
actividad económica y para los 
sectores industrial y de servicios 
que no hay que desaprovechar.

Así, desde el Ayuntamiento se 
trabaja en la habilitación de suelo 
industrial, unos 200.000 metros 
cuadrados, y en la coordinación 
de los diferentes servicios muni
cipales, con la creación de una 
nueva Concejalía denominada de 
Coordinación Estratégica y Ope
rativa, a cuyo frente estará el ac
tual concejal de Medio Ambiente,

fraestructuras, “a pesar de la in
sistencia del Ayuntamiento” . 
En concreto, a Sánchez Bódalo le 
extraña que ni Renfe ni el Ministe
rio se hayan pronunciado defini
tivamente sobre algunos aspec
tos del proyecto de los que ya tie
ne información, entre ellos el tra
zado del AVE y su impacto sobre 
la trama urbana local y la Platafor
ma Logística de Transporte 
Intermodal.

Este retraso, dijo, está condi-

Benito Montiel.
Los acometidos de la Conce

jalía serán los de coordinar todos 
los servicios e infraestructuras 
municipales de cara a elaborar un 
Plan Estratégico de Desarrollo 
(2002-2012) de manera que este 
escenario de oportunidad se con
vierta en un escenario de realidad 
en beneficio del desarrollo econó
mico y la calidad de vida de la ciu
dad. •

Benito Montiel que se encar
gará de esta Concejalía tras dejar 
la gerencia de Aguas de Alcázar, 
será también el encargado de lle
var a la práctica el compromiso ad
quirido en el marco de la Agenda 
21 de Ciudad Habitable para que 
el desarrollo económico se lleve a 
cabo respetando el Medio Am
biente.

La Concejalía trabajará desde 
la Fundación Municipal para la 
Promoción Económica y el Em
pleo.

donando a su vez que los consul
tores que están realizando el pro
yecto de viabilidad de esta plata
forma estén a la espera de la infor
mación de Renfe y Fomento para 
elaborar las'conclusiones defini
tivas. El alcalde se ha mostrado 
confiado en que el secretario de 
Estado de Infraestructuras, Benig
no Blanco, cumpla sus compromi
sos de aportar, antes del verano, 
la información requerida por el 
Ayuntamiento.

Durante este mismo mes de junio 
el Ayuntamiento de Herencia ha 
firmado el Acta de Replanteo con 
la empresa de Collado-Villalba 
(Madrid) “Construcciones Ekena 
Ibérica” que resultó en su momen
to ser la ganadora del concurso 
público que se abrió para la am
pliación, reforma y rehabilitación 
de la actual Casa de Cultura.

A partir de dicha firma puede 
confirmarse que ya ha comenza
do el plazo de ejecución de las 
obras, previstas para los próximos 
11 meses, a pesar de que, según 
palabras de Antonio Ortega, Jefe 
de Obras, actualmente se realiza 
todavía por parte de la empresa 
una relación de subcontratas con 
el fin de que algunos de los capí
tulos como pintura, albañilería o 
estructura, por citar algunos de 
ellos, sean acometidos por perso
nal herenciano.

De este modo, se actuará so
bre los antiguos terrenos de lo 
que fue el Centro Médico y las ins
talaciones de Correos situados en

La localidad de Herencia ha cele
brado la XVfi Semana Cultural, con 
una serie de actividades que se 
han desarrollado entre los días 17 
al 21 de junio, y que viene a ser el 
colofón de las actividades desa
rrolladas por la Universidad Po
pular, en la que han tomado parte, 
en el último año, alrededor de los 
1.000 alumnos, en sus diferentes 
talleres, cursos y seminarios, 
como restauración, bordados, 
música, pintura, alfabetización, 
bailes de salón, teatro, etc.

La inauguración de la Semana 
Cultural corrió a cargo del grupo 
de teatro infantil “Markeliñe”, que 
escenificó la obra “Mambrú se fue 
a la guerra”, y en la que colaboró 
la Red de Teatro de la Junta de

la calle Colón que conectarán en 
algunos puntos con el actual edi
ficio de la Casa de Cultura, a tra
vés de la segunda planta, y con el 
patio interior del nuevo Ayunta
miento, en estos momentos tam
bién en fase de construcción, por 
medio de una rampa que partirá 
del sótano.

El proyecto sobre el que se ha 
comenzado a trabajar incluye una 
ampliación y remodelación de éste, 
al que se le cambiará la estructura 
de muros de carga por otra metáli
ca, y una primera y segunda plan
ta de nueva construcción en las 
que se habilitarán una serie de 
espacios que, además de posibili
tar el aumento de aulas destina
das a la Universidad Popular, aco
gerán a diferentes colectivos del 
municipio.

El proyectó cuenta con un pre
supuesto de 385.000 euros que 
serán sufragados a partes iguales 
por el Consistorio herenciano y 
por la Consejería de Educación y 
Cultura.

Comunidades. Un concierto de los 
profesores y alumnos de la Escue
la Municipal de Música, dio paso 
a la inauguración, el día 16 de la 
exposición de los trabajos de la 
A sociación de M inusválidos 
“Hefise”. Este mismo día también 
se celebró la Fiesta de los Partici
pantes.

Tras la celebración de otras 
actividades como sesiones de tai- 
chi y yoga para colectivos, o tea
tro a cargo de la Asociación de 
Mujeres Artesanas de Herencia; 
la XVB Semana Cultural, organi
zada por el Área de Cultura del 
Ayuntamiento herenciano, con
cluyó con un viaje al Parque de la 
Warner Bros, en San Martín de la 
Vega (Madrid).

P r e o c u p a c ió n  p o r  e l “ s ile n c io ”  d e  F o m e n to  
y  R e n fe  c o n  r e sp e c to  a l A V E

C la u s u r a d a  c o n  é x ito  la  
X V I I  S e m a n a  C u ltu r a l
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LA MANCHA - Manzanares

Las máquinas ya están realizando obras sobre el terreno

SEPES invierte 4 m illones de euros en 
la am pliación del Polígono Industrial
A  cuatro m illones de euros ascienden las obras 
de la ampliación del Polígono Industrial de M an
zanares y la realización de un puente sobre el 
ferrocarril que SEPES está llevando a cabo. La

am pliación del Polígono, en la que ya están tra
bajando las m áquinas, com prende explanación, 
pavimentación, alcantarillado, alumbrado, distri
bución de agua y jard inería  y telefonía.

La ampliación del Polígono Indus
trial, cuyas obras están en marcha, 
con lleva  la u rban ización  de 
350.000 metros cuadrados, de los 
cuales 220.000 son para suelo in
dustrial, 36.000 para zonas verdes 
y 85.000 para viales y espacios li
bres. Las calzadas tendrán un an
cho de siete a diez metros y habrá 
zonas reservadas para aparca
miento.

El puente elevado sobre el fe
rrocarril, de doce metros de ancho, 
servirá para unir las zonas del Po
lígono que, una vez realizado, dis
pondrá de 73 parcelas más con 
medidas que irán desde los 800 
metros a los 4.500, para dar opcio
nes a todo tipo de empresas y 
empresarios.

El concejal de Obras del Ayun
tamiento, José Camacho, ha seña
lado, en relación con el alumbra
do, que se colocarán 131 báculos 
de nueve metros de altura con 
luminaria JCH y lámparas de va
por de sodio de alta presión.

. Los acuerdos para la amplia
ción del Polígono Industrial, que 
contó con la presencia del direc
tor general de SEPES, José Igna
cio Gómez Cuesta, y del alcalde

de M anzanares, M iguel Angel 
Pozas, se firmaron en el contexto 
de la Feria Regional del Campo del 
año 1999 y fueron ratificados en 
el mismo mes en un pleno extraor
dinario. En virtud de aquel conve
nio, la Sociedad Estatal de Promo
ción y Equipamiento de Suelo rea
lizará en Manzanares una inver
sión millonaria para construir un 
paso sobre el ferrocarril, mejorar 
la comunicación dentro del polí
gono, mejorar la accesibilidad al 
mismo y ampliar el suelo indus

trial.
Con la nueva ampliación, el 

Polígono Industrial de Manzana
res, que ya tiene más de 200 em
presas que dan empleo a más de 
dos mil trabajadores, ampliará tan
to el espacio disponible para par
celas netas como el que dedicará 
a viales y otras instalaciones com
plementarias. Simado a 54 kilóme
tros de Ciudad Real y a 170 de 
Madrid, los expertos consideran 
que el Polígono manzanareño tie
ne un enclave privilegiado.

El SESCAM convertirá el4 ‘Virgen de Altagraciá ’ 
en un hospital moderno y accesible
Con la reforma del área de consul
tas extemas, la eliminación de ba
rreras arquitectónicas y la creación 
de un área de hospitalización de 
día y de una UCI, el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha quie
re hacer del “Virgen de Altagra- 
cia” un hospital moderno y acce
sible a todos los ciudadanos. Así 
lo anunció en Manzanares el Di
rector General del SESCAM, Ro
berto Sabrido, que visitó el centro 
y se entrevistó con el alcalde de la 
localidad, Miguel Ángel Pozas.

Dentro del objetivo de moder
nizar el hospital de Manzanares, 
el SESCAM aprovechará la próxi
ma reforma del área de consultas 
extemas para crear un hospital de 
día.

Sabrido confirmó además los 
com prom isos anunciados en 
Manzanares meses atrás por el 
Consejero de Sanidad, Femando 
Lamata, y que también contem
plan la construcción del segundo

centro de salud. Con estas inver
siones, el SESCAM da respuesta 
a las demandas planteadas en 
materia sanitaria por él equipo de 
Gobierno municipal.

En su encuentro con el alcal
de, Sabrido explicó que el objeti

vo es apoyar intensamente el Hos
pital con la apertura de un nuevo 
quirófano de cirugía oftalmológi
ca, la aplicación de la cirugía ma
yor ambulatoria o la contratación 
de nuevo personal de oncología, 
psiquiatría y neurología.

Cuadernos
Manchegos

LA MANCHA - Manzanares

Orientación, reciclado, cómics y 
fotografía, en el Programa Alcazul
Un cursos de orientación para jó 
venes de 14 a 18 años; un curso 
de monitor de actividades juveni
les con obtención del título oficial 
de la Junta de Comunidades; un 
taller de cómics; otro de reciclado 
y un tercero de fotografía compo
nen la oferta que las Concejalías 
de Juventud y Servicios Sociales 
ponen a disposición de los jóve
nes para este verano.

El curso de orientación que se 
desarrollará en la Casa de la Ju
ventud va dirigido a jóvenes de 
catorce a dieciocho años. Empie
za el 24 de junio y termina el 5 de 
julio.

Dirigido a jóvenes de 16 a 30 
años que quieran obtener el título 
oficial de la Junta de Comunida
des, el curso de monitor de Acti
vidades Juveniles se desarrollará 
en el albergue de Riopar (Albace

te). Será un curso intensivo con 
cien horas de teoría, que irá acom
pañada por actividades prácticas 
de espeleología, tirolina, rappel, 
etc. La inscripción para este cur
so, que incluye transporte y alo
jamiento y se desarrollará del 1 al 
15 de agosto, es de 200 euros y 
finaliza el cinco de julio.

El taller de cómics va dirigido 
a jóvenes de 14 a 18 años. Se de
sarrollará en la Casa de la Juven
tud del 2 al 30 de julio. Con el mis
mo período de inscripción y para 
desarrollar del 1 al 24 de juüo en el 
Centro Social Polivalente, tendrá 
lugar el taller de Reciclado, que 
está dirigido a jóvenes de 14 a 18 
años.

También para jóvenes de 14 a 
18 años, en el Centro Cultural “Cie
ga de Manzanares”se desarrolla
rá un taller de Fotografía.

LA MANCHA - Membrilla

C la u su r a  d e  lo s  c u r so s  d e  
la  U n iv e r s id a d  P o p u la r

La Universidad Popular de 
M embrilla ha concluido su 
curso con un intenso y varia
do programa de actividades, 
que se iniciaron con la inau
guración de la exposición de 
los trabajos realizados por los 
alumnos del taller de dibujo y 
pintura.

Entre éstas destacaron la 
muestra de talleres al aire libre, 
que tuvo lugar en la Plaza Gran
de; la música, con la celebra
ción del V Concurso Musical, 
“¿Sabes de música?”, organi
zado por el curso de lenguaje 
musical, con una posterior au
dición de los alumnos de los 
distintos cursos de instru
mento (viento madera y vien
to metal).

También se ha desarrolla

do un maratón de aeróbic, así 
como un festival, en el que han 
participado los niños del taller 
de bailes regionales, el grupo 
de alumnas del curso de sevi
llanas y los alumnos del curso 
de bailes de salón.

Por último, el día 15 de ju 
nio un grupo de alumnos, y al
gunos monitores, realizaron 
un viaje cultural a la ciudad de 
Córdoba en el que se visitó la 
Mezquita-Catedral, la Sinago
ga y el centro histórico de la 
ciudad. Además de las activi
dades reseñadas destacar tam
bién que el día 18 se inauguró 
una exposición en la Casa de 
Cultura de los trabajos realiza
dos por los talleres de restau
ración de muebles y manuali- 
dades.
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LA MANCHA - Daimiel
EMUMASA tiene como objetivo la promoción, preparación y gestión del suelo

Constituida la Empresa M unicipal de 
Urbanismo y M edio Ambiente
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Se ha constituido en Daimiel la 
Empresa Municipal de Urbanismo 
y Medio Ambiente S.A. “EMU- 
MASA”, que tiene como objetivo 
la promoción, preparación y ges
tión del süelo, sobre todo de aquel 
en el que existe interés público en 
su desarrollo, como es el caso de 
la unidad de actuación urbanísti
ca San Roque en la cual se va a 
instalar el futuro Centro de Espe
cialidades, Diagnóstico y Trata
miento, gestión que va a desarro
llar la empresa pública, que ya ha 
entrado en funcionamiento.

Ajuicio del concejal de Urba
nismo, Julián Sánchez-Valdepe
ñas, otro de los fines que se persi
gue con la creación de la empresa 
municipal es la regulación y orde
nación del suelo edificable de Dai
miel para conseguir abaratar su 
precio, lo que repercutirá positi
vamente en todos, incluso en el 
sector de la construcción, hacien
do hincapié en que esta empresa 
no tendrá empleados, tal y como 
recogen expresamente los estatu
tos de la misma, sino que se con
tratarán o subcontratarán con 
empresas privadas, preferente

mente de Daimiel, todas aquellas 
obras que se realicen.

Sánchez-Valdepeñas ha hecho 
alusión a que iniciativas como ésta 
existen en gran cantidad de locali
dades y ayuntamientos, en clara 
referencia a la empresa estatal de 
gestión de suelo (SEPES), la cual 
ha construido el polígono indus
trial de Daimiel.

El responsable municipal de 
Urbanismo ha manifestado que el 
equipo de Gobierno de Daimiel

apuesta porque la recién creada 
empresa pública sea la responsa
ble de la construcción del segun
do polígono industrial en la loca
lidad, porque se muestran con
vencidos de que así se consegui
rá uno de los objetivos principa
les para los que ha sido creada la 
empresa, que es el de conseguir 
abaratar el precio del suelo indus
trial para obtener un polígono que 
resulte atractivo para los inverso
res.

E l A yuntam iento lan za  u n a cam paña de 
prom oción  del P olígon o In d u stria l
Un díptico que recoge los avances y las empresas instaladas en el Polígono 
se ha enviado a más de 10.000 empresas de la geografía española
El Ayuntamiento de Daimiel, a tra
vés de la Concejalía de Promoción 
Económica, ha lanzado una cam
paña de publicidad y marketing 
que pretende la dinamización de 
la actuación industrial en la locali
dad.

En el año 2000 se enviaron 
3.000 dípticos informativos y en 
el año 2001, fueron unos 2.000, eli
giendo como colectivo de desti
no a empresas de logística y auxi
liares y transporte de toda Espa
ña. A raíz de esta campaña infor
mativa, empresas como J. García 
Camón se fijaron en el polígono 
para ubicar una nueva empresa.

En la actualidad y para el año 
2002, se ha elaborado un nuevo 
díptico que recoge los avances y 
las empresas que ya se han insta
lado en el polígono industrial, rea
lizándose un total de 10.000 en
víos a empresas de más de 50 tra
bajadores, seleccionadas en base 
a los siguientes criterios, que sean 
sociedades anónimas, laborales o 
cooperativas de toda la geografía

nacional de sectores como agroa- 
limentaria, textil, calzado, madera,, 
artes gráficas, plásticos y otras 
industrias manufactureras; así 
como todas aquellas que se dedi
quen a la distribución, comercio, 
hostelería y reparaciones, sin ol
vidar a las empresas de logística, 
transporte y comunicaciones.

Cada envió está compuesto

por un díptico descriptivo de la 
localidad, además de incluir un CD 
explicativo. Ajuicio de la técnico 
de Promoción Económica y Em
pleo, Felisa Palacios, iniciativas 
como ésta se toman para conse
guir que la localidad se desarrolle 
desde el punto de vista económi
co y empresarial, para crear rique
za y empleo.

Con la inauguración de las de Puerto Lápice, Las 
Labores, Arenas y Villarta de San Juan

C om p letad a  la  co n stru cció n  
de d ep u rad oras en  e l en torn o  
d e L as T ablas d e D a im iel
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, señaló que con la 
puesta en servicio de las depura
doras de Puerto Lápice, Arenas de 
San Juan, Las Labores y Villarta 
de San Juan el Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha completado su 
programa de construcción de plan
tas de depuración en todos los mu
nicipios situados aguas arriba de 
las Tablas de Daimiel y afirmó que 
“así se demuestra quién tiene in
terés en beneficiar a la cuenca alta 
del Guadiana”.

Gil recordó que el mes que vie
ne se cumplirá un año de la apro
bación del Plan Hidrológico Na
cional, en el que el Ministerio de 
Medio Ambiente se comprometía 
a diseñar en doce meses un Plan 
Especial para el Alto Guadiana, e 
indicó que actualmente la única 
Administración que ha propues
to un borrador para dicho plan ha 
sido la Junta de Comunidades.

El consejero afirmó que hasta 
ahora la Confederación Hidrográ
fica del Guadiana no ha contesta
do a este borrador ni ha plantea
do ninguna propuesta alternativa, 
por lo le parece difícil que puedan 
cumplir la promesa adquirida en el 
PHN.

Además de este retraso, el 
consejero apuntó que siguen tam

bién a la espera de que la Confe
deración Hidrográfica del Guadia
na ücite las obras de la tubería que 
ha de suministrar agua desde el 
trasvase Tajo-Segura a la llanura 
manchega. Gil considera que es 
una obra imprescindible y advir
tió que en el plazo de un año algu
nos municipios de Ciudad Real 
pueden padecer restricciones si 
no cambia el régimen de precipita
ciones de los últimos meses.

El consejero de Obras Públi
cas hizo estas manifestaciones 
después de inaugurar las depura
doras de aguas residuales de Are
nas de San Juan, Puerto Lápice, 
Las Labores y Villarta de San Juan, 
que han supuesto una inversión 
de cuatro millones de euros.

Las aguas residuales genera
das por estos cuatro municipios 
vierten al cauce del río Gigüela, 
aguas arriba de las Tablas de Dai
miel, áreas calificadas como zonas 
sensibles en el Plan de Sanea
miento y Depuración de Castilla- 
La Mancha.

Las cuatro plantas son muy si
milares y difieren únicamente en 
su tamaño, adaptado al número de 
habitantes de cada uno de los 
municipios. Su capacidad total de 
depuración es de casi 721.000 me
tros cúbicos anuales.

E l L ead er-P lu s p erm itirá  el 
desarrollo  del “A lto  G uadiana”
Con la concesión de la Iniciativa 
Comunitaria Leader Plus, que su
pondrá un importante aporte eco
nómico, la Asociación Alto Gua
diana va a dar un nuevo impulso a 
sus objetivos, entre los que des
tacan el desarrollo integral de la 
comarca en los aspectos sociales, 
económicos, culturales y medio 
ambientales.

La Asociación Alto Guadiana 
Mancha, formada por quince mu
nicipios y más de cien entidades 
públicas y privadas, se sitúa en 
tomo a un eje imaginario en cu
yos extremos está el Parque Na
cional de Las Tablas de Daimiel y 
el Parque Natural de las Lagunas 
de Ruidera, que confieren a este 
territorio un indudable valor des
de el punto de vista medioambien
tal, además de los valores cultura
les que atesora.

El gerente de la Asociación, 
Agustín Alonso, ha señalado que 
los objetivos de la misma, además 
del genérico, consistente en pro

piciar el desarrollo integral, se cen
tran en promover acciones con
cretas que potencien la identidad 
comarcal, recuperen y pongan en 
valor los recursos culturales y na
turales de los pueblos, promoción 
y apoyo a las pymes y creen em
pleo.

Alonso ha precisado que pue
den participar en la Asociación las 
personas físicas y jurídicas públi
ca y privada con sede e implanta
ción en la comarca; añadiendo que 
cualquier persona física puede par
ticipar como invitado, si así lo so
licita en las actividades que pro
mueva la Asociación.

La participación, ha señalado 
el gerente, se puede hacer a tra
vés de mesas sectoriales, “que 
son espacios de participación, re
flexión y debate”. Están estructu
radas de forma que trata los as
pectos Sociales, culturales, eco
nómicos y medioambientales de la 
comarca, así como una serie de 
temas que afectan a todas ellas.
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COM ARCA DE CALATRAVA

La inversión prevista por el Gobierno regional supera los 10 millones de euros

Firmado el convenio para la construcción 
de seis depuradoras en la comarca
El G obierno  de C astilla -L a  M ancha lic ita rá  V alenzuela y B allesteros de Calatrava y Fuente 
próxim am ente la  construcción de las depurado- el Fresno, obras que tienen un presupuesto esti
ras de A ldea del Rey, C alzada, Corral, Pozuelo, m ado de m ás de 10 m illones de euros.

Los alcaldes de estas siete pobla
ciones han suscrito con la Conse
jería de Obras Públicas el conve
nio marco para proceder a la cons
trucción de las depuradoras. El 
acuerdo dispone que la Junta de 
Comunidades aportará el 93,40% 
del presupuesto y los ayuntamien
tos el 6,60% restante.

Obras Públicas ha previsto la 
construcción de una planta de tra
tamiento por municipio salvo en 
el caso de Calzada de Calatrava y 
Aldea del Rey, cuya cercanía per
mite que compartan una misma de
puradora. La empresa adjudicata- 
ria de su ejecución se encargará 
también de la explotación y man
tenimiento durante un período de 
ocho años.

Los vertidos que generan Po
zuelo, Ballesteros, Corral y Calza
da de Calatrava y Aldea del Rey 
van a parar al cauce del Jabalón, 
los de Valenzuela al río Seco y los 
de Fuente el Fresno a un arroyo 
en las inmediaciones de las Tablas 
deDaimiel.

Para tratar adecuadamente es

tas aguas residuales, la Conseje
ría de Obras Públicas ha proyec
tado seis depuradoras para una 
población equivalente de casi die
ciocho mil personas y con una 
capacidad anual de depuración de 
más de 1,3 millones de metros cú
bicos.

Las aguas depuradas vertidas 
a los cauces receptores cumplirán 
los parámetros de concentración

y/o reducción de agentes conta
minantes que establece la Directi
va Comunitaria 91/271. Para lograr
lo, se han diseñado unas plantas 
dotadas de equipos de separación 
de fangos y sólidos y de unida
des de tratamiento biológico por 
a ireac ión  p ro longada con 
nitrificación-desnitrificación para 
los líquidos y de equipos para es
pesar y deshidratar los fangos.

COMARCA DE CALATRAVA - Moral de Calatrava

Aprobado el convenio para la finalización de 
las obras del Teatro-Auditorio M unicipal

Teatro-Auditorio Municipal, cuyo 
presupuesto de licitación ascien
de a 954.328 euros.

De esta cantidad, el consisto
rio de Moral tendrá que financiar 
el 40 por ciento, mientras que la 
empresa pública Gestión de Infra
estructuras de Castilla-La Mancha
(GICAMAN) asumirá el 60 por 
ciento restante.

El alcalde de Moral de Calatra
va, Adolfo Salvador, explicó que 
la colaboración entre ambas ad
ministraciones supondrá “un em
pujón definitivo para que el futu
ro teatro sea pronto realidad”, 
pues se trata de “una necesidad 
para el esparcimiento y el tiempo 
libre de los ciudadanos, que no 
pueden realizar muchas activida
des sociales por falta de un espa-

Francisco Mombiela inauguró la embotelladora de la Cooperativa de 
Moral. El director general de Alimentación y Cooperativas, Francisco 
Mombiela, se desplazó a Moral de Calatrava para inaugurar la embotelladora de 
la Cooperativa “Santiago Apóstol”. Fundada en 1965, agrupa a 500 socios que 
se dedican principalmente a la producción del aceite “Moral Oro”, galardonada 
en 1996 con la Medalla de Oro en el Concurso “Gran Selección”.

El Pleno del Ayuntamiento de 
Moral de Calatrava ha aprobado 
la firma de un convenio con la 
Consejería de Educación y Cultu
ra, por medio del cual se finaliza
rán las obras de construcción del

ció cerrado amplio”.
El Ayuntamiento pretende in

corporar el futuro Teatro-Audito
rio a la Red de Teatros de Castilla-

La Mancha, para que los morale- 
ños puedan disfrutar de la actua
ciones de calidad, según afirmó 
Salvador.

CALATRAVA - Valdepeñas

Apoyo del MAPA al I Congreso 
Internacional de Museos del Vino
El I Congreso Internacional de 
Museos del Vino, que organi
zará el Ayuntamiento de Val
depeñas el próximo mes de 
noviembre, contará con apo
yo económico e institucional 
por parte del M inisterio de 
Agricultura, Pesca y Alimen
tación (MAPA).

Según ha informado el Mi
nisterio, a través de una nota 
de prensa, se llegó a este com
promiso tras el encuentro man
tenido por el subsecretario del 
MAPA, Manuel Lamela, y el 
alcalde valdepeñero, Rafael 
Martínez del Camero.

Lamela aseguró que el Mi
nisterio suscribirá un conve
nio de colaboración con el

municipio “para materializar 
dicho compromiso”.

Por su parte, Martínez del 
Camero afirmó que el Congre
so pretende potenciar el turis
mo ecológico en la región, 
como recurso cultural y herra
mienta de creación de empleo 
para un sector emergente, de 
gran-atracción turística.

El alcalde de Valdepeñas 
explicó al subsecretario del 
Ministerio que se ha invitado 
a participar a los museos del 
vino de Burdeos, Cognac, 
Oporto, Toscana y Piamonte 
y que el congreso dispondrá 
en breve de una página propia 
en Internet para organizar su 
difusión mundial.

El SESCAM reforzará el Hospital 
“Gutiérrez Ortega” de Valdepeñas
El Gobierno regional, a través del 
Servicio de Salud de Castilla-La
Mancha (SESCAM), acometerá 
importantes reformas en el Hospi
tal “Gutiérrez Ortega” de Valdepe
ñas, con la modernización, amplia
ción e incorporación de determi
nados servicios.

El director general del SES
CAM, Roberto Sabrido, acompa
ñado de la delegada de Sanidad, 
Angela Sanroma, se desplazaba 
recientemente a Valdepeñas, don
de mantuvo una reunión con los 
jefes de Servicio y de la Junta Téc-

nico-A sistencial del H ospital 
valdepeñero, a los que felicitó por
su trabajo.

Respecto a las mejoras previs
tas para este centro, Sabrido in
formó del establecimiento de un 
Plan Director hasta 2005, con un 
presupuesto global de 700 millo
nes de pesetas. A final de este año 
comenzarán las reformas en las 
cocinas y el área quirúrgica y a 
continuación será el tumo de la 
zona de consultas y la creación 
de un Hospital de Día y la instala
ción de una UCI polivalente.

CALATRAVA - Almagro

La localidad ingresa en la Alianza de 
Ciudades Patrimonio Cultural
La localidad de Almagro ha con
seguido integrarse en la Afianza 
de Ciudades Europeas de Cultu
ra, AVEC, una red de la que sólo 
forman parte en España las ciuda
des de Úbeda y Toledo.

En la últim a reunión de la 
AVEC celebrada a finales de abril 
en Ubeda (Jaén), Almagro presen
tó su candidatura con un trabajo 
técnico donde se desarrolló una 
extensa presentación de la locali
dad junto con una definida estra
tegia de sus proyectos de futuro.

Tras un determinado estudio 
por parte de la AVEC, Almagro ha 
sido admitida como miembro de la 
red y entrará a formar parte de la 
asociación en la próxima reunión 
que se celebrará en Turín (Italia) a 
principios de octubre y en donde

la localidad encajera firmará la 
“Carta Europea de las Ciudades y 
Territorios de Cultura y Patrimo
nio”, requisito imprescindible para 
su adhésión definitiva.

“La participación de Almagro 
en esta asociación dará un impul
so definitivo a la potencia cultural 
de la localidad ya que a partir de 
ahora se traba ja rá  de form a 
asociativa con todas las ciudades 
que se incluyen dentro de esta 
red”, ha señalado el concejal de 
Cultura, Angel Gómez Malagón, 
añadiendo que la localidad tam
bién se beneficiará con programas 
europeos tales como Leonardo y 
Culture 2000, que en gran medida 
cofinancian las actividades loca
les y europeas que promueve la 
AVEC
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COMARCA DE LOS MONTES - Almodóvar del Campo
El presidente de la Diputación giró una visita a las mismas

De Lara se interesó por las necesidades 
de siete aldeas de Almodóvar
El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, pañado por el alcalde de esta población y dipu- 
visitaba los pasados días siete de las diez aldeas tado provincial, A ntonio León Tirado, y por el 
que dependen de A lm odóvar del Campo, acom- vicepresidente Francisco Espinosa.
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Comenzó la visita en Retamar, don
de conoció el Centro de Ocio, una 
infraestructura calificada de muy 
necesaria puesto que no se cuen
ta con ningún lugar para el espar
cimiento de los vecinos, ni siquie
ra con un bar, y en cuya construc
ción ha colaborado la Diputación 
dentro del Plan de Aldeas de 2001.

Por su parte, Leopoldo More
no, representante de la Alcaldía 
en La Vihuela, reclamó el apoyo 
de la institución provincial para 
hacer una pequeña circunvalación 
con el objetivo de que puedan 
entrar en la aldea camiones y au
tobuses, puesto que la estrechez 
de la calle de acceso impide el trá
fico de vehículos grandes. Al igual 
que en Retamar, se interesaron por 
la mejora de los caminos y tam
bién aprovecharon para pedir ayu
da económica para adecentar una 
pequeña plaza.

José Fernández recibió a la 
delegación de la Diputación en 
Veredas y planteó la necesidad de 
arreglar un acceso ubicado al nor
te de la pedanía así como la pavi
mentación de la zona de “El cor
del”. Y en Valdeazogues hizo lo 
propio Marino Barona García, 
quien se inclinó, atendiendo a las 
prioridades, por solicitar apoyo 
económico para hacer un drenaje 
en la captación de agua en un ma

nantial que evitaría pérdidas de 
agua, sobre en verano.

En Fontanosas Emiliano Fer
nández Silva pidió el arreglo del 
Camino del Término y que se apli
cara aglomerado en la calle de La 
Estación, donde sugirió que se 
planten algunos árboles y se ins
talen bancos. El representante de 
la alcaldía en Fontanosas le co
municó, del mismo modo, a De 
Lara la necesidad de instalar un 
depósito de agua en el cemente
rio porque no cuenta con instala
ción de agua corriente.

Navacerrada y Tirteafuera
Por otro lado, dos cuestiones

son las que le planteó el represen
tante de la alcaldía en Navacerra
da, Eladio Gómez Barona. El arre
glo de la carretera que va hacia 
Fontanosas y financiación para 
instalar un depósito de unos 40 
metros cúbicos donde se almace
naría el agua sobrante para uso 
agrícola y ganadero.

Y en Tirteafuera, la última pe
danía almodovense que visitó 
Nemesio de Lara, el representante 
de la alcaldía, Angel Buitrago 
Zamora, solicitó ayuda de la Di
putación Provincial para terminar 
el camino de la Estación, así como 
la pavimentación de algunas ca
lles.

El Gobierno regional adjudicó las obras por casi cuatro millones dé euros

Las depuradoras de la comarca de Almadén 
funcionarán a prueba antes de fin de año
Las estaciones depuradoras de 
aguas residuales que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha está cons
truyendo en Almadén, Chillón, 
Guadalmez y Almadenejos empe
zarán a funcionar en pruebas a fi
nales de este año, según indicaba 
Lorenzo Selas, delegado de Obras 
Públicas, durante una reciente vi
sita a las obras.

Selas, que estuvo acompaña
do por las alcaldesas de GuadaL 
mez y de Almadén, Cristina Quin
tana y Josefa Babiano, respecti
vamente, y por el alcalde de Chi
llón, Luis Toledano, comentó que 
la empresa adjudicataria está cum
pliendo los plazos previstos para 
acabar las obras a finales de año. 
Esto permitiría que las depurado

ras estuvieran funcionando en 
pruebas durante al menos tres me
ses antes de su inauguración ofi
cial, prevista para la primavera del 
año que viene. .

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha adjudicó la construcción, 
explotación y mantenimiento de 
las cuatro depuradoras en un úni
co expediente por 3.963.000 euros. 
Con su entrada en servicio recibi
rán tratamiento las aguas residua
les urbanas que las poblaciones 
citadas vierten al río Guadalmez, 
que desemboca en el embalse de 
La Serena.

Almadenejos y Guadalmez 
contarán con depuradora propia, 
mientras que en Almadén se cons
truirán dos, una para tratar los ver

tidos de la zona sur del pueblo y 
otra para las aguas residuales ge
neradas por el resto del casco ur
bano y la cercana localidad de 
Chillón. ■

Las depuradoras han sido di
señadas para atender una pobla
ción equivalente total de veinti
dós mil quinientas personas y en
tre todas se alcanzará un caudal 
medio anual a tratar cercano al 
millón y medio de metros cúbicos.

Las aguas residuales serán 
sometidas a varios procesos su
cesivos para eliminar los sólidos 
y las grasas y arenas disueltas; a 
continuación pasarán al reactor 
biológico y a un decantador se
cundario antes de verterlas al cau
ce receptor.

Lam ata presentó en A lm adén el 
Plan del Centro de Especialidades
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, presentó en Almadén 
el Plan funcional del nuevo Cen
tro de Especialidades de Diagnós
tico y Tratamiento (CEDT), cuyas 
obras comenzarán en los primeros 
meses de 2003.

El consejero informó sobre los 
servicios, dependencias y nove
dades de las que dispondrá este 
nuevo centro sanitario comarcal, 
que tendrá unos 5.000 metros cua
drados de superficie y se ubicará 
junto al actual Centro de Salud. El 
CEDT estará dotado de diez espe
cialidades, así como de medios 
materiales y humanos que reduz
can considerablemente los des
plazamientos de los habitantes de 
la comarca a los hospitales de re

ferencia.
Según han señalado fuentes 

del Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM), se han 
agilizado los trámites para comen
zar las obras del Centro de Diag
nóstico de Almadén en los prime
ros meses del año 2003, con vis
tas a que comience a funcionar en 
la primavera del año 2005.

Femando Lamata aprovechó 
su estancia en Almadén, donde 
fue recibido por la alcaldesa, Jo
sefa Babiano, para reunirse con las 
asociaciones y colectivos socia
les del municipio y recabar infor
mación de cara a mejorar el pro
yecto del futuro centro sanitario.

LOS MONTES - Guadalmez
El Gobierno regional ha invertido más de 80.000 euros

L a delegada de Sanidad inauguró 
el nuevo Consultorio Local

La delegada de la Consejería de 
Sanidad en Ciudad Real, Angela 
Sanroma, inauguró el nuevo con
sultorio local de Guadalmez, que 
atenderá las necesidades sanita
rias del municipio. El consultorio 
está dotado de una consulta mé
dica, una de enfermería, sala de 
curas, sala de usos múltiples, sala 
de espera y aseos. La superficie 
del mismo es de 135 metros cua
drados y en él se han invertido 
más de 80.000 euros.

Sanroma estuvo acompañada 
en la inauguración por la alcalde
sa de Guadalmez, Cristina Quinta
na, y miembros de la Corporación 
Municipal, así como los propios 
trabajadores del centro y vecinos 
del municipio. Este consultorio 
empezó a construirse en 2001 gra
cias a un acuerdo de colaboración 
entre la Consejería de sanidad y el 
Ayuntamiento de Guadalmez.

El nuevo consultorio, cons

truido sobre la base del antiguo, 
responde a las necesidades de 
esta localidad al estar dotado de 
más espacio para el personal y 
mejores servicios y accesibilidad 
para la población. El edificio ha 
supuesto  una inversión  de 
78.209,46 euros a los que se su
man el equipamiento de mobilia
rio y material clínico con un gasto 
de 2.915,3 euros. El consultorio ha 
sido financiado íntegramente por 
la Consejería de Sanidad.

En la cartera de servicios se 
incluyen todos los programas de 
atención primaria. El personal sa
nitario se compone de un médico, 
un enfermero y una pediatra.

El Consultorio de Guadalmez 
está incluido en la zona básica de 
salud de Almadén que incluye 
también los municipios de Alami- 
llo, Almadenejos y Chillón y la al
dea de San Benito, pedanía de 
Almodóvar del Campo.

*
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Entre el Ayuntamiento conquense y la Consejería de Obras Públicas

Firmado un convenio para la mejora 
urbanística de la ciudad
Alejandro Gil destaca la colaboración con el Consistorio para hacer 
de Cuenca una ciudad más habitable

Foto: Pablo López

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, destacó en Cuen
ca la continua colaboración que 
mantiene con el Ayuntamiento 
para hacer más habitable la ciu
dad, que se concentra en actua
ciones de mejora urbana, así 
como en proyectos importantes 
de viviendas, carreteras, trans
porte o mejora del abastecimien
to, con 15 millones de euros de 
inversión.

Gil, que se trasladó a Cuen
ca para firmar con el alcalde, 
José Manuel Martínez Cenza- 
no, un nuevo convenio para la 
ordenación urbanística de la 
Plaza de Escultor Jamete, hizo 
hincapié en el énfasis munici
pal por recuperar espacios de
gradados, al tiempo que dar so
luciones a problemas como el 
aparcamiento.

En concreto, el convenio fir
mado servirá para construir una 
rotonda en la Plaza de Escultor 
Jamete y mejorar el acceso al 
parque de bomberos. Con una 
inversión de 468.789 euros, la 
intención es construir una ro
tonda entera frente al Parque de 
Santa Ana, con objeto de orde
nar la circulación de peatones

y vehículos que se producen en 
este punto conflictivo.

Cabe destacar que el vial de 
bom beros con tará  con co 
nexión directa y exclusiva con 
la futura rotonda.

Igualmente, se ajardinará la 
zona próxima a una promoción 
de 120 viviendas sociales.

Calle Antonio Maura
El consejero aprovechó su 

viaje a Cuenca para inaugurar 
la ordenación de la Calle Anto
nio Maura, que ha contado con

un presupuesto de 388.854 
euros, aportados al 80 por cien
to por la Consejería de Obras 
Públicas y el 20 por, ciento res
tante por el Ayuntamiento.

Básicamente, la actuación 
ha consistido en ordenar la cir
culación, crear una nueva zona 
de aparcamiento y delimitar las 
áreas peatonales.

Se han mejorado redes de 
aguas pluviales, incluido cana
lización de servicios para usos 
futuros y colocado una nueva 
señalización viaria.

Comienzan las obras de la futura residencia 
de m ayores de Villa Román
El consejero de Bienestar Social puso la primera piedra de este centro, 
que se ubicará en la Avenida Juan Carlos I
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, puso la primera pie
dra de la futura residencia de ma
yores que se ubicará en la Aveni
da Juan Carlos I de Cuenca, y que 
tendrá una capacidad de 120 pla
zas públicas.

La Consejería va a invertir en 
este centro seis millones de euros 
entre obras y equipamiento, según 
explicó el titular de Bienestar So
cid , quien indicó que el plazo eje
cución es de 17 meses, aunque 
podría estar acabada antes.

El consejero mostró su satis
facción porque comiencen las 
obras de este centro, que atende
rá las necesidades de los mayores 
de la provincia con menos recur
sos y los más deteriorados en su 
estado de salud.

Mañas adelantó que será la 
propia Consejería de Bienestar

Social la que designe las plazas 
según distintos criterios. Además, 
se crearán 65 puestos de trabajo

entre personal de servicio domés
tico, ATS, médicos y fisioterapeu- 
tas.

U E N C A  /2 3
■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ I I  /  r'iiQ rlpm nc

Del 28/6 al 4/7 - 2002 /  Manchegos

Cedidos al SESCAM terrenos para 
unidades de diálisis y salud mental
El delegado de Sanidad en Cuen
ca, José A ntonio O lm eda, ha 
anunciado la cesión, por parte del 
Ayuntamiento, de una parcela de 
5.000 metros cuadrados para situar 
una unidad de diálisis, otra de sa
lud mental y el archivo de histo
rias clínicas. Los terrenos se en
cuentran situados junto a los del 
helipuerto, en el barrio de Bueña- 
vista, cerca del Hospital Virgen de 
la Luz.

La construcción de estas uni
dades paliará las deficiencias del 
hospital, donde no hay espacio 
fís ico  para  las sesiones de 
hemodiálisis, dijo Olmeda, quien 
explicó que ya se ha trasladado la 
petición de esta cesión al Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM). Los pasos siguientes 
serán la elaboración del plan fun
cional, el proyecto y el inicio de

las obras, para lo que todavía no 
hay una fecha definitiva.

Asimismo, el delegado señaló 
que gracias a estas mejoras se re
ducirá la lista de espera para los 
trasplantes de riñón. En la actuali
dad, en la provincia de Cuenca hay 
23 pacientes en espera de una in
tervención.

Con la construcción de la uni
dad de diálisis, la Delegación Pro
vincial de Sanidad ha cumplido el 
compromiso que adquirió con la 
Asociación para la Lucha de En
fermedades Renales de Cuenca 
(ALCER), resaltó. Además, expli
có que los pacientes que pasan el 
verano en la ciudad ya no se ten
drán que marchar para recibir las 
sesiones, sino que podrán hacer
lo en el nuevo centro o en el hos
pital, donde se mantendrán las 
unidades de referencia.

En funcionamiento las nuevas líneas 
de autobuses urbano
Recientemente han entrado en ser
vicio las nuevas líneas de auto
buses urbanos, después de la re
novación completa de la flota. De 
esta forma, se ampliará el recorri
do de algunas de ellas y se redu
cirá el tiempo de espera hasta los 
diez minutos en el caso del cen
tro.

Con estas mejoras se dará ser
vicio a nuevos barrios de la ciu
dad y además se ampliarán las lí
neas más utilizadas, como son la 
5 ,6  y 7. Como novedad destaca la 
creación de la línea 3, que unirá el 
Barrio del Castillo con la Univer
sidad. Además, durante los meses 
de julio y agosto se ampliará el 
horario del servicio, que acabará

a las 23.00 horas en lugar de a las 
22.00 horas.

En concreto, la línea 5 recorre
rá la ciudad en un circuito circular 
que unirá el Residencial Santa 
Mónica con Obispo Laplana; la 
línea 6 hará el recorrido desde Vi
lla Luz y Villa Román hasta la Uni
versidad y la Fuente del Oro, y la 
7 irá desde Los Tiradores hasta la 
urbanización Buenavista pasando 
por Villa Román, Villa Luz, el hos
pital y la Fuente del Oro.

La línea menos utilizada y más 
deficitaria, la línea 2, no desapare
cerá aunque va a disminuir su fre
cuencia de paso, ya que sólo con
lleva pérdidas para el Ayuntamien
to de la ciudad.

Ofertas del compra para el 90 por 
ciento de las parcelas del Polígono
La venta de las parcelas del polí
gono industrial SEPES en Cuenca 
está funcionando a la perfección, 
ya que se han recibido ofertas de 
compra para el 88 por ciento de 
ellas, según ha indicado, el alcalde 
de Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano.

El primer edil afirmó que este 
buen resultado le ha animado a 
ponerse en contacto con la socie
dad estatal para iniciar la contra
tación de la segunda fase del polí
gono industrial.

Martínez Cenzano destacó el 
elevado porcentaje de ofertas de 
compra que han recibido de em
presarios conquenses, un 66 por

ciento, y manifestó su satisfac
ción porque empresarios de otras 
provincias, un 33 por ciento en 
concreto, quieran establecerse 
también en la ciudad. Apuntó que 
la adjudicación de las parcelas 
será una decisión conjunta del 
SEPES^y el Ayuntamiento, ya que 
para algunos terrenos han recibi
do más de una propuesta.

En el polígono se han puesto 
a la venta las 53 parcelas de la pri
mera fase que oscilan entre los 800 
metros cuadrados y los 9.000. El 
polígono, que ya está totalmente 
equipado, cuenta con una super
ficie de 710.000 metros cuadrados 
distribirdos en dos fases.
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COMARCAS DE CUENCA - L as P ed roñeras

V alm orisco  in a u g u ró  la s n u ev a s  
d ep en d en cia s d e la  P o lic ía  L o ca l
L a consejera  de A dm inistraciones Públicas, 
M aría del Carmen Valmorisco, inauguró las nue
vas dependencias de la  Policía Local de Las 
Pedroñeras. D urante el acto destacó el ejem plo

de convivencia en el m unicipio com o m odelo a 
seguir en otros m uchos lugares tras visitar los 
albergues com unitarios donde se alojan los tem 
poreros que vienen a trabajar a  esta com arca.

Foto: Pedroñeras 30 Días
La consejera de Administraciones Públicas acompañada, entre otros, por 
el delegado de la Junta, José Luis Martínez, y  del alcalde de Las 
Pedroñeras, Rafael Rulz Araque, en una visita a las obras del FORCOL.

COMARCAS DE CUENCA

El 90 por ciento de las zonas de baño 
de la provincia son aptas este año

Valmorisco también destacó la co
laboración entre administraciones 
y distintas organizaciones para 
disponer de unas condiciones de 
alojamiento dignas para los inmi
grantes y felicitó al alcalde, Rafael 
Ruiz Araque, por el importante es
fuerzo que supone acoger cada 
año a cientos de personas que lle
gan a trabajar temporalmente.

La responsable de Administra
ciones Públicas también tuvo 
oportunidad de comprobar la par
ticipación activa de los hombres 
y mujeres de este municipio con
quense en la vida social de su 
pueblo durante la inauguración de 
las nuevas instalaciones de la Po
licía Local, que contó con la asis
tencia de más de quince represen
tantes de asociaciones locales de 
distinta índole.

Valmorisco puso de manifies
to la importancia de la “participa
ción activa de los ciudadanos en 
el desarrollo de la vida de nues
tros pueblos” porque resulta de 
gran importancia para los respon
sables políticos como transmiso
res de las necesidades de los ve-

La directora general de Juventud, 
Esther Padilla, avanzó en Cuenca 
que su departamento respaldará 
durante este año inversiones de 
los Ayuntamientos de Tarancón, 
Casas de Haro, Huete, Mota del 
Cuervo y la propia capital para la 
habilitación de espacios para jó 
venes, tanto en lo que se refiere a 
obras como equipamiento.

Padilla destacó que cada vez 
son más importantes estos pro
yectos y así, resaltó el aumento 
en inversión de infraestructuras, 
que pasa de 73 millones (año 2001) 
a 210 (año 2002) lo que supone un 
286 por ciento de subida.

En cuanto a partidas para 
ayuntamientos destinados a espa
cios jóvenes, aumentan de 51 mi
llones (año 2001) a 101 (año 2002), 
lo que supone un aumento del.197 
por ciento.

Padilla presentó también los 
últimos datos del programa de 
Bolsa de Vivienda Joven, cuyo

cinos.
Carmen Valmorisco comenzó 

su visita institucional a Las Pedro
ñeras con un recorrido por las dis
tintas dependencias de su Ayun
tamiento, donde mostró su satis
facción por disponer de una “Ven
tanilla Única” muy bien dotada de 
personal y espacio.

principal objetivo es facilitar a los 
jóvenes su emancipación a través 
de la oferta de inmuebles en un 
alquiler de bajo precio.

A este programa suelen acce
der jóvenes que tienen una media 
de edad de 25 años y el precio 
medio de alquiler que suelen pa-

A través de este servicio de 
atención a los ciudadanos, los 
vecinos de Las Pedroñeras pue
dan tener una relación con la Ad
ministración regional mucho más 
cómoda, fácil y sencilla a la hora 
de realizar cualquier trámite admi
nistrativo, sin tener que despla
zarse de su pueblo.

gar está sobre los 266 euros al mes 
para un piso amueblado, según 
datos regionales. La iniciativa se 
puso en marcha en el año 1996 y 
anualmente cuenta con un presu
puesto de 38 millones de pesetas 
de las-Consejería de Bienestar So
cial.

El 90 por ciento de las zonas de 
baño de la provincia de Cuenca 
son aptas este año. Tan sólo El 
Chantre, en el río Júcar, ha sido 
declarada zona no apta para ba
ñarse, según los análisis que ha 
realizado hasta la fecha la Delega
ción Provincial de Sanidad.

En total, se han analizado diez 
puntos naturales de baño, resul
tando aptos la Laguna del Tobar, 
en Beteta; La Pesquera y El Po
blado, en Buendía; la Playa Artifi
cial en Cuenca; el embalse de La 
Toba; la Laguna de la Cruz, en 
Cañada del Hoyo; la Cueva To
m ás en el río  G uadiela , en 
Albendea; la playeta del Escabas, 
en Cañamares, y El Tablazo, en 
Villalba de la Sierra.

El delegado provincial de Sa
nidad, José Antonio Olmeda, mos
tró su satisfacción por estos re
sultados, ya que son mucho me
jores que los del año pasado, re-

E1 presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, inauguró recien
temente en Campillo de Altobuey 
la ampliación de Ja fábrica de textil 
Dyzuany y el nuevo pabellón po- 
lideportivo.

A los empresarios, quiso re
conocerles su éxito y trabajo con
tinuo desde el año 1977, momento 
que fue de grandes incertidumbres 
y evasiones de capital español a 
Suiza. En este sentido, valoró que, 
por encima de sus intereses, op
taran por añadir su grano de are
na a la transformación del país y 
ser partícipes de los resultados 
que hoy avalan el sector.

En Castilla-La Mancha, el tex
til factura hoy 150.000 millones de 
pesetas anuales y lleva a la región

El delegado de Sanidad, José An
tonio Olmeda, asistió recientemen
te, en compañía del Gerente de 
Atención Primaria, Javier Belotto, 
y del Gerente de Especialidades 
del SESCAM, Jesús Val, al Con
sejo de Salud de la Zona Básica 
deSalud de Tarancón.

En este encuentro, el Consejo 
conoció la realización de una obra 
de adaptación en el Centro de Sa-

cordando que en las mismas fe
chas había tres zonas de baño no 
aptas. Según dijo, la buena salud 
de las aguas se debe al caudal de 
los ríos y a la abundancia de llu
vias que ha permitido su autode- 
puración.

Asimismo, el delegado resaltó 
que “ló más importante es la pre
caución a la hora de bañamos en 
estas zonas donde no se ve el fon
do, ya que todos los años hay que 
lamentar accidentes, algunos de 
ellos de gravedad”.

A lo largo del verano y hasta 
el 2 de septiembre se realizarán un 
total de ocho muestras cada quin
ce días, no sólo en las zonas de 
baño naturales sino también en las 
piscinas públicas y privadas. En 
el caso de las piscinas, la analítica 
no sólo se centra en el estado de 
las aguas sino en las condiciones 
higiénico sanitarias de todo el re
cinto y los vestuarios.

a la tercera posición en importan
cia en el ranking autonómico. Res
pecto a la población ocupada, se 
sitúa en segundo lugar tras Gali
cia.

En l£ fábrica conquense, tra
bajan 80 personas y sus coleccio
nes llegan a 1.100 clientes de toda 
España y Portugal.

Bono inauguró también el pa
bellón polideportivo de la locali
dad, en el que se han invertido más 
de 420.000 euros.

El momento sirvió para anun
ciar a las 280 personas congrega
das que la Consejería de Educa
ción y Cultura realizará además un 
nuevo proyecto de 661.110 euros 
para rehabilitar la Iglesia Parro
quial.

lud para situar el área de pediatría 
en otro lugar separado de las con
sultas de adultos, lo que supone 
una obra para la construcción de 
4 consultas de pediatría. En rela
ción con el incremento de la plan
tilla, el Consejo conoció que a par
tir de septiembre se incrementará 
en un médico y un enfermero lo 
que reducirá el tiempo de espera 
en las consultas diarias.

COMARCAS DE CUENCA

El Gobierno regional respaldará nuevos 
espacios jóvenes en la provincia

COMARCAS - C am pillo  de A ltobuey

Bono inauguró el nuevo pabellón 
polideportivo y una fábrica textil

COMARCAS DE CUENCA - T arancón

Aprobadas mejoras sanitarias
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COMARCAS DE CUENCA - Las Pedroñeras

Es el convenio más amplio que se firma en la provincia, tras la capital

Otro acuerdo entre Junta y Ayuntamiento 
hace más competitivo el Polígono Industrial
L a consejera  de Industria  y Trabajo, A raceli 
M uñoz, firm ó con el alcalde de Las Pedroñe
ras, R afael R uiz A raque, un convenio de cola
boración para  m ejorar las condiciones de insta
lación de nuevos em presarios en el polígono in
dustrial “El H orado B lanco” , aum entando así la

com petitividad que, fundam entalm ente en  p re
cio, ya ofrece este área prom ovida por el SE
PES. B ásicam ente, el acuerdo perm ite la  sub
vención de la C onsejería para  adquirir suelo - 
hasta 160.000 m etros cuadrados de este polígo
no- y respaldar parte de la  obra civil necesaria.

Foto: Pablo López

COMARCAS DE CUENCA - Albaladejito

P uertas abiertas en  el C entro  
de Investigación  A graria

En opinión de Araceli Muñoz, la 
actuación es importante por ser el 
primer convenio más amplio que 
se firma fuera de la capital con
quense, donde conjuntamente en 
los tres polígonos existentes acu
mulan 250.000 metros cuadrados 
para industrias, aparte de por las 
expectativas que levanta.

En esta línea, se mostró con
fiada en que el SEPES, tras haber 
sido su promotor, juegue también 
un papel activo en la comerciali
zación del polígono, como cabe 
interpretarse del plan de ocupa
ción fijado (a ocho años), que deja 
ver que será un elemento atracti
vo para la captación de empresas 
y creación de empleo.

“El valor de situación estraté
gica del suelo industrial de Casti
lla-La Mancha, junto con unos 
precios por debajo de la media de 
comunidades autónomas colin
dantes, hacen que el propio SE
PES vea en sus estudios y balan
ces a Castilla-La Mancha como un 
lugar donde más vende este tipo 
de suelo”, agregó.

Hasta el momento, se han ven
dido 15 parcelas del total de 116 
disponibles del polígono de Las 
Pedroñeras, con empresas de sec
tores variados como la construc
ción, comercio de mayoristas o

maquinaria. Según el primer edil, 
ahora ya se piensa en la promo
ción del polígono en toda Espa
ña. En total, la superficie alcanza 
los 224.500 metros cuadrados, que 
en su mayor parte están destina
dos a red viaria y aparcamiento, 
así como a parcelas, con solares 
que van desde los 675 a los 7.500 
metros cuadrados.

Por otro lado, con el Ayunta
miento de la localidad, la Conseje
ría firmará en el plazo de dos se
manas, un nuevo convenio para 
subvencionar con 330.556 euros 
el futuro Recinto Ferial de Exposi
ciones y Muestras, que será de

vital importancia para las próximas 
ediciones de la Feria del Ajo.

Visita a Iniesta
La consejera aprovechó su 

paso por la provincia para inau
gurar en Iniesta el Centro de For
mación, que gestionarán los pro
pios empresarios. Según Muñoz, 
la formación debe ser la herramien
ta útil para que cualquier persona 
consiga la inserción laboral.

“El aprendizaje debe aparecer 
de manera continuar y permanen
te a lo largo de la vida laboral de 
cualquier trabajador”, resaltó la ti
tular de Industria y Trabajo.

El delegado provincial de Agri
cultura y Medio Ambiente, 
José Carricondo, inauguró 
unas nuevas jomadas de puer
tas abiertas del Centro de In
vestigación Agraria (C.I. A.) de 
Albaladejito, dirigido por Joa
quín Cuadrado, en la que se 
mostraron las principales lí
neas de investigación y expe
rimentación que se desarrollan 
en este centro de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

En concreto, se presenta
ron proyectos centrados en la 
conservación de ecosistemas 
fluviales; recursos forestales; 
leguminosas y ajo, más plan
tas aromáticas y medicinales. 
El programa se completó con 
la línea de experimentación 
agraria.

Estos proyectos fueron 
desarrollados por Fernando 
Alonso, Ramón BuJl, Marceli

no de los Mozos, Miguel Eloy 
Muñoz y Joaquín Cuadrado, 
todos investigadores del 
C.I.A.

Igualmente, los organiza
dores realizaron una visita 
guiada a la finca del Centro de 
Investigación Agraria para re
correr los distintos campos de 
ensayo y mostrar las líneas a 
pie de campo.

Hubo tres itinerarios: uno 
de plantas aromáticas y medi
cinales; otro de leguminosas 
y ajos y un último sobre cereal 
y girasol.

A la jornada asistieron 
unas doscientas personas, 
entre agricultores de la provin
cia y personal de las oficinas 
comarcales de la región; téc
nicos de las Delegación Pro
vinciales de Agricultura y de 
centros de investigación de 
Castilla-La Mancha y otras co
munidades autónomas.

COMARCAS DE CUENCA - Motilla del Palancar

E l G obierno regional in vertirá  1.788.674  
euros para con stru ir un  C entro de Salud

COMARCAS DE CUENCA - Belmonte

V arios p u eb los d esarro llarán  
C am pos d e T rabajo veran iegos

Una de las puertas de las murallas de. Belmonte.

El Consejo de Gobierno ha apro
bado una inversión de 1.788.674 
euros para la construcción de un 
nuevo Centro de Salud en Motilla 
del Palancar, que prestará servi
cio a los cerca de 10.000 habitan
tes de la comarca.

Esta infraestructura se suma al 
ya anunciado Centro de Especia
lidades de Diagnóstico y Trata
miento, lo que permite un segui
miento integral de los problemas 
de salud de la población, con el 
trabajo coordinado entre profesio
nales de asistencia primaria y es
pecializada.

Este Centro será cabecera de

la zona de salud, que componen 
18 municipios. Esto justifica la am
plia dotación en cuanto a equipa
mientos y servicios, así como la 
fuerte inversión, que permitirá 
dotar al Centro de los medios ne
cesarios para llevar a cabo los pro
gramas contemplados en la carte
ra de servicios de asistencia pri
maria: programas de vacunación 
infantil, atención a la mujer, pro
gramas de atención cardiovascu
lar, de pediatría, etcétera.

Se construirá en una superfi
cie de más de 3.000 metros cua
drados, dispondrá de una zona de 
urgencias de más de 400 metros

cuadrados, una zona quirúrgica y 
quirófano. También ofertará ciru
gía menor. Además, se construirá 
una zona de rehabilitación de cer
ca de 350 metros cuadrados, una 
biblioteca, una zona residencial 
para el personal y otras dependen
cias.

También tendrá 5 consultas de 
medicina general y 5 de enferme
ría, 3 salas de cura y 2 consultas 
de pediatría con sus respectivas 
salas de espera. En cuanto a la do
tación de personal prevista para 
la zona de salud, que se ubicarán 
en Motilla del Palancar, serán 9 mé
dico, 9 enfermeros y pediatra.

En los municipios conquenses de 
Belmonte, Cardenete, Fuertescu- 
sa, Portilla y el paraje de “Las Ho
yas” se desarrollarán desde el 10 
de julio hasta el 20 de agosto dis
tintos Campos de Trabajo, nacio
nales e internacionales, con el 
objetivo de proceder a activida
des como limpieza y acondiciona
miento de lugares históricos y 
parajes naturales, señalización de 
rutas y prácticas de Paleontolo
gía.

Concretamente, del 10 al 30 de 
julio un grupo de jóvenes de 18 a 
25 años procederán a la limpieza y 
acondicionamiento del Castillo y

Palacio del Infante Don Juan Ma
nuel, en Belmonte. En Cardenete, 
en idéntica fecha, se realizarán la
bores relacionadas con la natura
leza. Fuertescusa acogerá también 
en esas fechas a 15 jóvenes que 
acondicionarán los canales como 
zona de recreo.

Ya en la primera quincena de 
agosto, se realizarán prácticas de 
Paleontología en el paraje de “Las 
Hoyas”, uno de los yacimientos 
más importantes de España.

Por último, del 1 al 20 de agos
to, en Portilla se procederá a la se
ñalización de un tramo de la Caña
da Real Rodrigo-Ardaz.
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Con la utilización gratuita del parking privado

El Hospital de Guadalajara dispondrá 
de 800 plazas de aparcamiento
Los usuarios y el personal del Hospital General 
de G uadalajara podrán utilizar en breve de m a
nera gratuita el aparcam iento privado situado 
jun to  al centro sanitario. La dirección del H os

pital va a establecer un acuerdo de arrendam ien
to con el propietario para liberar 238 plazas, que 
ocupan una superficie de 5.825 m etros cuadra
dos y hasta ahora son de pago.

El acuerdo quedará ultimado an
tes de que acabe este mes, según 
indicó el director gerente del Hos
pital, Juan José Palacios, quien 
explicó que, además, se acomete
rá de inmediato el acondiciona
miento del solar situado en la par
te baja del Hospital, junto al cole
gio Diocesano, que ahora presen
ta unas condiciones muy deficien
tes.

Este proyecto, que costará 
unos 30.000 euros (cinco millones 
de pesetas), contempla el asfalta
do del terreno y la señalización de 
las plazas de aparcamiento.

El gerente del Hospital desta
có que estas dos actuaciones van 
a paliar de manera apreciable el 
problema de aparcamiento, una de 
las prioridades del nuevo equipo 
gestor, al advertir que los usua
rios se enfrentan diariamente a un 
serio obstáculo cada vez que de
ben acceder al Hospital, dijo.

Cuando esté terminada la re- 
ordenación, el Hospital dispondrá 
de cerca de 800 plazas de aparca
miento gratuito. Palacios admitió 
que las dificultades no quedarán 
resueltas de manera definitiva, 
pero recordó que ya no queda más 
espacio disponible en el entorno 
del centro.

Mejoras
El centro sanitario invertirá 

además 120.000 euros en la mejo
ra de las instalaciones del área de 
hospitalización de enfermos.

Las obras han sido ya adjudi
cadas y empezarán de inmediato, 
aprovechando el descenso de la 
actividad asistencial que se pro
duce durante el periodo veranie
go, mientras que la previsión es 
que estén terminadas a finales del 
verano.

Los trabajos consistirán en la 
instalación de duchas en todas las 
habitaciones y un servicio para

m inusválidos en cada planta. 
Además se renovará la pintura y 
el mobiliario de las habitaciones. 
También habrá mejoras en las sa
las de curas y en los controles, lo 
que favorecerá las condiciones de 
trabajo de los profesionales.

Las obras obligarán a cerrar de 
manera transitoria algunos contro
les, aunque en todo caso serán 
menos que en años anteriores. 
Los trabajos empezarán en la no
vena planta, y de acuerdo con la 
programación prevista, nunca ha
brá más de tres controles cerra
dos al mismo tiempo.

E l C entro d e In terp retación  d e R ecóp olis 
funcionar antes d e que acabe la  legislatura
Las obras del Centro de Interpre
tación del futuro Parque Arqueo
lógico de Recópolis (Guadalajara) 
costarán 503.000 euros y podrían 
concluir antes que acabe la pre
sente legislatura, según indicó los 
pasados días en la capital alcarre- 
ña el director General de Bienes y 
Actividades Culturales, Antonio 
Moraleda, quien agregó que es
tas obras han sido ya adjudica
das por el procedimiento de ne
gociado y abarcarán una superfi
cie construida de 630 metros cua
drados, que estará distribuida al
rededor de un patio central desde 
el que se podrá acceder a una 
zona de esparcimiento con cafe
tería, un área de investigación y 
otra parte museística.

El edificio, con un plazo de eje
cución de ocho meses, tendrá un 
acabado integrado con el entor
no, indicó Moraleda, desde el que 
se tendrá una vista panorámica

“inigualable”, ya que se podrá dis
frutar del Parque Arqueológico, de 
la vega del río Tajo y del pueblo 
de Zorita de los Canes.

Además, agregó el director 
general, también se está elaboran
do el Plan de Ordenación del Par
que, que podría estar concluido 
en un año y que delimitará los 
posibles usos de las zonas aleda
ñas y la categoría de protección 
de Recópolis y su entorno, en 
cumplimiento de la Ley de Parques 
Arqueológicos.

Recópolis es la única ciudad 
construida de nueva planta en la 
Europa Occidental entre los siglos 
VI al VIH. Posee los restos del más 
importante palacio de ese periodo 
y fue la fundación real más anti
gua en esa época en la historia 
europea.

Las excavaciones comenzaron 
hace más de seis décadas pero ha 
sido en los últimos años en los

que se han conseguido importan
tes hallazgos que han aportado 
datos que permiten conocer no 
sólo como eran las construccio
nes, sino también el entorno na
tural y las formas de vida en las 
distintas culturas que habitaron 
en la ciudad.

Inem
Por otra parte, el director ge

neral criticó la actitud del INEM 
que este año no participará eco
nómicamente para la creación de 
empleo, durante varios meses al 
año, en los yacimientos arqueoló
gicos de la región y de la provin
cia de Guadalajara argumentando 
“que la Junta presentó tarde los 
papeles”.

El director general lamentó 
esta decisión, ya que considera 
que si el INEM tuviera “verdade
ra voluntad de participar en este 
programa”, lo habría hecho.

L a D ip u tación  p id e a  la  J u n ta  
que reconsidere la  au torización  
a la  cem en tera  d e A lm ogu era
El Pleno de la Diputación de Gua- 
dalajara aprobó, por unanimidad, 
una moción de Izquierda Unida, 
por la que la institución provin
cial se compromete a instar a la 
Junta de Castilla-La Mancha a re
considerar la decisión de la Con
sejería de Industria de autorizar a 
la empresa “Derivados Mineros, 
S.L.” la construcción de una plan
ta de cementos en el término mu
nicipal de Almoguera, y revocar 
esta concesión.

Además, según la moción:, la 
Diputación de Guadalajara se hace 
eco de la preocupación existente 
ante los posibles perjuicios que 
se pueden ocasionar en la zona 
como consecuencia de la cons
trucción y posterior funcionamien
to de la planta de cementos que 
se pretende ubicar en el paraje 
Vallejera.

El Pleno rechazó la moción del 
Grupo Popular, también sobre la 
cementera, al pronunciarse la ma

yoría de la Corporación en contra 
del punto en el que se pedía a la 
Diputación que procediera a la in
vestigación de la posible apropia
ción irregular de los terrenos per
tenecientes a la Mancomunidad 
Histórica de La Común de Almo
guera, por entender que se trata 
de una cuestión al margen de las 
competencias de la Diputación.

No obstante, la moción de IU 
y la del PP coincidían en los per
juicios que la cementera conlleva
ría para la zona, entre los que des
tacaría a la apicultura y los viñe
dos, que repercutirían de manera 
negativa en la economía de la co
marca.

Por otra parte, el Pleno de la 
Diputación aprobó, con los votos 
a favor de PSOE e IU, una modifi
cación de crédito por importe de 
1.379.368,61 euros, así como la fi
nanciación correspondiente, por 
la misma cantidad, aplicada al Re
manente de Tesorería disponible.

A um entan los beneficios de C aja  
G uadalajara durante 2001

Los consejeros generales de Caja 
de Guadalajara aprobaron duran
te la Asamblea General, el presu
puesto de la Obra Social, que para 
este ejercicio asciende a 1,1 millo
nes de euros. El beneficio neto, 
después de impuestos, en 2001 ha 
sido de 4,1 millones de euros, lo 
que ha supuesto un crecimiento 
del 19,71 por ciento.

El presidente de Caja de Gua
dalajara, Jesús Ortega, resaltó el 
dividiendo social que representa 
para las cajas de ahorros su Obra 
Social, al revertir parte de su be
neficio a la provincia de Guadala
jara. Ortega también lamentó el 
respeto “mal demostrado” desde 
algunos ámbitos con responsabi
lidad hacia la Caja después de que 
se filtrara el informe del Banco de

España en el que, según dijo, no 
se reflejaba ninguna irregularidad, 
ni grave ni leve. “En el acta de esa 
inspección se formulaban una se
rie de recomendaciones, y sólo 
eso, recomendaciones. Ajustes 
que fueron acometidos por el equi
po directivo de la Caja”, apuntó.

En el informe de la Presidencia 
se destacó el buen negocio para 
la entidad que ha supuesto la ad
quisición de dos edificios en la 
plaza de Santo Domingo de la ca
pital, lo que permitirá rehabilitar 
uno de los espacios más emble
máticos y estratégicos de Guada
lajara.

Finalmente, memoria, balance 
y cuenta de resultados fueron 
aprobados por la mayoría de los 
75 consejeros generales.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - E l Recuenco

Gil inauguró el tramo de carretera que 
une la localidad con Alcantud
El consejero de O bras Públicas, A lejandro Gil, 
inauguró el tram o com prendido entre las locali
dades de E l R ecuenco, en la  p rovincia de Gua- 
dalajara, y A lcantud, en la  de Cuenca, pertene

ciente a la  carretera autonóm ica CM -2108, en 
la  que el G obierno regional ha invertido m ás de 
cuatro m illones de euros para  una longitud su
perior a los trece kilóm etros.

Hasta ahora, la carretera inaugu
rada estaba formada por una pla
taforma de 5 metros, pasando tras 
su acondicionamiento a tener dos 
carriles de tres metros y medio 
cada uno, arcenes de 0,5 metros y 
bermas de la misma medida.

Del presupuesto total inverti
do (cuatro millones de euros para 
una longitud superior a los trece 
kilómetros), 111.000 euros se han 
utilizado para la recuperación pai
sajística de la carretera, así como 
a la corrección de impacto ambien
tal con la plantación de árboles y 
arbustos, rehabilitación de las an
tiguas estructuras, hidrosiembras 
y envejecimiento de taludes de 
roca.

Durante la inauguración, Gil re
cordó que las carreteras de Casti
lla-La Mancha son las terceras más 
seguras de toda España de igual 
manera que aseguró que “cual
quiera que dude de la calidad de 
nuestras carreteras, es que ha via
jado poco por la región”

El titular de Obras Públicas, 
quien señaló que todas las en
cuestas de opinión reflejan que las

carreteras de la Junta es uno de 
los aspectos valorados de forma 
más positiva por los castellano- 
manchegos, también puso de ma
nifiesto el cambio histórico de las 
carreteras del Gobierno regional. 
Así, mientras en 1983 apenas un 
10-por ciento de ellas estaba co
rrectamente asfaltada y poseía una 
anchura de, al menos, 7 metros, 
hoy en día ese porcentaje ha as
cendido al 80 por ciento.

Foto: J.L. García Vidal

Obras Públicas llevó a cabo el 
pasado año obras y proyectos en 
carreteras autonómicas con una 
longitud equiparable a la distan
cia existente entre Ciudad Real y 
Barcelona, mientras que para el 
presente año 2002, este mismo de
partamento tiene previsto llevar a 
cabo obras y proyectos en más 
de 1.000 kilómetros de carreteras, 
lo que supone la distancia que 
separa Almería de La Coruña.

COMARCAS DE GUADALAJARA - Hita

El municipio se hermana con la localidad 
italiana de Santo Stefano di Sessanio
El municipio medieval de Hita se 
ha hermanado con Santo Stefano 
di Sessanio, una pequeña locali
dad que se ubica en el centro de 
Italia y que conserva importantes 
vestigios de esta época.

El acto de hermanamiento por 
el que Hita unirá sus lazos históri
cos, patrimoniales y culturales con 
Santo Stefano di Sessanio tuvo lu
gar en el Ayuntamiento de este 
municipio, situado en la provincia 
italiana de L "Aquila, con la pre
sencia de una delegación del mu
nicipio alcarreño, encabezada por 
su alcaldesa, Amparo Ayuso.

El objetivo de este hermana
miento es, ante todo, intercambiar 
experiencias y establecer un- vín
culo para futuras iniciativas de 
índole cultural y de desarrollo, in
dica Ayuso a través de un comu
nicado.

Según la alcaldesa de Hita, el 
inspirador de esta iniciativa que 
permitirá unir los elementos comu

nes que c o n fu te n  Hita y Santo 
Stefano di Sessanio en una carta 
de hermanamiento es Giusseppe 
Genaro, un profesor de la Univer
sidad de L "Aquila que tuvo la 
oportunidad de conocer Hita en 
el transcurso de un congreso de 
Caminería Hispánica.

El próximo 6 de julio tendrá lu
gar el segundo hermanamiento, 
que será en la localidad guadala- 
jareña de Hita, dentro de los actos- 
programados con motivo del Fes
tival Medieval que se va a cele
brar en la localidad, que este año 
conmemora su XLII edición.

COMARCAS DE GUADALAJARA - Mondéjar

M a n ifesta c ió n  en  co n tra  d e la  
in sta la c ió n  d e u n a  cem en tera
Más de un millar de vecinos de 
quince municipios de la vega del 
Tajuña, al sureste de la Comuni
dad de Madrid, y del sur de Gua- 
dalajara se manifestaron en la lo
calidad de Mondéjar (Guadalaja- 
ra) para protestar contra la insta
lación de una cementera en Almo- 
guera.

José Luis Sánchez, vicepresi
dente de la Plataforma Marimingo, 
integrada por los ayuntamientos 
y asociaciones de vecinos, agri
cultores y cazadores de quince 
municipios madrileños y alcarre- 
ños así como la Junta Reguladora 
de Denominación de origen del 
vino y el aceite de Mondéjar, se
ñaló que la empresa propietaria de 
la futura cementera “se ha queda
do con tierras de pequeños agri
cultores de toda la vida” y añadió 
que, “después de eso, nos queda 
la duda de si se construye la 
cementera pondrán los filtros y 
mantendrán las normas de seguri
dad requeridos”.

No obstante, el representante 
de la Plataforma Marimingo expre
só su confianza en que finalmente 
el proyecto no se lleve a cabo des
pués de las declaraciones realiza
das por el consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente de Casti
lla-La Mancha, Alejandro Alonso, 
quien expresó taxativamente su 
oposición a la ipstalación de la 
cementera.

Igualmente, la alcaldesa de 
Mondéjar, María González, se feli

citó por la disposición del conse
jero castellano-manchego, si bien 
recordó que “hay unas cuadrícu
las aprobadas desde 1995, que es
tán ahí y que habrá que resolver” . 
No obstante, expresó su “alegría 
y conformidad” por las recientes 
declaraciones del consejero de 
Agricultura, así como su convic
ción de que el Gobierno regional 
está en contra del proyecto.

La P lataform a M arim ingo 
cuenta con el apoyo de los ayun
tamientos y asociaciones de veci
nos de las localidades madrileñas 
de Brea de Tajo, C arabaña, 
A m bite, V aldilecha, O rusco, 
Tielmes, Valdelaguna, Estremera, 
Nuevo Baztán, Valdaracete, Villar 
del Olmo y Villamanrique y las 
alcarreñas de Mondéjar, Driebes 
y Albares, cuyos alcaldes estuvie
ron presentes en la manifestación.

La cementera de la empresa 
Derivados Mineros S.L. se situa
ría en unos terrenos de unas 300 
hectáreas en el término municipal 
de Almoguera (Guadalajara) pero 
en las inmediaciones de munici
pios madrileños como Orusco, del 
que se situaría a tres kilómetros 
de su casco urbano. Además, el 
proyecto, según denuncia la pla
taforma, no tendrá que someterse 
a un informe de impacto ambien
tal ya que fue presentado pocos 
meses antes de que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha aprobase 
la Ley de Calidad Medioambien
tal.

L a D ip u tación  ap ru eb a  trece  
n u evos p royectos d e ob ras
La Comisión de Gobierno de la 
Diputación de Guadalajara ha 
aprobado 13 nuevos proyectos de 
obras, incluidas en los distintos 
planes provinciales de 2002 en 
materia de urbanización, redes de 
d istribución y saneam iento y 
abastecimientos de agua, por un 
importe superior a los 460.000 
euros.

En concreto, la Diputación 
prevé llevar a cabo obras de urba
nización en Alcolea del Pinar, La 
Bodera, Casa de Uceda, Illana y 
Tartanedo. Las mejoras en las re
des de distribución y saneamien
to se llevarán a cabo en las locali
dades de Aranzueque, Alaminos, 
Auñón y Torfejón del Rey. Traba
jos semejantes se ejecutarán en las 
poblaciones de Utande y está pre
visto la construcción de un depó
sito regulador en el municipio de 
Miralrío en el que se invertirán más 
de 45.000 euros.

La Diputación provincial rea
lizará una inversión semejante en 
las obras de ampliación de abas
tecimiento en Molina de Aragón 
y en Torre del Burgo, aunque en 
esta última población la inversión 
se reducirá a poco más de 18.000 
euros.

Por otra parte, la Diputación 
de Guadalajara está informando a 
los ayuntamientos, a través de di
versas reuniones, del contenido 
del Plan Estratégico que ordenará 
los recúrsos de la provincia hasta 
el año 2015.

El documento que se entrega 
con motivo de estas reuniones 
récoge la justificación, metodolo
gía, técnica y los objetivos de la 
investigación que se pretende 
desarrollar, así como el contexto 
en el que va a desarrollarse el Plan, 
las fortalezas y debilidades de la 
provincia en su composición so
cio económica actual.
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Con la demolición del edificio conocido como “Palacio del Automóvil”

Primeros pasos para la instalación del 
Centro de Recepción de Turistas
Los pasados días dieron com ienzo las obras de desarrolla el A yuntam iento de la ciudad para 
demolición del edificio conocido como “Palacio construir en el solar un Centro de R ecepción de 
del A utom óvil”, ubicado en la  antigua entrada Turistas, dentro del Plan de Excelencia Turísti- 
de la Carretera N acional 401 a Toledo, y que ca de Toledo.

Este edificio quedó fuera de orde
nación en el Plan General de Or
denación Urbana del año 1986, 
que catalogaba su actividad como 
a extinguir. Asimismo, en el Plan 
Especial del barrio de Covachue
las se contempla la ocupación de 
parte de sus terrenos para la am
pliación del Parque del Crucero.

Según ha informado el Ayun
tamiento, el actual Gobierno mu
nicipal inició un proceso negocia
dor con los propietarios del inmue
ble, con la finalidad de llegar a un 
acuerdo para proceder a su expro
piación y posterior demolición 
ante su elevado impacto ambien
tal.

Centro de Recepción de Turistas
La intención del Consistorio 

es utilizar el nuevo espacio para la 
construcción de un Centro de Re
cepción de Turistas, contempla
do en el Plan de Excelencia Turís
tica de la Ciudad de Toledo que 
actualmente se está desarrollan
do con la participación del Ayun
tamiento, la Consejería de Indus
tria, el Ministerio de Economía y 
la Federación Empresarial Toleda
na (FEDETO).

El inmueble tiene una superfi
cie construida de 3.052 metros 
cuadrados sobre rasante y 200 
metros bajo rasante. Las obras de 
demolición del inmueble han sido 
adjudicadas por el Ayuntamiento 
de Toledo a la empresa “Necso” y

el inicio de las mismas ha sido de
morado en varias ocasiones, a 
petición de los antiguos propieta
rios, quienes hasta hace escasas 
fechas no hicieron entrega defini
tiva de las llaves del inmueble.

Acondicionamiento
Tras la demolición del edificio, 

está previsto desarrollar en la zona 
un programa de acondicionamien-. 
to con un presupuesto de 793.336 
euros, que serán financiados me
diante convenio de colaboración 
entre el Ayuntamiento de Toledo 
y la Consejería de Obras Públicas. 
Tras la aprobación en Pleno Mu
nicipal de este convenio, el pasa
do mes de enero, el Ayuntamien
to está a la espera de poder forma
lizar el mismo con el consejero,

Alejandro Gil.
Entretanto, el Ayuntamiento 

ha aprobado el inicio del expedien
te de contratación de las obras del 
futuro Centro de Recepción, en 
cuyas prescripciones técnicas se 
contempla que en el mismo se de
berá disponer de local para infor
mación turística, local para alqui
ler de vehículos, local de venta de 
recuerdos y libros, zona de expo
siciones, cafetería, servicios pú
blicos, sala de reuniones, consig
na, cajeros automáticos, servicio 
de visitas guiadas y dependencias 
administrativas, así como una ins
ta lación  para  presen taciones 
multimedia con capacidad para 
doscientas personas y exposicio
nes y aparcamiento de entre 5.000 
y 7.000 metros cuadrados.

Denuncian la descarga sin perm iso de escom bros 
procedentes del Palacio del Autom óvil en Sonseca
El Ayuntamiento de Sonseca ha 
denunciado el vertido en este 
municipio de varios camiones de 
escombros procedentes de las 
obras de demolición del edificio 
conocido como “Palacio del Au
tomóvil”, en Toledo, sin que exis
ta autorización para ello, por lo que 
su alcalde, Juan Francisco Martín 
Ayuso, ha instado al Ayuntamien
to de Toledo a que resuelva esta 
situación, al tiempo que advirtió 
de la imposición de sanciones si 
se producen nuevos vertidos sin 
autorización.
Según una nota de prensa remiti
da por el Ayuntamiento sonseca
no, hasta cuatro camiones de gran 
tonelaje de la empresa “Ropero e 
Hijos”, de Ciudad Real, descarga

ron en el vertedero municipal de 
la localidad casi cien toneladas de 
escombros procedentes del anti
guo “Palacio del Automóvil”.

Tras recibir un aviso el emplea
do del vertedero, el alcalde se tras
ladó al lugar, donde pudo contem
plar cómo “de forma inesperada y 
sin ninguna comunicación previa, 
siete de estos vehículos se dispo
nían a vaciar el contenido de sus 
contenedores en estos terrenos”, 
aunque finalmente sólo se permi
tió descargar a cuatro de ellos.

La nota indica que los emplea
dos de “Ropero e Hijos” explica
ron que al encontrarse sellado el 
Vertedero Municipal de Toledo, se 
dirigieron a las instalaciones pri
vadas de recogida de residuos

donde, según relataron, les nega
ron el acceso, con la recomenda
ción de que se dirigieran a locali
dades como Sonseca, La Puebla 
de Montalbán o Torrijos.

Asimismo, indicaron que una 
vez en Sonseca, recibieron una lla
mada telefónica que les sugería el 
municipio toledano de La Guardia, 
como “nueva” alternativa de des
carga.

Martín Ayuso aseguró que el 
vertedero de Sonseca “no puede 
soportar tal cantidad de residuos” 
e instó al Ayuntamiento de Tole
do a tomar “urgentemente” una 
solución al respecto, al tiempo que 
advirtió que cualquier descarga de 
este tipo que no disponga de au
torización será sancionada.

En marcha el programa de visitas 
guiadas a las Puertas y M urallas
A mediados de este mes de junio 
se ha iniciado la segunda edición 
del Programa de Visitas Guiadas 
por las Puertas y Murallas de To
ledo, que se prolongarán inicial
mente por espacio de tres meses, 
aunque en función de la elevada 
demanda de la edición anterior po
drían prolongarse en el tiempo, 
según explicó la concejal Natalia 
Tutor.

Como novedad en esta edi
ción, los participantes en las Visi
tas Guiadas, podrán visitar, en una 
ruta específica, el interior de la 
Puerta del Vado, recientemente 
descubierta y que según las pri
meras estimaciones, data de fina
les del siglo X o principios del XI, 
mientras que se mantienen las que 
ya se ofrecieron el año pasado, 
incluyendo varias Puertas y Mu
rallas de la ciudad.

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, destacó el inte
rés mostrado en esta iniciativa 
tanto por turistas como por tole
danos que tienen la posibilidad de 
contemplar tanto los trabajos rea

lizados por los alumnos de la Es
cuela Taller de Restauración como 
monumentos que normalmente no 
están abiertos al público.

Las rutas, cuyo calendario aún 
no ha sido hecho público, se de
sarrollarán en horario de mañana 
y tarde para atender también las 
demandas de varios colegios de 
la ciudad.

El programa de Rutas Guiadas 
por las Puertas y Murallas de To
ledo se realiza a través de una sub
vención concedida por la Conse
jería de Industria y Trabajo al 
Ayuntamiento de Toledo dentro 
del Plan Social de Empleo, lo que 
permitirá la contratación de 15 
agentes de desarrollo turístico 
durante un periodo inicial de tres 
meses, aunque se baraja la posi
bilidad de prolongar su trabajo a 
través de un convenio con el 
INEM.

El coste del programa es de 
31.000 euros, coste aportado por 
la Junta, mientas que el Ayunta
miento se hace cargo de la Seguri
dad Social de los trabajadores.

Clausurada la Escuela-Taller “Casa 
del Diamantista”

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, y el delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, Juan 
Ignacio Zoido, presidieron en la 
Sala Capitular del Ayuntamiento 
toledano, el acto de clausura del 
último ciclo formativo de la Escue
la-Taller “Casa del Diamantista”* 
en el que han participado un total 
de 40 alumnos encuadrados en 
talleres de albañilería, cantería, 
maquetas y jardinería.

Este último ciclo de la Escue
la-Taller se ha desarrollado en los 
últimos dos años y ha tenido un 
presupuesto de 892.777,28 euros 
financiados por el INEM, Minis
terio de Trabajo y Asuntos Socia
les, Fondo Social Europeo, Ayun
tamiento de Toledo y otras enti
dades.

Durante el período formativo, 
los alumnos de la Escuela-Taller 
han efectuado, entre otros, traba
jos de restauración en las Mura
llas de Toledo, Convento de Car
melitas de San José, Capilla de los 
Franco, Monumento dedicado al 
Greco en el Paseo del Tránsito, res
tauración de la escultura de Al
fonso VE en el Paseo de la Vega, 
ruinas del Convento de San Pa
blo, y ejecución de monumento 
dedicado a la Constitución en el 
Parque de las Tres Culturas.

Asimismo han efectuado las 
placas cerámicas del proyecto 
“Leyendas de Toledo” y ejecuta
do trabajos de conservación de zo
nas verdes e instalación de moti
vos florales en diversas rotondas 
de la capital regional.
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COMARCAS DE TOLEDO - Talayera de la Reina

B o n o  in a u g u ró  e l L a b o ra to r io  d e  
L a cto lo g ía  y  S a n id a d  A n im a l
El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, 
inauguró el Laboratorio  de L actología y Sani
dad A nim al de Talayera de la  R eina (Toledo), 
cuya función es m ejorar la  calidad de la  leche

de C astilla-La M ancha es la  m isión de las nue
vas instalaciones. Este Centro es el prim er L a
boratorio  Lácteo In terprofesional Público del 
centro y sur de España.

Garantizar la calidad de los lácteos 
que se producen en la región es el 
objetivo del nuevo Laboratorio 
que cuenta con un equipo cientí
fico y técnico de 24 personas. To
dos ellos al servicio de los gana
deros e industriales lácteos de la 
Comunidad.

Para ello se ha constituido una 
Interprofesional Láctea que lleva
rá a cabo una gestión y un segui
miento de las muestras de leche 
de las explotaciones. Además la 
Consejería de Agricultura ha fir
mado un convenio con el sector 
para que el Laboratorio sea el cen
tro de referencia del sector lácteo 
para el pago de la leche por cali
dad.

Más de 400.000 muestras se 
analizarán en las nuevas instala
ciones recién inauguradas. La in
versión que el Gobierno regional 
ha realizado en ellas ha sido de 
unos 2,8 millones de euros, con
virtiéndose así en una moderna

construcción dotada con el mejor 
equipamiento tecnológico.

Durante la inauguración el pre
sidente regional dijo que hay que 
exportar al resto del planeta el ni
vel de seguridad que los ciudada
nos de Castilla-La Mancha exigen 
en los productos que consumen.

Foto: Alvaro Rulz

Cuando la calidad sube, dijo 
Bono, los costes bajan. Además, 
resaltó que “donde los controles 
se han establecido antes, se han 
incrementado la productividad y 
la actividad empresarial, hechos 
que han ocurrido en Talavera de 

da Reina”.

Bono inauguró el nuevo Centro de 
Salud de “La Algodonera”

Foto: Alvaro Rulz

El presidente regional, José Bono, 
inauguró recientemente el Centro 
de Salud de “La Algodonera” en 
Talavera de la Reina que cuenta, 
entre otras especialidades con 
Pediatría, Cirugía menor, Fisiote
rapia y maternidad. Las instalacio
nes están preparadas para aten
der la demanda de unas 20.000 per
sonas.

Durante la inauguración, Bono 
señaló que el compromiso, una vez 
adquiridas las transferencias, es 
dotar al Servicio Regional de Sa
lud de la más avanzada tecnolo
gía para “situamos a la cabeza en 
Sanidad”. Para ello, el presidente 
regional dijo que el objetivo es re
ducir las listas de espera este año 
en un total de 25.000 personas y 
hacer así efectiva la Ley de Garan
tías Sanitarias que pondrá en mar
cha el Ejecutivo Autonómico.

El compromiso, según resaltó 
Bono, es que los ciudadanos de 
Talavera de la Reina y del resto de 
la región puedan acceder al mejor 
servicio de atención sanitaria que 
hayan podido imaginar. Un obje
tivo en el que el Gobierno de la 
comunidad invierte 420.708 euros 
más cada día que cuando el siste

ma de salud dependía del Gobier
no central.

Nuevos pediatras
El próximo 1 de julio comenza

rán a trabajar dos nuevos pedia
tras de área contratados por la 
Gerencia de Atención Primaria de 
Toledo para las cinco Zonas Bási
cas de Salud: Santa Cruz de la Zar
za, Corral de Almaguer, Camare- 
na, Escalona y Valmojado.

Con la incorporación de estos 
profesionales se verán cubiertas

las necesidades asistenciales de 
una población superior a las 4.000 
personas con edades entre 0 y 14 
años. En el caso de Santa Crüz de 
la Zarza, la persona encargada de 
este nuevo servicio ejercerá como 
pediatra de equipo haciéndose 
también cargo de la Zona Básica 
de Salud de Corral de Almaguer.

Para cubrir las otras tres Zo
nas Básicas de Salud se ha con
tratado a otro pediatra que estará 
un día en Camarena, dos en Esca
lona y otros tantos en Valmojado.

Confirmado el proyecto del 
Centro Europeo de Empresas
La Cámara de Comercio e In
dustria de Toledo instalará en 
Talavera de la Reina un Cen
tro Europeo de Empresas e In
novación, similar a los que 
existen en Albacete y Ciudad 
Real, que será un vivero de 
empresas y servirá de atrac
ción a empresarios y jóvenes 
emprendedores.

Esta decisión fue adopta
da tras una reunión entre el 
presidente de la Cámara de Co
mercio toledana, Fernando 
Jerez, y el vicepresidente, Fe
lipe Rodríguez París, con el al
calde de Talavera de la Reina, 
José Francisco Rivas.

Tras la reunión, Femando 
Jerez destacó, como uno de 
sus objetivos prioritarios al 
frente de la Cámara de Comer
cio, la construcción “inmedia
ta” del edificio de la nueva 
sede en Talavera de la Reina, 
que también acogerá el futuro 
Centro Europeo de Empresas 
e Innovación.

Este edificio, situado en la 
plaza del Pan (igual que el 
Ayuntamiento, la Delegación 
de la Junta y la futura Casa de 
la Cultura), tendrá una super
ficie de 1.600 metros cuadra
dos en sótano y tres plantas y 
su presupuesto ronda los 2,4 
millones de euros.

En poco tiempo se iniciará 
la demolición del viejo edificio 
y su construcción se prolon
gará durante dos años, según 
los datos que proporcionó 
Jerez, quien junto al alcalde 
explicaron que se respetarán 
ciertas áreas del inmueble que 
hoy existe, sobre todo elemen
tos estructurales y el estilo de 
la fachada exterior.

En cuanto al Centro Euro
peo de Empresas e Innova
ción, “la idea sería crear un 
patronato en el que estuviera 
el Ayuntamiento, la Conseje
ría de Ciencia y Tecnología y 
la propia Cámara de Comercio, 
y constituir un vivero de em
presas para incentivar “las vo
caciones empresariales”, aña
dió Jerez.

Respecto a elegir Talavera 
de la Reina como su lugar de 
ubicación, Jerez manifestó que 
es la ciudad de la provincia con 
mayor población, además de 
que “está creciendo y reúne 
demasiadas condiciones como 
para que las empresas de nue
va creación puedan desarro
llarse”.

Rivas y Jerez también ha
blaron de las obras del futuro 
recinto ferial y de la instalación 
de empresas en el polígono 
industrial Torrehierro.

L a  rem o d ela c ió n  d e la  P la za  
d el P an  costará  5 22 .000  eu ros
La remodelación de la tradicional 
Plaza del Pan de Talavera de la 
Reina (Toledo) costará en tomo a 
522.000 euros, según el pliego de 
condiciones aprobado en Comi
sión de Gobierno y cuya obra se 
adjudicará por trámite urgente con 
un plazo de realización de unos 
ocho meses.

Según informó el portavoz del 
equipo de Gobierno, Tirso Lum
breras, la Plaza del Pan quedará al 
nivel del suelo, habrá una vía para 
tráfico en doble sentido y se con
servarán los elementos cerámicos 
en bancos y fuente así como par
te del arbolado.

A la Plaza del Pan talaverana 
asoman, entre otros edificios em
blemáticos de la ciudad, la Cole
giata de ¡Santa María la Mayor, el 
Ayuntamiento, la Delegación de 
la Junta y la futura sede de la Cá
mara de Comercio e Industria de 
Toledo, además de las instalacio
nes de la Poücía Local y la futura 
Casa de la Cultura.

La plaza llevará ocultos ancla

jes para alzar varillas e instalar tol
dos u otras cubiertas en aconteci
mientos públicos, y en cuanto al 
tráfico habrá un sistema para ce
rrar la circulación en cualquiera de 
estos eventos.

Además, de la futura plaza des
aparecerá una gran cruz que ser
vía de homenaje a “los que dieron 
su vida por España”, añadió Lum
breras, que se instalará en otro 
espacio acorde con el sentido que 
tiene.

Plan de Dinamización Turística
La remodelación de la Plaza del 

Pan y la conversión del antiguo 
mercado de abastos de Talavera 
de la Reina en Centro de Promo
ción de la Artesanía -también apro
bado en Comisión de Gobierno por 
un importe cercano a 700.000 
euros- están incluidos en el Plan 
de Dinamización Turística y Co
mercial de Talavera de la Reina en 
el que participan las administra
ciones central, autonómica y mu
nicipal..
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COMARCAS DE TOLEDO - Malpica de Tajo

Bono, Arias Cañete y Tomás Osborne inauguraron 
la nueva bodega de la empresa Osborne Selección
El presidente de Castilla-La M ancha, José po Osborne ha instalado en la localidad to- actualm ente en Europa, con unas instala- 
Bono, inauguró, junto  al m inistro de A gn- ledana de M alpica de Tajo. E sta instala- ciones ubicadas en una finca de 1.048 hec- 
cultura, Pesca y A lim entación, M iguel ción se convertirá en el núcleo del m ayor tá reas  que cu en ta  con  u n a  b o d eg a  de 
Arias Cañete, la nueva bodega que el Gru- proyecto de viticultura que se desarrolla 25.000 m etros cuadrados.

Foto: Alvaro Ftulz
Ei presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, junto al ministro de Agricultura, Pesca y  Alimentación, Miguel 
Arias Cañete; el presidente de Osborne, Tomás Osborne, y  el consejero de Agricultura y  Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, durante la inauguración de las nuevas instalaciones de Bodegas Osborne en Malpica dé Tajo.

La bodega de Malpica de Tajo, a 
unos 100 kilómetros de Madrid, 
acogerá un proyecto pionero en 
la elaboración de caldos, en el que 
se invertirán cerca de 120 millo
nes de euros, con nuevas técni
cas de viticultura y desarrollo de 
varietales, y prevé cultivar todas 
las variedades de cepas del mun
do, . Actualmente colabora con la 
Universidad de Castilla-La Man
cha y la Politécnica de Madrid 
para avanzar en la técnicas de cul
tivo, y cuenta con la colaboración 
del especialista australiano Ri
chard Smart.

Osborne, compañía familiar 
cien por cien española, fundada 
hace 230 años, ha puesto recien
temente en marcha un proyecto 
integral denominado “Osborne 
selección” para ordenar el creci
miento del grupo en el mercado 
del vino. La empresa tiene presen
cia en las denominaciones de ori
gen de Jerez, Oporto, Rioja y Ri
bera del Duero.

Durante la inauguración, a la 
que acudieron unas cuatrocientas 
personas, el presidente regional, 
José Bono, expresó su satisfacción 
porque “una em presa como 
Osborne no sólo haya pensado en 
Castilla-La Mancha, sino que haya 
sembrado y plantado en nuestra 
reg ión” . Bono añadió que 
“Osborne con esta implantación 
en la región, demuestra que tiene 
sentido común y que apoya al sec
tor”.

Por su parte, Arias Cañete afir
mó que esta bodega “dinamizará 
el empleo y la producción de la 
zona”, y alabó la “dimensión ra
cional” de la empresa, importante 
para ser competitivo en el merca
do de la exportación, “pues la di
mensión empresarial de este pro
yecto pondrá en valor los vinos 
de la tierra y permitirá competir de 
tu a tú con los vinos australianos, 
neozelandeses o brasileños y ar
gentinos”.

Según dijo el ministro, “esto 
es lo que realmente necesita Es
paña y lo que el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación 
quiere promover, el hecho de ser 
capaces de dar salida a las gran
des producciones de vino del 
país, y el poder seguir apostando 
por la reconversión varietal hacia 
vinos que tengan salida al merca
do y que planteen una competen
cia fuerte en ellos”.

Entre las autoridades que acu
dieron a la inauguración se encon
traban el presidente de la Diputa- 

' ción Provincial de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz Ayúcar; el consejero

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, in
auguró el polideportivo de Santa 
Cruz de la Zarza, cuya construc
ción se enmarca en el Plan para la 
Extensión de la Educación Física 
y el Deporte Escolar en los Cen
tros Docentes de primaria y secun
daria. El pabellón ha contado con 
un presupuesto de 753.000 euros 
y alberga una pista de baloncesto 
y dos de voleibol.

Barreda también visitó la Casa 
de la Cultura “Amalia Avia”, que 
alberga una colección de graba
dos, y el colegio “Eduardo Palo
mo”, recientemente ampliado.

El vicepresidente aseguró que 
el Ejecutivo regional se toma en 
serio el Deporte, la Cultura y la 
Educación, y destacó “la volun
tad del Gobierno regional de en
tendimiento con todos, siempre 
que los acuerdos redunden en 
beneficio de nuestra tierra y de

Portavoz de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page; el conseje
ro de Agricultura y Medio Am
biente, Alejandro Alonso; el alcal-

nuestros paisanos”. Un ejemplo 
de colaboración institucional, dijo 
Barreda, es la construcción del 
polideportivo, que es una realidad 
por el acuerdo alcanzado entre el 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
el Consejo Superior de Deportes

de de Toledo, José Manuel Moli
na, y diferentes responsables del 
área de empresas, como el presi
dente de la organización Fedeto, 
Angel Nicolás.

y el Ayuntamiento de la localidad.
Al acto de inauguración tam

bién asistieron el director general 
del Deporte, Javier Martín del Bur
go, y la subdirectora del Consejo 
Superior de Deportes, Cristina 
Torres.

Inaugurada la 
plaza y la Casa 
Consistorial de 
Yeles
El Presidente de la Diputación de 
Toledo, M iguel Á ngel R uiz- 
Ayúcar, inauguró en Yeles, junto 
al alcalde de la localidad toledana, 
Victoriano de Pinto, las nuevas 
obras de la Plaza principal de la 
localidad, donde se ha procedido 
al ajardinamiento de los espacios 
que rodean a la fuente que corona 
el recinto, así como la reforma de 
la fachada de la Casa Consisto
rial. Las obras de la plaza principal 
han supuesto una inversión de 
42.000 euros.

La asistencia del presidente de 
la Diputación sirvió además para 
conocer las demandas de un mu
nicipio de poco más de 1.800 ha
bitantes, perteneciente al partido 
judicial de Illescas.

Gracias a los programas de 
obras gestionados desde la Dipu
tación, el Ayuntamiento de Yeles 
esta construyendo también una 
ambiciosa Casa de la Cultura, rea- 
lizadá a través de la unión de cua
tro anualidades de Planes Provin
ciales, con una participación eco
nómica del 50 por ciento por parte 
de ambas instituciones.

Apoyo al Centro 
del Calzado de 
Fuensalida
La Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, a través de la 
Consejería de Ciencia y Tecnolo
gía, ha firmado un convenio de 
colaboración con la Asociación de 
Investigación y Desarrollo del 
Calzado de Toledo (ASIDCAT) 
para apoyar actuaciones y activi
dades de innovación y desarrollo 
tecnológico del Centro Tecnoló
gico del Calzado de Fuensalida.

La Junta aportará cerca de 
262.400 euros para financiar pro
yectos propios, acreditaciones y 
normas de calidad, actividades de 
formación y de difusión e infraes
tructura y equipamientos del cen
tro tecnológico gestionado por 
ASIDCAT, una asociación en la 
que están representadas empre
sas del sector que suman 2.000 
em pleados y una facturación 
próxima a los 120 millones de 
euros.

Para el consejero de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Hernández 
Perlines, con este acuerdo se im
pulsa la innovación tecnológica 
en una industria fundamental en 
Castilla-La Mancha como es la del 
calzado.

COMARCAS DE TOLEDO - Santa Cruz de la Zarza

Abierto el nuevo polideportivo, incluido en 
el Plan para la Extensión del Deporte Escolar

Foto: Y. Soria
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Durante la presentación de la residencia universitaria que va a construirse en Talavera de la Reina

Valverde:6 la  región cuenta con la red de residencias 
universitarias m ejor y más barata de España”
El consejero de Educación y Cultura, José 
Valverde, destacó que C astilla-La M an
cha cuenta con la  red de residencias un i
versitarias públicas “m ejor y m ás barata” 
del país, que son adem ás ám bitos “donde

se fom entan valores cívicos com o la tole
rancia y la responsabilidad y donde se de
sarrollan actividades culturales y se pro
m ueve la participación de los residentes 
en la vida de las residencias” . Valverde se

pronunció de esta form a durante la p re
sentación en Talavera de la Reina del p ro 
yecto de residencia universitaria que va a 
constru ir la  C onsejería de E ducación y 
C ultura en esta ciudad toledana.

Foto: Ana Bau

En los próximos cursos se incor
porarán a la red, además de la resi
dencia de Talavera de la Reina (que 
contará con 160 plazas) está pre- 
vistd*que comience a funcionar en 
el curso 2003-04, otra residencia 
en el Casco Histórico de Toledo, 
con 90 plazas, y una tercera en 
Albacete, con 120 plazas más.

El consejero explicó que el Dia
rio de Castilla-La Mancha ya ha 
publicado la orden de convocato
ria de plazas para las residencias 
universitarias de la Junta de Co
munidades para el próximo curso, 
una oferta de 2.176 plazas, de las 
cuales 409 son en habitaciones in
dividuales y, al menos, 63 en régi
men de exención total de cuotas. 
Los precios son, señaló Valverde, 
los más bajos de todo el país: 275 
euros en habitación compartida y 
305 euros en habitación doble.

Así, comentó que la red de re
sidencias universitarias se conci
be desde la Junta de Comunida
des como algo más que una alter
nativa al alojamiento, “son, sobre 
todo, la expresión material de la 
política de igualdad de oportuni
dades que estamos desarrollando, 
concebida como un elemento de 
cohesión social y territorial”.

Y es precisamente esta políti
ca de igualdad de oportunidades 
la que lleva a mantener en las resi
dencias de Castilla-La Mancha 
unos precios que son los más ba
jos de todo el país, con 275 euros 
mensuales en habitación compar
tida y 305 euros en habitación in
dividual.

Las solicitudes podrán pre
sentarse antes del 28 de junio para 
los residentes actuales y del 17 de 
julio para los nuevos solicitantes.

Casa del Estudiante
Respecto al proyecto de Tala- 

vera de la Reina, el consejero con
firmó que junto a la residencia se 
construirá la primera Casa del Es
tudiante de Castilla-La Mancha, 
un lugar donde los estudiantes del 
campus podrán encontrar una se
rie de instalaciones a su disposi
ción como salas de reuniones, es
pacios para asociaciones estu
diantiles y otras actividades.

“La experiencia de la Casa del 
Estudiante de Talavera de la Rei
na será pionera en la región y se 
extenderá después a otros campus 
universitarios”, señaló Valverde.

La residencia universitaria de 
Talavera se construirá en unos 
terrenos cedidos para tal fin por el 
Ayuntamiento de la ciudad y con
tará con tres cuerpos diferencia-

Por octavo año consecutivo, Caja 
Rural de Toledo y las Universida
des de Castilla-La Mancha, Alca
lá de Henares, Complutense de 
Madrid y de Educación a Distan
cia, UNED, han renovado el con
venio de colaboración por el que 
cincuenta y dos alumnos de es
tos centros universitarios realiza
rán practicas laborales retribuidas 
en los distintos departamentos y 
servicios centrales de Caja Rural, 
además de las oficinas que la En
tidad financiera tiene abiertas en 
las provincias de Toledo, Guada- 
lajara, Madrid y Ávila.

Estudiantes de los dos últimos 
años de carrera de las Facultades 
de Derecho, Administración y 
Dirección de Empresas, y Ciencias 
Empresariales ya han iniciado un 
periodo de preparación previa en 
la Escuela de Formación de Caja 
Rural que se prolongará hasta el 
próximo día 4 de julio.

Tras un riguroso proceso de 
selección, llevado a cabo simultá
neamente por las propias Univer
sidades y Caja Rural, los cincuen-

dos, dos destinados a habitacio
nes y el tercero para zonas comu
nes.

El alcalde de Talavera de la 
Reina, José Francisco Rivas, agra

ta y dos estudiantes designados 
se incorporarán a partir del próxi
mo día 4 de julio a los destinos 
que más precisan sus servicios 
atendiendo su ubicación, en la 
medida de lo posible, con la proxi
midad del domicilio particular del 
alumno.

Las experiencias acumuladas 
de años anteriores posibilitan la 
renovación sucesiva de este con

deció al consejero el destino que 
se va a dar a estos terrenos “que 
vendrán a enriquecer las instala
ciones universitarias de la ciu
dad”.

venio, además del “decidido pro
pósito de Caja Rural por fomentar 
y promover la incorporación de 
nuevos titulados al mercado labo
ral, incluida nuestra propia orga
nización que también contrata al 
término de su carrera a alguno de 
estos becarios”, según manifestó 
el director general de la Entidad, 
Rafael Martín, en el acto de bien
venida .

6.000 alumnos 
se examinaron 
de Selectividad
Alrededor de 6.000 alumnos pro
cedentes del distrito universitario 
de Castilla-La Mancha realizaron 
las pruebas de Selectividad del 17 
al 19 de junio, según informó la 
Vicerrectora de Alumnos, Cándi
da Gutiérrez. La mayoría de estos 
alumnos proceden de LOGSE, en 
total 5.891, mientras que solo 59 
realizaron los exámenes de acce
so a la Universidad COU.

En cuanto a los distintos Cam
pus, Cándida Gutiérrez, que estu
vo acompañada por el presidente 
del Tribunal Unico de Selectivi
dad, Pablo Cañizares y el Coordi
nador de las Pruebas de Acceso a 
Estudios U niversitarios, Félix 
Ureña, destacó los siguientes da
tos: en Albacete se examinaron 
1.541 alumnos; en Ciudad Real, 
1.83 T, en Cuenca 644 y en Toledo 
1.934.

Si comparamos estos datos 
con la convocatoria del curso pa
sado se observa un ligero descen
so del 3 por ciento, en la línea de 
ios últimos años, esto supone que 
alrededor de 200 alumnos menos 
se presentaron a estas pruebas.

Las sedes estuvieron ubica
das en Albacete, Almansa, Hellín, 
y Villarrobledo, Ciudad Real, Al
cázar de San Juan, Almadén, Man
zanares, Puertollano, Tomelloso y 
Valdepeñas, Cuenca, Tarancón y 
Las Pedroñeras y Toledo, Talave
ra de la Reina y Villacañas.

Los alumnos podrán conocer 
sus calificaciones a partir del día 
24 de junio. Para ello, como en 
años anteriores, la UCLM utiliza
rá las nuevas tecnologías, por lo 
que el alumno podrá conocer sus 
notas a través de Internet, en la 
dirección www.uclm.es, por tele
fonía móvil y mediante el sistema 
WAP. Esta información la podrá 
encontrar el alumno en la Guía del 
Estudiante.

Tanto Cándida Gutiérrez como 
Pablo Cañizares y Félix Ureña, in
sistieron en las garantías del ano
nimato a la hora de corregir las 
pruebas, gracias al sistema de eti
quetas con Códigos de Barras, y 
la posibilidad por parte del estu
diante de solicitar la doble correc
ción de sus ejercicios eñ los que 
consideren incorrecta la aplicación 
de los criterios generales de eva
luación y específicos de correc
ción, o también reclamar ante la 
Comisión organizadora de las 
pruebas. En cuanto a los alumnos 
que suelen reclamar, el profesor 
Ureña indicó que oscila entre el 7- 
10 por ciento y que normalmente 
son alumnos o que han suspendi
do para ver si llegan al aprobado 
o alumnos con notas muy buenas.

52 universitarios de la  región realizarán  
prácticas laborales en C aja R ural de Toledo
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CONOMIA
Conclusiones del Comité de Seguimiento del Programa Operativo Regional 2000-2006

C a stilla -L a  M a n ch a  ejecu tó  e l 99 ,1  p o r  c ien to  
de lo s fo n d o s eu rop eos d u ra n te  2001
Un total de 1.165 pequeñas y m edianas 
em presas, 368 cooperativas, 296 obras de 
carreteras, 35 centros educativos, 25 pro
yectos de investigación, 203 obras de abas-

Durante 2001, el conjunto de Ad
ministraciones que interviene en 
la gestión de las medidas cofinan
ciadas con fondos eiiropeos (Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Administración del Es
tado y otros organismos y entida
des públicas) ejecutaron el 99,1 
por ciento de los fondos progra
mados, lo que supone para este 
último año haber financiado inver
siones por importe de 433,6 millo
nes de euros.

Destacan en este conjunto las 
inversiones destinadas a mejorar 
las infraestructuras de transpor
te, especialmente las carreteras re
gionales, a las que se dedicaron 
durante 2001 un total de 234,06 
millones de euros.

A abastecimiento de aguas, 
depuración y actuaciones vincu
ladas a la mejora del medio ambien
te se dedicaron 66,6 millones de 
euros. A la mejora de la competiti- 
vidad y promoción del tejido pro
ductivo se destinaron 56,27 millo
nes de euros cofinanciados con 
fondos europeos. También se des
tinaron 6,2 millones de euros a 
acciones en materia de sociedad 
de la información, investigación e 
investigación.

Fondos PEDER
La ejecución de gastos cofi

nanciados con FEDER, en la parte 
que corresponde ejecutar a Casti
lla-La Mancha, ha sido de 136,4 
millones de euros, lo que supone 
que una vez más se ha superado 
la programación del año, que era 
de 112,1 millones de euros, alcan
zándose un nivel de ejecución del 
121,7 por ciento. Dentro de esta 
ejecución destacan las actuacio
nes del eje 1 “mejora de competiti- 
vidad y desarrollo del tejido pro
ductivo” que realiza la Consejería 
de Industria y Trabajo.

En materia de apoyo a empre
sas, sobre un gasto programado 
de 21,9 millones de euros se han 
ejecutado 21,5 millones de euros, 
es decir el 97,9 por ciento. A tra
vés de este program a se han 
incentivado 1.165 expedientes, 
fundamentalmente pymes de los 
sectores industrial y servicios (397 
empresas), comercio (201 empre
sas), sector turístico (194 empre
sas), calidad y diseño (132 empre
sas), etcétera.

Para el apoyo a las empresas

tecimiento de aguas a municipios, 110 pro
yectos de depuración y m uchas otras in
versiones y ayudas destinadas al desarro
llo regional son los resultados alcanzados

durante 2001 de la  aplicación de los fon
dos europeos en C astilla-La M ancha, se
gún datos del C om ité de Seguim iento del 
Program a Operativo Integrado 2000-2006.

En materia de carreteras regionales, las inversiones realizadas 

fueron de 57,7 millones de euros, el 163 por ciento de lo 

programado, que están integrados por 296 provectos de mejora, 
acondicionamiento v nuevos trazados de carreteras, todo ello 

dentro del II Plan regional de Carreteras de Castilla-La Mancha

del ámbito de la economía social 
se han financiado 368 expedien
tes, con una inversión de 3,58 mi
llones de euros, cifra que repre
senta el 125 por ciento sobre el 
gasto programado.

En medidas de apoyo a la in- 
temacionalización de las pymes 
regionales se han aprobado 110 
expedientes de ayudas a empre
sas cón una inversión total de 0,64 
millones de euros, en los que tam
bién han intervenido las Cámaras 
de Comercio e Industria de la re
gión.

También han tenido una co
rrecta ejecución las medidas de 
desarrollo, promoción y servicios 
de las empresas turísticas, ya que 
durante 2001 se han aprobado 63 
expedientes con una subvención 
total de 1,15 millones de euros, el 
98,7 por ciento del gasto progra
mado.

Dentro del eje 2, sociedad del 
conocimiento (innovación, I+D, 
sociedad de la información), se ha 
obtenido una ejecución del 99,2 
por ciento, lo que supone la reali
zación de inversiones por importe 
de 5,07 millones de euros.

En el eje 3, denominado “me
dio ambiente, entorno natural y 
recursos hídricos”, se ha desarro
llado una magnífica ejecución, ya 
que se han invertido 26,7 millones 
de euros, lo que supone el 167,8 
por ciento del gasto programado.

En el ejé 4, de infraestructura 
educativa y refuerzo de la educa
ción, a través del FEDER se han 
invertido 11,18 millones de euros, 
el 102,4 por ciento de lo progra
mado, que han ido destinados a la 
construcción de 35 centros edu
cativos de enseñanza Infantil, Pri
maria y Secundaria, así como a 
equipamientos, lo que supone el 
102,4 por ciento del gasto progra
mado para ese año.

Dentro del eje 5, de desarrollo 
local y urbano, se han invertido 
3,03 millones de euros, lo que su
pone que se ha alcanzado una eje
cución del 125,6 por ciento sobre 
lo previsto para el ejercicio 2001.

Para equipamientos colectivos 
de municipios menores de 20.000 
habitantes se han destinado 2,5 
millones de euros, el 157 por cien
to de lo programado, lo que ha per
mitido financiar 608 proyectos de

pequeñas infraestructuras en es
tos municipios.

En la medida destinada a equi
pamientos sociales y sanitarios ha 
permitido efectuar inversiones por 
0,51 millones de euros, lo que su
pone el 63 por ciento de lo progra
mado. Se han realizado 9 obras de 
adaptación de centros de día y de 
infancia, así como 45 proyectos de 
mejora y construcción de centros 
de salud y consultorios locales.

El eje 6, destinado a la mejora 
de las infraestructuras del trans
porte, tiene un gran peso en las 
inversiones del Programa Opera
tivo y también en la ejecución rea
lizada en este ejercicio pasado, 
que ha ascendido a 58 millones de 
euros, lo que significa el 153,3 por 
ciento de lo programado.

En materia de carreteras regio
nales, las inversiones realizadas 
fueron de 57,7 millones de euros, 
el 163 por ciento de lo programa
do, que están integrados por 296 
proyectos de mejora, acondicio
namiento y nuevos trazados de ca
rreteras regionales, todo ello den
tro del II Plan regional de Carrete
ras de Castilla-La Mancha.

Las exportaciones 
regionales, por 
encima de la 
media nacional
Las exportaciones crecieron en el 
año 2001 en Castilla-La Mancha 
un 6,6 por ciento respecto al año 
anterior, dos puntos por encima 
del promedio nacional en el mis
mo periodo que se situó en el 4,5 
por ciento.

Según el último Boletín de In
formación Comercial Española 
(ICE) del Ministerio de Economía, 
el valor de los productos exporta
dos por em presas castellano- 
manchegas se elevaron en el 2001 
a casi dos mil millones de euros 
(1.965,9), lo que representa un 1,5 
por ciento del total nacional.

En el conjunto de España, las 
exportaciones crecieron en trece 
comunidades autónomas, sobre 
todo en Baleares con un 20,3 por 
ciento -casi cinco veces por enci
ma de la media nacional- y dismi
nuyeron sólo en cuatro comuni
dades: Navarra, Asturias, Cana
rias y País Vasco. Las exportacio
nes españolas alcanzaron un va
lor de 128.672 millones de euros, 
lo que supuso un crecimiento del 
4,5 por ciento respecto al año an
terior.

Caja Rural de 
Cuenca obtiene 
altos beneficios
Los beneficios alcanzados por 
Caja Rural de Cuenca en el último 
ejercicio han sido los más altos en 
la historia de la entidad bancaria, 
ya que ha crecido casi un 15 por 
ciento, consiguiendo unos resul
tados de más de cinco millones de 
euros.

Otro de los aspectos en los 
que la entidad ha obtenido un 
buen resultado en el pasado ejer
cicio es el de la solvencia de la 
Caja, ya que está tres puntos por 
encima de lo que exige la legisla
ción europea.

En el apartado de los présta
mos a clientes, Caja Rural no ha 
crecido tanto como hubiera desea
do. Al respecto, el presidente de 
la entidad, Carlos de la Sierra, ma
nifestó que “un crecimiento ma
yor reflejaría no sólo el beneficio 
de la caja, también el aumento de 
la inversión en nuestra provincia 
y la creación de riqueza”.

Por otra parte, Caja Rural de 
Cuenca también ha aprobado las 
cuentas de pérdidas y ganancias 
y la memoria anual, donde se re
cogen estas cifras.

\V
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ASAJA también pide excluir el vino de la Ley de Prevención del Consumo

Bono pide a Aznar un trato “más justo” 
del vino en la Ley de Consumo de Alcohol
El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, 
en una carta rem itida al presidente del G obier
no de la  N ación, José M aría Aznar, ha señalado 
que el an teproyecto  de Ley de C onsum o de 
A lcohol debería ser m odificado, a lo largo de su

tram itación, para dar un trato m ás justo  al vino 
y que sea considerado “com o un producto dife
renciado, integrado en la dieta m editerránea y 
con unas pautas de consum o m uy distintas a las 
bebidas alcohólicas” .

Del 28/6 al 4/7 - 2001
Cuadernos

Manchegos

L a D iputación  de T oledo apoya  
a los vinos de la  D .O  “M éntrida”

Para Bono si se insiste en la políti
ca aiminalizadora del consumo del 
vino y en la inclusión de esta be
bida en la denominada Ley del 
“Botellón”, “el sector vitiviníco
la, de gran trascendencia para Cas
tilla-La Mancha y para España, 
puede irse al traste”

Según el presidente regional 
el viñedo es importante por su 
peso económico y su incidencia 
social, pero también forma parte 
“de nuestro paisaje y nuestra cul
tura”. Es uno de los mayores pa
trimonios de Castilla-La Mancha. 
Por eso hay “que acercarse al 
vino desde el punto de vista del 
consumo moderado y responsa
ble y no desde el consumo abusi
vo”.

Bono además manifiesta, en la 
misiva enviada a Aznar, que el 
consumo de vino en España se ha 
reducido a la mitad en los últimos 
diez años y por eso “si el consu
mo de vino desciende, no es justo 
que se le culpabilice de los pro
blemas relacionados con el con
sumo de alcohol”.

Castilla-La Mancha considera
da como el mayor viñedo del mun
do cuenta con más de 600.000 hec
táreas de este cultivo que se ha 
convertido en el sustento de unas 
70.000 familias de la tierra.

En las últimas semanas varios vi
nos pertenecientes a la Denomi
nación de Origen “La Mancha” 
han obtenido reconocimientos en 
concursos y presentaciones rea
lizadas dentro y fuera de España.

Así, recientemente tres vinos 
de esta Denominación (Torre de 
Gazate Tempranillo 2000; Calderi- 
co Cencibel 2001 y Campos Rea
les Tempranillo 2001) triunfaban 
en los Premios “Manojo 2002”, 
convocados por la Unión Regio
nal de Cooperativas Agrarias de 
Castilla y León.

Con anterioridad los vinos 
con D.O “La Mancha” tuvieron 
una destacada presencia en el Sa
lón del Vino Español en Dinamar
ca, que contó con la presencia de 
30 bodegas exportadoras.

Entre las presentaciones cabe

Petición de ASAJA
Por su parte, la Asociación 

A graria Jóvenes A gricultores
(ASAJA) ha señalado que de 
aprobarse esta Ley en su actual 
redacción, es decir, otorgando al 
vino el mismo tratamiento legal 
que al resto de bebidas alcohóli
cas el Gobierno central estaría in
curriendo en una actitud ambigua 
y contradictoria, ya que no se pue
de asumir la necesidad de promo- 
cionar el consumo intemo de vino, 
invirtiendo fondos públicos en 
Campañas de Información, Difu
sión y Promoción del Vino (como 
se recoge en el artículo 4 de la Ley

destacar la realizada en el restau
rante barcelonés “Tivoli”, un mar
co idóneo para mostrar la calidad 
de los vinos de esta Denomina
ción en Barcelona, donde su con
sumo ha tenido un incremento

del Vino que también prepara el 
Gobierno) y por otra parte limitar 
su consumo como se pretende con
esta Ley.

Por ello, ASAJA reclama al 
Gobierno la exclusión del vino de 
la Ley que está preparando, ya que 
este producto está regulado por 
'normativas específicas, españolas 
y comunitarias, y en los mismos 
términos lo solicitará a los diver
sos organismos que van a realizar 
dictámenes al respecto como es el 
Consejo Económ ico y Social 
(CES), el Consejo de Consumido
res y Usuarios y la Federación de 
Municipios y Provincias.

notable en los últimos años. Es
tos vinos también tuvieron una 
presencia destacada en presenta
ciones en Frankfurt y Hamburgo 
(Alemania) y en la Feria de las Coo
perativas de Cuenca.

La Diputación de Toledo está de
cidida a apoyar la labor del Con
sejo Regulador de la Denomina
ción de Origen “Méntrida” promo- 
cionando los vinos de la provin
cia de Toledo e impulsando un 
sector que representa un impor
tante porcentaje de la actividad 
económica toledana y que supo
ne un importante recurso para el 
desarrollo de las zonas rurales.

En ese sentido, el presidente 
de la Diputación de Toledo, Mi
guel Angel Ruiz-Ayúcar, y el pre
sidente del Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen “Mén
trida”, Juan Alonso Cuesta, firma
ron un convenio de colaboración 
por el cual la institución provin
cial va a financiar actividades de 
formación y de promoción de esta 
Denominación de Origen por un 
valor de 12.018 euros.

La Diputación firmó este con
venio consciente de la importan
cia del desarrollo del Consejo Re
gulador para lograr un impulso a 
la actividad agrícola y económica 
en las zonas rurales, y consolidar 
su posición en el mercado nacio-

E1 consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
ha aprobado la concesión de cré
ditos blandos para el sector de la 
cunicultura (cría de conejos) como 
medida urgente para paliar la difí
cil situación por la que. está pa
sando este sector en toda Espa
ña.

Estos créditos blandos se en
marcarán en el convenio suscrito 
con las entidades financieras de 
crédito y el Gobierno de Castilla- 
La Mancha.

La bonificación que establece 
la Consejería para estos créditos 
blandos sería de 2,5 puntos lo que

El director general de Producción 
Agraria, Javier García, y el delega
do de Agricultura y Medio Am
biente en la provincia de Ciudad 
Real, Esteban Esquinas, han man
tenido una reunión con ganade
ros que crían vacas de la raza au
tóctona berrendas en negro, con 
el fin de impulsar la creación de 
una asociación ganadera y cola
borar en el mantenimiento y mejo
ra genética de esta raza de vacu
no.

nal.
El convenio contempla funda

mentalmente dos partes. La prime
ra se refiere a la colaboración en 
actividades de formación, para las 
que se dedica un presupuesto de 
3.005 euros. Entre estas activida
des, se realizará un Curso de cata 
de vinos, otro Curso dedicado a 
los enólogos y bodegueros, y un 
tercer Curso dirigido a los viticul
tores. .

La segunda délas estipulacio
nes recogidas en el texto se refie
re a las actividades de promoción 
de los vinos incluidos en la Deno
minación de Origen. La Diputación 
destinará a este fin 9.015 euros.

Por otra parte, y gracias tam
bién al convenio rubricado entre 
la Diputación y el Consejo Regu
lador de la Denominación de Ori
gen “Méntrida”, la institución ad
quiere el compromiso de permitir 
la utilización del Laboratorio Pro
vincial Agroalimentario para la 
realización de análisis físico-quí
micos y pruebas para llevar a cabo 
un correcto control de calidad del 
producto final.

al ganadero le quedaría un crédito 
de aproximadamente 1,65 por cien
to.

Por otra parte, Alonso ha re
mitido una carta al ministro de 
Agricultura, Miguel Arias Cañe
te, solicitando que se incluya en 
la próxima reunión de la Conferen
cia Sectorial de Agricultura y De
sarrollo Rural, que se celebra el 
próximo mes de julio, un punto en 
el orden del día donde se analice 
la situación por la que pasa el sec
tor cunícola español, la adopción 
de medidas urgentes y la posibili
dad de aprobar un plan estratégi
co nacional para este sector.

En la región, esta raza autóc
tona de vacuno de carne en ex
tensivo se aglutina en la comarca 
del Valle de Alcudia en la provin
cia de Ciudad Real, donde los ga
naderos están realizando un es
fuerzo por explotar esta raza en 
pureza (evitando cruces con otras 
razas).

Por ello, García animó a los ga
naderos a unirse y constituirse 
como asociación, idea muy bien 
recogida por los ganaderos.

L os vinos de la  D enom inación de O rigen ‘L a  
M ancha” triunfan dentro y  h iera de España

A probados créditos blandos a  las 
exp lotaciones cun ícolas

Impulsan la creación de una asociación 
de vacas de raza berrenda en negro
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Relación de Expositores
ABREGO AUTOM ÓVILES, S.A.
A utom oción
MANZANARES 926-610273

BOTOS VALVERDE DEL CAMINO
C ueros
LLERENA 616-481770

A cum u ladores 
MANZANARES 926-611050

FRANCISCO ANTONIO ESCUDERO
AGRIMONTE, S.A.L.
Maquinaria Agrícola 
MONTEMAYOR 957-384020

C.R.D.O. «LA MANCHA»
Consejo Regu lador
ALCAZAR DE SAN JUAN 926-541523

EXOJO
M aquinaria Agrícola 
PEDRO MUÑOZ 926-586137

AGROARAQUE. S.L.
M aquinaria Agrícola 
LA SOLANA 926-634697

C.R.D.O. QUESO MANCHEGO
Consejo Regu lador 
VALDEPEÑAS 926-322666

FIDEL ROJO DE LA ESPADA, C.B.
M aquinaria Agrícola 
VALDEPEÑAS 926-320219

AGROBELLON, S.L.
Maquinaria Agrícola 
MEMBRILLA 926-637151

C.R.D.O. VALDEPEÑAS
Consejo Regu lador 
VALDEPEÑAS 926-322788

FRANCISCO SANAHUJA BOU
M aquinaria Agrícola
CASTELLON DE LA PLANA 964-202225

AGRONI, S.L.
M aquinaria Agrícola 
MEMBRILLA 926-637029

CAJA RURAL DE CIUDAD REAL
Entidad Bancaria 
CIUDAD REAL 926-610118

FUTURCAR, S.A.
A utom oción .
MANZANARES 926-613682

INDUSTRIAS ANGELO
Ferre tería  
GIJON 629-229964

AGROSER 2000, S.L.
M aquinaria Agrícola 
MEMBRILLA 926-648410

ALBA MAQUINARIA AGRICOLA, S.L.
M aquinaria Agrícola 
VALENZUELA CTVA. 926-867073

ALEJANDRO GONZALEZ MUÑOZ
V a jillas -C ris ta le ría  
CIUDAD REAL 926-254927

ALTEPLAS, S.L.
Puertas y Ventanas 
M A N Z A N A R E S  926-6132212

A N A  MARIA CAÑIZARES  
RODRIGUEZ
Transportes
VALDEPEÑAS 926-316048

ANDALUCIA TURISMO ANDALUZ,SA
-Turism o
MARBELLA 952-920200

ANDRES CASTELLANOS MARIN
Cuchille ría
SANTA CRUZ DE MUDELA 926-342845

ANSELMO FELIPE, S.A.
A utom oción
MANZANARES 926-611920

ANTONIO ARROYO CANO
M aquinaria Agrícola 
MEMBRILLA 630-035394

CENTRO OCUPACIONAL VIRGEN DE 
PEÑARROYA
Exposición
LA SOLANA 926-631929

CEPYME CIUDAD REAL
Asociación Em presaria l 
CIUDAD REAL 926-274523

COAG-INICIATIVA RURAL
Asociación Agraria 
TOLEDO 925-250795

COALVAL,S.L.
Puertas y persianas 
VALDEPEÑAS 926-324852

COMER. HISPANO RECAMBIOS,S.L.
Repuestos A u tom óvil 
MANZANARES 926-620705

COMERCIAL HIDRO-EM
Riegos
HERENCIA 926-573475

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y 
MEDIO AMBIENTE
Exposición Regional 
TOLEDO 925-266700

CONSTRUCCIONES • 
ELECTROM ECANICAS LOPEZ
Maquinaria Agrícola 
OLULA DEL RIO 950-420275

COOP. NTRO. PADRE JESÚS DEL 
PERDÓN
Vinos
MANZANARES 926-610309

DAVID SANCHEZ LEON
C arrocerías
MIGUELTURRA

DISMAN LA MANCHA, S.L.
M aquinaria Indus tria l 
MANZANARES 926-647670

ELABORACIÓN DE LA CHAPA LIVI, 
S.L.
M aquinaria Agrícola
VVA. DE LOS INFANTES 926-361590

EQUIPOS MECÁNICOS Y 
SERVICIOS, S.A.
Maquinaria Obras Públicas 
VALDEMORO 91-8950550

ESCALERAS SANTOS JUANES,S.L.
Escaleras 
IRUN 943-632833

EURO-TURISMOS, S.A.L.
A utom oción
CIUDAD REAL 926-222296

EUSEBIO CANO, S.L.
M aquinaria Agrícola 
MANZANARES 926-610968

EXIDE TECHNOLOGIES-TUDOR,S.A.

FUTURO LIMPIO,S.L.
Hogar
VILAVERD 977-876236

GESCOBOL INFORM ATICA, S.L.
In fo rm á tic a
MANZANARES 926-622081

GREGOR, S.L.
Piscinas
LA SOLANA 926-634658

GRUPO LO MONACO
Artículos del Hogar 
GRANADA 902-461146

HELADOS ALACAN T  
Venta Helados 
MANZANARES 926-613124

HERMANOS GOMEZ GALAN, S.L.
M aquinaria Agrícola 
MADRIDEJOS 925-460062

HERMANOS PEREZ AUÑON
M aquinaria Agrícola '
VVA. DE LOS INFANTES 926-360294

HERMANOS VILLENA RUIZ, S.L.
M aquinaria V itiv in íco la  
TOMELLOSO 926-514012

HERNANDEZ AYALA S.A.
M aquinaria Agrícola 
MALAGON 926-800019

HERRAM IENTAS CASADO
Ferretería
MADRID 91-7190242

HIJOS DE FROILAN FERNANDEZ, 
S.A.
Maquinaria Obras Públicas 
ALMAGRO 926-860208

INDUSTRIAS ZAM ARBU, S.A.
V eh ícu los-C arrocerías
MANZANARES

INGGEO
C o n su lt.T ecn .D istrib u cio n es, S.L.
Asesoría Agríco la 
MANZANARES 926-647082

INMOPEN, S.L.
Riegos
MANZANARES 629-212920

INSTALACION ES MENCHEN, S.L.
Riegos.
MEMBRILLA 926-636380

INVERNASUR, S.L.
In v e rn a d e ro s  
CABRA 95 7 -5 221 74

ISAGRI, S.L.
Servic ios a g ricu lto r 
VALENCIA 902 -170570

J.R.A. MAQUINARIA, S.L.
M aquinaria Obras Publicas 
ZARAGOZA 976-459026

JAVIER CAMARA, S.L.
Productos Ganaderos 
ARANDA DE DUERO 947-512323

JESUS ABENOJAR OROBIO
R estaurante
CIUDAD REAL 649-108749

J. Cabanes «RIEGOS APLICADOS»
Riegos
MANZANARES 926-610038

JIMENEZ CALIZ HERMANOS, S.L.
R em olques
CASARICHE 9 5 -40 113 27

JOSÉ MARÍA JIMÉNEZ BLANCO, S.L.
A utom oción
CIUDAD REAL 926-232433

JOSE MARIA MENCHERO ARANDA
M aquinaria Agrícola 
BOLAÑOS 926-870193

JUAN B. RAMOS OLIVARES
Tratam iento de aguas
CAMPO DE CRIPTANA 926-563821

JUAN CARLOS YUSTE DEL OLMO
Energía Solar
PEDRO MUÑOZ 629-904725

HIJOS DE ISAAC LOZANO, C.B.
Espalderas de viñedo 
TARAZONA 967-497103

L.I.E.C., S.L.
Productos vin íco las 
MANZANARES 926-610242

HISPAMAN, S.A.
Autom oción
MANZANARES 926-647720

LABORATORIOS OXFORD,S.L.
Análisis A grarios 
SOCUELLAMOS 926-539002

HOSTERIAS REALES, S.L.
Turism o
VVA. DE LOS INFANTES 926-361788

LOJA,S.L.
M aquinaria Agrícola 
VALDEPEÑAS 926-320952

IGNACIO JIMENEZ LEÓN
Fontanería-C ale facción 
MANZANARES 926-611841

LOZANO M ANZANARES, S.L.
Riegos
MANZANARES 926-620451

INDUSTRIAS AGRICOLAS  
SANCH EZ-BEÁTO , S.L.
M aquinaria Agrícola 
PEDRO MUÑOZ 926-587059

INDUSTRIAS ANGEL MARTÍNEZ 
LÓPEZ «LA PIÑA»
M aquinaria Agrícola 
LA RODA 967-440200

LUX-DIRECT ESPAÑA, S.A.
Hogar
MADRID 91 -4672701

MAQUINARIA AGRICOLA FERRO, 
S.A.
M aquinaria Agrícola 
BELL-LLOC D'URGELL 973-560017

MAQUINARIA Y REPARACIONES
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Relación de
RONCERO, S.L.
M aquinaria Agrícola 
MEMBRILLA 926-636469

MARIA DOLORES LOPEZ PALOP
C a rte le ría
W A . DE LOS INFANTES 926-360907

METAMUÑOZ, S.L.
C a rroce rías
MIGUELTURRA 926-241617

METSA CIUDAD REAL, S.L.
M aquinaria Obras Publicas 
CIUDAD REAL 926-215221

M ORENO-NIETO, C.B.
Fontanería
MANZANARES 926-614196

MOTOS PEDRO
M aquinaria Agrícola
VVA. DE LOS INFANTES 926-360755

ONDA CERO RADIO VALDEPEÑAS
Em isora Radio 
VALDEPEÑAS 926-311015

P.J. RESTI, C.B.
M aquinaria Agrícola 
MEMBRILLA 926-637855

PASSAGE (Tienda de Equitación)
M aterial Equitación
FUENTE DE CANTOS 924-580276

PATRONATO TURISMO COSTA DEL 
SOL
Turism o
TORREMOLINOS 952-058694

PINTURAS EUSEBIO BELLON, C.B.
Pin turas
MANZANARES 926-613045

PRID ESA
Depuración de Agua 
ERANDIO

PROCOSTA LEVANTE,S.L.
P rom otora Construcción 
CIUDAD REAL 926-274342

PRODUCTOS AGRÍCOLAS CASTILLA, 
S.L.
M aquinaria V itiv in íco la  
MANZANARES 926-622015

PROSERVI, S.L.
M aquinaria V itiv in íco la  
PEDRO MUÑOZ 667-629902

PROYECTOS Y TÉCNICAS  
VITÍCO LAS, S.L.L.
M aderas
VILLARRUBIA DE OJOS 926-897404

RIEGOS AZUER, S.L.L.
Riegos
MANZANARES 926-647700

RIEGOS LOZANO, S.A.
M aquinaria Agrícola 
MANZANARES 902-135900

RIEGOS Y MAQUINARIA AGRÍCOLA  
CASTILLA, S.L.
Riegos
MEDINA DEL CAMPO 983-803773

RIGUAL AGRICOLA, S.A.
M aquinaria Agrícola 
FRAGA 974-474150

ROBLEMOTOR, C.B.
M aquinaria Agrícola 
EL ROBLEDO 926-785141

ROYSE LUBRICANTES, S.L.
Recam bios
TOMELLOSO 926-501133

SEM ILLAS FITO, S.A.
S em illas
BARCELONA 609-390713

SERRAMOTOR, S.A.
A utom dción
MANZANARES 926-647760

SERTECO  T e leco m u n icacion es S.L.
Telecom unicaciones 
CIUDAD REAL

SERVICIOS EDITORIALES E 
INFORM ÁTICOS DE CASTILLA-LA  
M ANCHA
Turism o
ALCAZAR DE SAN JUAN 609-120350

SERVICIOS Y MAQUINARIA POMA, 
S.L.
M aquinaria Agrícola 
MANZANARES 926-622015

SONDEOS SANTIAGO SANCHEZ, 
S.R.L.
Sondeos de Pozos 
GUADALAJARA 94 9-203535

SUINPRA, S.L.
Ferretería Ind u s tria l 
TOMELLOSO 926-501830

SUM INISTROS CAMACHO SAEZ, S.L.
Energía Renovable 
VISO DEL MARQUES

SUM INISTROS GANADEROS  
GONZÁLEZ MARTÍN, S.L.
M aterial de Ganadería 
ALBARREAL DE TAJO 925-749746

SYM AGA, S.A.
M aquinaria Agrícola
VILLARTA DE SAN JUAN 926-640475

TAGRITEN, C.B.
M aquinaria Agrícola
VILLARTA DE SAN JUAN 926-640100

TALLERES ALCÁN TAR A ALSAN CO, 
S.L.
A utom oción
MANZANARES 926-611930

TALLER ES BAUTISTA SAN TILLAN A
M aquinaria Agrícola
VVA. DE LOS INFANTES 926-361804

TALLERES GALAN Y VELA, S.L.
M aquinaria Obras Públicas 
ALCAZAR DE SAN JUAN 926-550770

TALLERES GUIAUTO, S.L.
A utom oción
MANZANARES 926-613760

TALLERES GUILLERMO CALERO, 
S.L.
A utom oción
MANZANARES 926-611485

TALLERES J. M ARTINEZ,S.A.
A utom oción .
CIUDAD REAL 926-231851

TALLERES MARBU, SL.
A utom oción
MANZANARES 926-647634

TALLERES MECANICOS  
VALDILECHA, S.L.
Obras Públicas 
VALDILECHA

TÉCN ICO S AM BIEN TALES  
MANCHEGOS, S.L.
Riegos
MANZANARES 926-612856

TELYM AN ,S.L.
Telecom unicaciones

Expositores
Premios FERCAM 2001

MEDALLA ORO STAND  
M AQUINARIA AGRÍCOLA  
«AGROARAQUE, S.L.»
La Solana (C iudad Real)

M EDALLA PLATA STAND  
M AQUINARIA AGRÍCOLA  
«RIEGOS LOZANO, S.A.»
M anzanares (C iudad Real)

MEDALLA BRONCE STAND  
M AQUINARIA AGRÍCOLA  
«JESÚS CABANES RIEGOS 
A PLICAD O S»
M anzanares (C iudad Real)

MEDALLA ORO  
PABELLÓN M UESTRAS  

«DISMAN LA MANCHA, S.L.»
M anzanares (C iudad Real)

M EDALLA PLATA  
PABELLÓN MUESTRAS  
«W ALKIA, S.A.»
Torrejón de Ardoz (M adrid)

MEDALLA BRONCE 
PABELLÓN M UESTRAS  

«SUINPRA, S.L.»
Tom elloso (C iudad Real)

VALDEPEÑAS 926-311131 CIUDAD REAL 926-647061

U.P.A.
Asociación A graria  
TOLEDO 925-210204

VEIM ANCHA, S.A.
A utom oción
CIUDAD REAL 926-274870

U R ALITA S istem as de Tuberías, 
S.A .
Riegos
MADRID 91 -5949000

V.S. DISEL, S.L.
C a rre tilla s  E levadoras 
CIUDAD REAL 926-231169

VALERO AUTOM OVILES, C.B.
A utom oción

VIAJES ARENAS PLUS
Turism o
MANZANARES 926-610022

VIBROMART ANADOR, S.L.U.
M aquinaria Agrícola 
CHAUCHINA 958-447431

W ALKIA, S.A.
M aquinaria Obras Publicas 
TORREJON DE ARDOZ
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ULTURA
Se han repartido más de 40.500 euros entre los premiados

F a lla d o s lo s p rem ios d el C ertam en  d e J ó v en es  
A rtista s d e C a stilla -L a  M an ch a
18 jóvenes y 9 grupos han sido los galar
donados este año en el Certam en de Jó
venes A rtistas de C astilla-L a M ancha,

cuyo prem ios han sido fallados por los d i
versos jurados que com ponen las seis m o
dalidades inclu idas en la  convocatoria.

A dem ás, coincidiendo con este certam en 
la C onsejería dp B ienestar Social ha con
cedido 26 becas form ativas.

Foto: Ana Bau

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, a través de la 
Consejería de Educación y Ciencia, cuyo titular es José Valverde, también 
entregó los premios a la participación de centros educativos en Marsodeto 
a los centros participantes en esta marcha solidaria.

Tras hacerse públicos los premios 
del Certamen de Jóvenes Artistas 
de Castilla-La Mancha, el conse
jero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, destacó “la alta calidad de 
las obras presentadas en esta oca
sión, que ha puesto muy difícil al 
jurado la elección de los galardo
nados”.

Mañas también puso de mani
fiesto el alto nivel de los jurados 
de este año, entre los que cabe 
destacar nombres como el del pin
tor Rafael Canogar, recientemente 
galardonado con la Medalla de 
Oro de Castilla-La Mancha; An
gela Vallvey, Premio Nadal 2001; 
Félix Grande Lara, Premio Adonais- 
1963; y la reconocida fotógrafa 
puertollanense Cristina García 
Rodero, entre otros.

Así, en la modalidad de Artes 
Plásticas el primer premio ha 
recaído en Jorge García Martínez 
(Toledo), el segundo en Consue
lo Fernández Chicharro (Calzada 
de Calatrava) y el tercero en Mer
cedes Díaz Villarías (Abacete).

En lo referente al apartado de 
Fotografía los premiados han sido 
María Alonso Broso di Carminati 
(Abacete), José Ramón Luna de 
la Ossa (Tarancón) y Laura Ramí
rez Martín (Toledo).

En Vídeo el primer galardón ha

sido para Belén Herrera de la Osa 
(Vlllarrubia de los Ojos) y el’terce
ro se ha repartido entre Saúl Val- 
verde Cantero (Cuenca) y Sara 
Gómez Silva (Toledo), quedando 
desierto el segundo premio.

En la modalidad de Literatura, 
apartado de Relato, el primer ga
lardón ha sido para Andrés Gar
cía Cerdán (Abacete), el segun
do para Aberto López A oca (A - 
bacete) y el tercero se ha concedi
do a César Sánchez Ortíz (Villama- 
yor de Santiago).

En el apartado de Poesía los 
elegidos por el jurado han sido 
Gonzalo Hernández Baptista (Ciu
dad Real), Miguel Ubeda Martí
nez (Abacete) y Modesto Balles
teros Ortega (Abacete), que han 
obtenido el primero, segundo y 
tercer premio, respectivamente.

El cómic y la ilustración han 
tenido también hueco en este Cer
tamen, siendo los galardonados 
Femando Jiménez Sánchez (Tala- 
vera de la Reina), Pablo Moreno 
Calles (Ciudad Real) y Esteban

Hernández Clavo Fernández (Ciu
dad Real).

Música
Por lo que se refiere al aparta

do de Música, en la modalidad 
Pop-Rock, el primer grupo galar
donado ha sido Goma Tres (Tole
do), el segundo Swann (A bace
te) y el tercero  The Sunday 
Drivers (Toledo). En la modalidad 
de Clásica los premiados han sido 
el Dúo Morcillo-Cebrián (Abace
te), el Dúo Syrins (Abacete) y 
Angela López Lara (Abacete). Por 
último, en el apartado de otras es
pecialidades musicales han sido 
galardonados Monktuno Jazz (To
ledo), Jazz-Tonic (Ciudad Real) y 
Patricia Salas Martínez (Abacete).

En esta edición se han reparti
do un total de 40.590 euros en pre
m ios, correspondiendo -2.500 
euros al primer galardonado, 1.250 
euros al segundo y 760 euros al 
tercero de cada una de las modali
dades.

Además, se han concedido 26 
becas formativas para los partici
pantes en el Certamen de Jóvenes 
Artistas, siendo éstas 10 para for
mación en el extranjero y las 16 
restantes para proyectos en Es
paña. El importe total de las becas 
ha sido de 37.516 euros.

L a  p la n tilla  d e  p r o fe so r e s  d e  
in crem en ta rá  en  8 5 0  d o cen tes

C on ced id as 1 .471 a y u d a s p a ra  
g a sto s d e  tr a n sp o r te  e sc o la r

La Consejería de Educación y Cul
tura tiene previsto incrementar la 
plantilla de docentes para el próxi
mo curso con unos 850 nuevos 
profesores, de ellos 400 como con
secuencia de la aplicación del Plan 
de Mejora de la Educación Secun
daria Obligatoria que ha elabora
do ese departamento y que tiene 
prevista una dotación económica 
de 15 millones de euros.

Este incremento de la plantilla 
se producirá por el incremento pre
visto para hacer frente a las nece
sidades de escolarización, con 450 
docentes más en los distintos ni
veles educativos, a los que se aña
dirán otros 400 docentes adicio
nales para atender a las iniciati
vas previstas en el Plan de Mejo
ra de la Educación Secundaria 
Obligatoria.

Estos profesores reforzarán

materias como Lengua Española, 
Matemáticas, Idiomas y Tecnolo
gía, además de las tutorías y las 
tareas de mediación y orientación 
educativas.

En cuanto a la convocatoria de 
las oposiciones, que se iniciarán 
el 25 de junio en Educación Se
cundaria, el director general de 
Recursos Humanos, Santiago Gar
cía Manzano, recordó que la Con
sejería ha realizado este año la 
mayor oferta pública de empleo 
docente en Secundaria, con 860 
plazas de Educación Secundaria, 
32 plazas de profesores de Músi
ca y Artes Escénicas y 16 plazas 
del Cuerpo de Inspectores y du
plica a la última realizada por el 
Ministerio. La Consejería ya ha re
cibido cerca de 18.000 solicitudes 
y está prevista la constitución de 
122 tribunales.

La Consejería de Educación y Cul
tura ha concedido 1.471 ayudas 
individuales de transporte esco
lar, por un importe total superior a 
los 431.567 euros, para compen
sar los gastos de desplazamiento 
de alumnos y alumnas de centros 
públicos de la región que no pue
den acceder a rutas de transporte 
escolar contratadas por la Admi
nistración educativa.

Los escolares beneficiarios, 
estudiantes de Educación Infan
til, Primaria y Secundaria, por ra
zones de distancia del domicilio al 
centro o por dificultades de co
municación no tienen acceso a 
una ruta de transporte organizada 
y deben ser trasladados por sus 
familias con medios propios.

Con estas ayudas se logra 
que todos alumnos y alumnas, 
que residen en una zona aislada,

con dificultades de acceso o que 
carece de medios de transporte 
públicos en la zona, vean compen
sados los gastos que les ocasio
na el transporte particular.

Los requisitos para acceder a 
estas ayudas individuales consis
tían en no contar en la localidad 
de residencia del alumno con una 
plaza escolar en su nivel de ense
ñanza y estar matriculado en el 
centro más cercano a su domici
lio; residir a más de dos kilóme
tros de la parada de transporte 
escolar más próxima o del centro 
escolar en su localidad de residen
cia o encontrarse escolarizado en 
régimen de internado en un cen
tro público con residencia esco
lar. Las ayudas se conceden en 
función de la distancia existente 
entre el domicilio familiar y el cen
tro

La Biblioteca 
Regional amplía 
su oferta de 
préstamo
A  igual que en años anteriores, 
con la llegada del verano y la con
siguiente mayor disponibilidad de 
tiempo libre, la Biblioteca de Cas
tilla-La Mancha ha introducido al
gunos cambios en el servicio de 
préstamo para favorecer una ma
yor y mejor utilización de los di
versos materiales que ofrece. Es
tos cambios temporales van a ir 
acompañados de otros con carác
ter definitivo para permitir a los 
usuarios disponer de mayor nú
mero de ejemplares en préstamo.

Así, desde el 18 de junio, y 
hasta el 30 de septiembre inclusi
ve, el periodo de préstamo, que 
en la actualidad es de 15 días, pro- 
rrogables a otros quince para li
bros y una semana para materia
les audiovisuales, se ampliará a 30 
días para todos los materiales. Por 
lo que respecta a la Sala Infantil, 
el número de ejemplares de CD- 
Rom y CD-DA que se podrán sa
car se amplía a dos.

También a partir de dicha fe
cha, y con carácter definitivo, el 
número de libros que podrán lle
varse en préstamo, tanto en la sec
ción de adultos como en la Sala 
Infantil, se amplía a cinco ejempla
res, en lugar de los tres que se es
tablecen actualmente; a dos DVDs 
(actualmente uno) en la Sala de 
Préstamo, y a dos videos (en la 
actualidad uno) en la Sala Infantil.

M ercedes Díaz 
gana el Premio 
de Poesía 
“Barcarola”
La escritora albaceteña Mercedes 
Díaz Villarías ha conseguido el Pre
mio Internacional de Poesía “Bar
carola”, por su obra “Enviada es
pecial”. El premio es ex aequo con 
el escritor burgalés Acindino 
Millán. Díaz Es licenciada en la Fa
cultad de Humanidades de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha y 
directora de la revista de creación 
literaria “ADN Adentres”.

El jurado de Poesía del Premio 
Internacional de Barcarola, en su 
X V m  edición, estuvo presidido 
por el secretario de Estado de Cul
tura, Luis A berto de Cuenca, y 
por los escritores y poetas José 
Manuel Caballero Bonald, Blanca 
Andreú, Javier del Prado y José 
Manuel Martínez Cano, director de 
Barcarola.
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C u ad ern os
M a n ch eg o s

La realidad castellano-manchega vista 
por 46 reporteros gráficos de la región

Foto: V. Soria

Recientem ente se inauguró la 
muestra “Informadores gráficos 
de Castilla-La Mancha”, que per
manecerá en el Palacio de Benaca- 
zón de Toledo hasta el próximo 29 
de junio, iniciando posteriormen
te un itinerario por las cuatro ca
pitales de provincia de la región.

Se trata de una exposición que 
a través de la mirada de 46 foto
grafías, los reporteros gráficos y 
cámaras de televisión de Castilla- 
La Mancha nos acercan a la reali
dad política, cultural y social de la 
región, referente único para la re
creación e imaginación de estos 
creadores de realidades.

La muestra reúne más de 50 
fotografías e instantáneas de la 
vida cotidiana de la Comunidad 
Autónoma. Aparecen trabajos tan 
interesantes como el realizado por 
Manuel Podio “Muerte de un es
pontáneo”, una imagen intensa y 
dolorosa sobre la cogida de un 
aficionado por un toro. Pero tam
bién impresiona, por su densidad 
poética, la fotografía de Josema 
Moreno, titulada “Avión y niño”.

Siguiendo el recorrido por esta 
gran exposición, sencilla en su 
puesta en escena, hay que men
cionar las fotografías elegidas por 
Juan Antonio Olmeda “Río de 
Ensueño”, una insinuante imagen

que deja ver y sentir la tranquili
dad de este espacio natural. Des
taca también la de Mariano Cieza 
“Demolición Hotel Casablanca”, 
sobre el derrumbe de un edificio 
en la provincia ciudadrealeña.

Carlos Res y sus “Turbas” , 
nos acerca a la realidad de este 
procesión conquense, considera
da de interés turístico nacional. 
Acompañan a Res, sus compañe
ros de Cuenca Santiago Torralba 
“Incendio en Cuenca”, Manuel 
Casado “Esquiando calle abajo” 
y Luisma Calvo con “Marcha emi
grantes”, quienes aportan un am
plio mosaico de la realidad de esta

provincia.
La provincia de Guadalajara 

está representada, entre otros fo
tógrafos, por Alvaro Díaz Villamil 
con “Músicos ambulantes”, Fer
nando Toquero con “Cañada” y 
Jesús. Ropero con “Grito”.

En la zona de Toledo y Tala ve
ra de la Reina merecen especial 
mención las fotografías de Jeróni
mo con su “Voltereta” y Abel 
Martínez con “Músico ambulan
te”. Dentro de las fotos elegidas 
por la provincia toledana, desta
can también Gonzalo Reyes y su 
Toledo y Jav ie r Pozo con 
“Tedeum”.

E l A y u n ta m ien to  d e  M ig u e ltu r r a  co n v o c a  e l 
X X IV  C erta m en  “ C a rta  P u e b la ”  d e  P in tu ra
El Ayuntamiento de Miguelturra, 
con el patrocinio de la Junta de 
Comunidades y la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real y Caja Ma
drid, ha convocado el XXIV Cer
tamen “Carta Puebla” de Pintura, 
en el que pueden participar todos 
los artistas que lo deseen.

El tema será libre y se admiti
rán dos obras como máximo por 
autor, cuyas dimensiones deberán

estar-comprendidas entre 80 y 200 
centímetros.

Los trabajos deberán presen
tarse enmarcados con un listón de 
madera no superior a 3 centíme
tros de ancho y al dorso de cada 
uno se insertará el título de la obra 
y datos del autor.

Las obras deberán remitirse a 
la Casa de Cultura de Miguelturra 
(C iudad  R eal), sita  en la  C/

Perlerines, 26, durante el próximo 
mes de septiembre. Las obras se
leccionadas serán expuestas en el 
Salón de Exposiciones del Ayun
tamiento de Miguelturra del 4 al 
19 de octubre de 2002.

El Certamen está dotado con 
un Premio Especial de 4.200 euros 
que será recogido el 12 de octu
bre en un acto celebrado en la 
Casa de Cultura.

(7Paz,4- Io-280Í2MADRID
M:(91) 5227278-fóc (91) 5211074

C asa d e C astilla-L a M ancha 
en  M adrid
JU N IO  2 0 0 2

fofa 25. M artes, a las 19.30 horas. Dentro de las "V I Jornadas 
Taurinas" tendrá lugar la presentación del libro titu lado "Saleri 
I I ” , del que es autor Juan Luis Francos Brea.
Presentará: Luis F. Leal, vicepresidente Io de la Casa.
Día 28. Viernes, a las 19.30 horas. Conferencia bajo el títu lo  
"T errito rio  Bribri: indígenas de Talamanca (Costa Rica)", a cargo 
del Luis Buzón, periodista que ha convivido con ellos y es conocedor 
de todas sus costumbres, mitología y anhelos de supervivencia. 
Presentará: Francisco de la Torre y Díaz Palacios, vocal de Prensa 
de la Casa.
fofas 29 y ,36. Sábado y Domingo,. Excursión a Salamanca (Ciudad 
europea de la Cultura del año 2002).
*Sábado, a las 8,00 horas: Salida de la Glorieta de Embajadores, 
esquina a Ronda de Valencia con dirección a Alba de Tormes. Parada 
en esta histórica ciudad donde, acompañados por un guía local se 
realizará la v is ita  tu rís tica  (incluido el Convento de Carmelitas, 
donde está enterrada Santa Teresa de Jesús). Continuando a 
Salamanca, donde nos alojaremos en el Hotel Ceilán (en pleno centro 
de Salamanca, al lado de la Plaza Mayor). Reparto de habitaciones 
y almuerzo. Por la tarde, acompañados por un guía local se realizará 
la visita turística, visitando su preciosa Plaza Mayor, la U n iv e rs id a d ,  

la C a te d ra l Nueva y todo e l c a s c o  viejo. C ena en  e l h o te l  p a ra  

después d is fru ta r d e l a m b ie n te  d e  c a lle ju e la s  y  p la za s , d o n d e  se  

realizan todo tipo de actuaciones.
^Domingo: Desayuno en el hotel y mañana libre para realizar compras 
y v is ita r lugares o diversas exposiciones como: Tapices (en la 
Catedral); Encuentros de Fotografía y Video; etcétera. Almuerzo 
en el hotel y regreso.
P re c io  (incluye transporte, guías locales y alojamiento en el hotel 
en régimen de pensión completa): 79 euros (s o c io s ): 8 3  euros (no 
socios).
Inscripciones- Vocalía de Excursiones, martes y jueves de 19 a 21 
horas.

En Madrid y su provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
abajos en altura con 

y sin andamio
ealizamos inspecciones 
técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

NOMBRE

CALLE o PLAZAs
i
I DISTRITO POSTAL_____________

I
I Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 

ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
I Cuadernos Manchegos, según los datos del 
. presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
I hasta nueva orden en contra.

! FIRMA

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
C/FRANCISCOGARCÍA PAVÓN, 39-TeK.:(926)538042-FfflC (925)514320-13700TOMELLOSO(CiudadReaO 

__________________  APELLIDO S___________________ ____________________________

Cuadernos Mandiegos

N°. ESC.. PLANTA ___________  TELÉFONO

V — —

POBLACIÓN

TIPO DE SUSCRIPCIÓN
| j Anual (52 num.): 48.08 euros 

J Comercial: 90.15 euros 

¡ [ Comercial: 180.30 euros

FORMA P£ PAGO

| [ Talón adjunto

| | Giro Postal n°._______

| | Domídllación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los Importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

PROVINCIA.

IX )M ia U A Q Ó N  BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N °.
de ruego a usted taiga a bien cargar en m i cuenta
N °. de esta entidad el importe de la
presente suscripción aCUADERNQS MANCHEGOS.

FIRMA.
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FIB se supera y logra un cartel de 
para la edición de este año

Foto: Alemoy

lujoEl

Un año más, Benicássim vuelve a conver
tirse en una cita imprescindible para los 
amantes de la musca, el teatro, las nue
vas tendencias artísticas y las propuestas 
alternativas. La localidad castellonense 
acogerá los días 2, 3 y 4 de agosto la octa
va edición del Festival Internacional de

Benicássim, con una amplia propuesta que 
tiene su máximo punto de interés en el fes
tival de música.

Grupos como The Cure, Radiohead, 
Chemical Brothers, Los Planetas, Belle and 
Sebastian, Suede o Primal Scream, entre 
otros, desfilarán por los distintos escena

rios de un festival que se ha convertido en 
todo un referente en lo que a música ac
tual se refiere, no sólo en nuestro país, sino 
en Europa, como así lo demuestra el que 
cada año sea mayor la presencia de espec
tadores de lugares como Italia, Gran Bre
taña, y sobre todo, Francia.

A trás  quedaron los tiem pos  
en los que el ve lódrom o de 
B e n ic á s s im  a c o g ía  una  
a rriesgada  propuesta  m u s i
cal que , con el tie m p o , ha 
ten ido  ta l n ive l de aceptación 
que tu vo  que v a ria r su lugar 
de ubicación.

Benicássim , en época ve 
ran iega, adem ás de sol y  p la
yas, es tam b ién  un re fe re n 
te  en cuanto  a la m úsica y  a 
las  n u e v a s  te n d e n c ia s  se 
re fie re , con la celebración de 
un Festival que va adqu irien 
do un m a yo r p res tig io  con
fo rm e  avanzan  sus e d ic io 
nes.

Para este año, la o rgan i
zación, cuyos m áxim os res
ponsables son los herm anos 
José Luis y Miguel Morán, han 
conseguido e labora r un car

te l "de  lu jo", con g rupos de 
p r im e r  o rd e n  c o m o  T h e  
C ure , R ad iohead , C hem ica l 
B ro thers o Paul Weller, acom 
pañados de un e len
co de  p r im e ra  f i la  
com o Suede, Primal 
S c re a m , B e lle  and  
S e b a s t ia n , S a in t  
E tienne, S uper Furry 
A nim áis, o los grupos 
n a c iona les  Los P la
netas, M ercrom ina o 
A u s tra l ia n  B lo n d e , 
e n tre  o tros .

P e ro  el F IB  no 
sólo se lim ita  a una 
com ple ta  p rog ram a
ción m usica l, ya que 
cada año, com o indicó Miguel 
Morán en la presentación del 
Festiva l, adqu iere  una m ayor 
re le v a n c ia  las a c tiv id a d e s

e x tra m u s ica le s , con el con
cu rso  de c o rto s , d a nza , la 
m uestra  de escu ltu ra  y  la in 
corporación , en esta edic ión,

El FIB no es sólo un Festival de 
m úsica, ya que año tras año 
han ganado protagonism o  
actividades paralelas como 

el concurso de cortos, la 
m uestra de teatro, la pasarela  
de moda o los cursos de verano

de una propuesta  de te a tro  
de calle más am p lia , en co
laboración con Castellón Cul
tu ra l.

El p re s u p u e s to  p a ra  la 
edición de 2002 es de cerca 
de cua tro  m illones de euros 
(unos 650 m illones de pese

ta s ) , con a p o rta c io 
nes del A yu n ta m ie n 
to  de Benicássim , la 
G e n e ra li ta t  de V a 
le n c ia , e l In s t i t u to  
Valenciano de la Ju
ven tud  (IVAJ) y  la D i
p u ta c ió n  P ro v in c ia l 
de C aste llón , a t r a 
v é s  d e l C a s te lló n  
C u ltu ra l.

Con un rec in to  ca
paz de a lbe rga r has
ta  3 0 .0 0 0  pe rsonas 
y que há su frido  a l

g u n a s  m o d if ic a c io n e s  cón 
respecto a an te rio res  ed ic io 
nes para una m e jo r m o v ili
dad y  com odidad, el FIB se

ha c o n v e rtid o  en a lgo  m ás 
que un fe s tiva l, aunque m an
tie n e  la m ism a filo so fía  del 
in ic io , "m u y  pop y  de esp íri
tu  independ ien te ", com o así 
lo  ha s e ñ a la d o  Jo sé  L u is  
M orán.

Con la re o rd e n a c ió n  del 
rec in to  se pos ib ilita rá  que la 
zona de acam pada y  la ca r
pa e lectrón ica  adqu ie ran  un 
m a yo r espacio.

Así el área de acam pada, 
que esta rá  a b ie rta  desde el 
29 de ju l io  al 6 de a g o s to  
(g ra tu ita  para aque llas pe r
sonas que adqu ieran el abo
no de tre s  d ías), se ha am 
pliado y  adecentado el cam 
p in g , e s ta n d o  p re v is ta  una 
m e jo ra  pau la tina  para p ró x i
m as ed ic iones . E xis ten  dos 
z o n a s  de a c a m p a d a , una
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Foto: Alemoy

Con un recinto  
capaz de albergar 

hasta 30.000  
personas, el FIB se 

ha convertido en 
algo m ás que un 
festival, aunque 

intenta m antener la 
misma filosofía de 

los inicios, "m uy  
pop y de espíritu  
independiente", 

según han señalado  
los organizadores

Foto: Alemoy
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Foto: Alemoy

ju n to  al re c in to  de co n c ie r
tos  y o tra  en la p o b lac ió n , 
que cuen ta  con un se rv ic io  
g ra tu ito  de au tobuses.

Los precios de los abonos 
para los tre s  días de conc ie r
tos  y acam pada son de 110 
euros en ven ta  an tic ipada  y 
120 en taqu illa .

Los c o n c ie r to s  se c e le 
bran en una espaciosa área 
s itu a d a  ju n to  a la N -340  y 
que ha ven ido  su friendo  m e
jo r a s  con  el p a so  de  los  
añ o s .

Por los cua tro  escenarios 
h a b ilita d o s  po r la o rg a n iza 
c ión , Escenario Verde (d o n 
de ac tu a rá n  los g rupos na 
c io n a le s  e in te rn a c io n a le s  
m ás re le v a n te s ), E scenario  
E le c tró n ic o , que  c o m p a r te  
espacio físico con el denom i
n a d o  " V ia je  a los  S u e ñ o s  
P olares" (m úsica  de ba ile  y 
e le c t ró n ic a ) ,  el E s c e n a rio  
F ib e rfib .c o m  (p a ra  a r t is ta s  
con propuesta  innovadoras), 
y  el Escenario FIB C lub (con 
se s io n e s  de d j 's  y  g ru p o s  
que  p ro n to  d a rá n  que  h a 
b la r), más de 60 grupos des
fila rán  por el FIB en una ed i
c ión que ha le va n ta d o  una 
g ra n  e x p e c ta c ió n ,  s o b re  
todo  por la presencia del con- 
ju n to  lid e ra d o  p o r R o b e rt 
S m ith  (T h e  C u re )  o 
Radiohead, uno de los "p e r
s e g u id o s "  p o r la o rg a n iz a -

En las 
fotografías, de 

arriba a abajo y 
de izquierda a 

derecha: Rueda 
de prensa de la 

organización 
para hacer un 

balance del FIB 
2001; los 

actores Eloy 
Azorín y Natalie 

Seseña, junto 
al director 

Chema de la 
Peña para 

hacer un 
balance del 
Festival de 

Cortos de la 
edición del 

pasado año. El 
FIB no es sólo 
música, como 

lo demuestra el 
mimo actuando 
en las calles de 

Benicássim.

ción y que po r fin  se podrá 
co n ta r con su presencia  en 
el fes tiva l.

C o m o  h e c h o  n e g a t iv o  
está la "ca íd a " del ca rte l de 
N aw ja N im ri, ya que según 
fu e n te s  de su d isco g rá fica , 
ha com enzado  el ro d a je  la 
película de María R ipoll, "U to 
pía", po r lo que será im pos i
ble ve rla  ac tu a r en el Festi
va l.

Tam bién hay que d e s ta 
ca r la vu e lta  de unos hab i
tua les  del Festiva l, Chem ical

B ro thers , que han llegado a 
dec la ra r que el FIB es uno de 
sus fes tiva les  fa vo rito s , o los 
g ra n a d in o s  Los P la n e ta s , 
o tro  de los grupos con más 
presencias en Benicássim .

Fiestas de presentación y 
despedida

Adem ás, y  com o ya v iene 
siendo hab itua l, los más m a
d ru g a d o re s  qu e  lle g u e n  a 
Benicássim  tienen  una fie s 
ta  de  b ie n v e n id a  (F ie s ta  
Lois) en el ve lód rom o  m un i-

Foto: Alemoy

cipa l, el ju e ve s  a n te r io r a los 
conc ie rtos  (e l día 1 de agos
to )  y  en e lla  ac tua rán  g ru 
pos y  d j's  nacionales e in te r
n a c iona les .

Ig u a lm e n te , el lunes s i
g u ie n te  al fe s t iv a l (d ía  5) 
tend rá  luga r en la playa del 
Torreón la Fiesta de despe
d ida , y  en la que se e n tre 
gan los prem ios a los m e jo 
res co rtos del concurso in te r
naciona l de co rto m e tra je s .

Alejandro Moya 
Juan Antonio Santos

Para la ed ic ión  de este 
año ya se ha c o n firm a 
do la presencia de los s i
gu ientes grupos:

A ir
A iex  G opher Dj 
A ro a h
A rtis t Unknow n  
A u stra lian  B londe  
Beachw ood S park s  
B eef
Belle And Sebastian
B lack Rebel
M otorcycle  Club
B on dage
C a rro ts
C a ss ln o
C o rn e liu s
D e lu x e
D epartu re  Lounge  
Dj Shadow  
D om estic  
D o v e s
El Diablo En El Ojo 
El H om bre Burbuja  
Félix Da H ousecat Dj 
Fine !
Gus Gus (U ve)
H aven  
I Am Kloot 
In tern a tio n a l D eejay  
Gigotos Night 
Joseph A rth u r  
Kid Loco (Live)
Le Ham m ond Inferno  
d j's
Los P lanetas
Low
M aga
Me Enveneno De 
A z u le s  
M ercro m in a  
Miguel Mígs 
Miss Kittin And The 
H acker (L ive)
M use
Naked Music Night 
Neil H alstead  
No Neo 
N oso trásh  
O ctu b re  
Paul W eller  
P erry  B lake  
P o la r
Prim al Scream
R ad ioh ead
Ricardo V illa lo bo s Dj
R ichard H aw ley
« R in ó$ éróse»
R dykso pp
Sain t Etienne
Sigur Rós
Siam  (L ive)
S u e d e
S u p er Fu rry  A n im áis
S u p e rg ra ss
S u p e r_ C o llid e r
Te iep h u n ken  (L ive)
Th a lia  Zedek
The Beta Band
The Chem ical
B ro th ers
The Cure
The E lectric  Soft
P a ra d e
The M axw ell
Im p lo sió n
The Notw íst
The R eindeer
S ection
The Tea S erv a n ts  
Tum m y Touch Night 
Ú rsu la
Viva las Vegas
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Bono inauguró el primer tramo del “Proyecto 
Rocinante”, una red de ecocorredores

Discurre entre Toledo y Cabañeros, el Valle de La Alcudia y Sierra Morena

E l presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, inau- 
guró el tramo del primer 
corredor ecoturístico y 

medioambiental de la región. Se tra
ta de una iniciativa denominada 
“Proyecto Rocinante” con la que se 
pretenden conectar, a través de una 
red de más de 6.000 kilómetros, los 
recursos naturales y culturales que 
vertebran la Comunidad Autónoma 
y con los que se pretende dar sa
tisfacción a los viajeros del siglo 
XXI.

La ruta piloto que se incluye 
dentro del primer corredor de la 
red que transcurre de Toledo a 
Cabañeros, Valle de la Alcudia y 
Sierra Morena, cuenta con 800 ki
lómetros, atraviesa 32 términos 
municipales y discurre entre una de
cena de importantes espacios na
turales, entre los que destaca el 
Parque Nacional de Cabañeros.

Según el presidente regional, 
Castilla-La Mancha es pionera en 
la puesta en marcha de estos co
rredores que “ligan la naturaleza y 
la ecología con el turismo de inte
rior que cada vez cobra más im
portancia en la región”.

La subida ha sido tan especta
cular, resaltó José Bono, que Cas
tilla-La Mancha ha igualado la me
dia nacional. Desde el año 1995 el 
peso económico del turismo rural 
en la Comunidad Autónoma ha pa
sado del 4,3 por ciento del Produc
to Interior Bruto, al 10 por ciento 
en el año 2002.

Además el incremento del nú
mero de casas rurales es ejemplo, 
señaló el responsable del Ejecuti
vo Autonómico, de que los viaje
ros y turistas de este siglo prefie
ren un ocio de calidad y eligen dis
frutar “en los más de 3.000 aloja
mientos rurales con los que cuenta 
Castilla-La Mancha”.

Un éxito que se debe, según 
manifestó José Bono, al esfuerzo 
de los grupos rurales promotores 
del Leader y del Proder “que me
recen ser felicitados por el buen 
trato que dan a aquellos turistas

O ÍS ESPAÑA
FSC UN1V. DIPLOMADOS en
Enfermería v  fisioterapia

D". M:>. Paz Mompart Garúa

REDACC Pza- Padi^ ’ *45071 TOLEDO

CUADERiS

Ctra. Argamasilla, s/n 
Telf.: 926 51 1 4 04 

926 51 14 08 
Fax: 926 51 50 47 

13700 T OM ELLO SO 
(C. Real)
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K fí la  in a u g u ra c ió n  desl c o n  m ia r  lu í ¿titico, a l p re s id e n ta  re g io n a l, a c ó tn p  a ñ a do  p o r  la c o n s e je ra  
do in d u s tr ia  y T raba ja , A fa c e b  M uñ o z ; e l d ire c to r  q e n e ta l tía  T u rism o , C o m e rc io  y A rte sa n ía . 
Jo a n  tfo ra n g u a l, y loa  a lc a id e s  de fíen  P ab lo  de loa  M ontea. Lau NavWtüH, M eua tia ibae  y R e tue rta  
de B uU aque d u ra n te  e l re c u rr id o  que  e fe c tu a ro n  p o t e l c o rre d o r  e c o lu i le ttC o y  m e d io a m b ie n ta l 
de l P ro ye c to  R oc inan te .

que opinan que el turismo de inte
rior es más ventajoso y más pla
centero que el de playa”.

Por su parte, el director-téc
nico del Proyecto Rocinante, Juan 
Pallarás, explicó que esta red

ecoturística utiliza entre 6.000 y 
7.000 kilómetros de dominio pú
blico que hasta ahora estaban 
abandonados y que se están se
ñalizando para el uso turístico y de 
ocio.

Se prevee que la Red Roci
nante esté finalizada en el año 
2005, fecha en la que se celebra 
el IV Centenario de la primera 
edición de la inmortal obra “Don 
Quijote de la Mancha”.

- MONTAJES ELÉCTRICOS 
EN ALTA Y BAJA TENSIÓN
- MANTENIMIENTO Y 
CONSERVACIÓN DE 
INSTALACIONES

S * K >

CENTRAL:
Ctra. Argamasilla, km. 1 ,5
Telf.: 926 51 1 5 65 y 926 50 48 31
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

s f t L b c n n c o s
H M D

DELEGACIÓN: 
C/ Bronce. 1 (Polig. Ind. San Millán) 

Telf.: 91 600 40 20 - Fax: 91 600 40 21 
28950 MORALEJA DE ENMEDIO (Madrid)

A PROPÓSITO DE. .

Autocrítica
Francisco Rosado

Í  l Mundial 2002, natural 
¿mente de fútbol, que aun se 

celebra allá por Corea y Japón, 
ha vuelto a poner de moda eso 
de la “autocrítica”, palabra con 
lo que antaño nos bombardea
ban los partidos de izquierda 
para justificar su falta de demo
cracia intema. En esta ocasión, 
ha sido el seleccionador de 
Corea, el holandés Guus 
Hiddink, quien, ante los desca
rados favores que ha recibido su 
selección dé los timoratos árbi
tros proporcionados por la FIFA, 
por cierto con la complicidad del 

presidente de 
la Federación 
Española de 
la cosa, An
gel M aría 
Villar, nos 
r e g a l a b a  
cada vez que 
pasaba al si
guiente esca
lón competiti

vo sin merecerlo, aconsejándo
nos “autocrítica” para que los ju
gadores y seguidores de las se
lecciones eliminadas con 
antideportivas artes, nos imagi
náramos la viga en nuestro ojo, 
ya que él, faltaría más, sólo re
conocía la paja en el suyo.

Como la “autocrítica” que 
recomienda a los ajenos no está 
dispuesto a asumirla dentro de 
su código ético, ha llegado a 
creerse que Corea es la terce
ra potencia futbolística del mun
do y, seguramente, en su inte
rior, se jalea con eso tan divi
no de “gracias a mi”.

En el castigo tendrá la pe
nitencia el amigo Guus, ya que 
no caerá la breva de que le ele
ven a la presidencia de la repú
blica norcoreana. En el castigo 
como profesional, que también 
él sufrirá un día de estos de una 
corrupta organización que, para 
mayor beneficio económico, no 
duda en buscar en categorías 
inferiores del Tercer Mundo a 
aficionados fácilmente impre
sionables por las mareas, bien 
sean rojas o de cualquier otro 
color.

Yo preferiría -y de al go 
más nos serviría a todos- que 
una vez culminado el reperto
rio de recoméndaciones a ter
ceros, empezara a defender el 
deporte que le da de comer y 
procediera a criticar, desde el 
pedestal profesional en el que 
Se encuentra, a la organización 
que ha hecho posible tal des
atino, desvelando la estratégia 
que han seguido los madamases 
futboleros para, hiriendo grave
mente al deporte rey, introdu
cir el amor al esférico en millo
nes de almas y el consumismo 
colateral en otras tantas men
tes.

Por lo demás, por si fuera 
posible pacificar los ímpetus 
xenófovos de buena parte de la 
afición española, sólo decir que 
eso de hacerlo bien o mal no 
depende del color de la piel, sino 
de la sabiduría que nos adoma 
y, en este caso, también de la 
suerte, que el fútbol es une jue
go. También.
fran @ cuadernosmanchegos.com
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